
'3

Iniciando el exilio ^i^^^^oc^listâ^portugue^s

Isabelita, que afirma estarCon su marcha termina

argentino. ha adelgazado seis kilos

RIO DE JANEIRO, 21 (Efe).— José López Rega, ex ministro de Bienestar 
Social de la Argentina, salió anoche para Madrid.

El avión de la compañía brasileña “Varig” en que viaja López Rega despegó del 
aeropuerto internacional de Río de Janeiro a las 22,30 hora local (03,30 de esta
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Existen las 
diferencias 
ideológicas 
normales"

(entre Don Juan y Don 
Juan Carlos)

“He decidido fundar un 
hogar” ha declarado la actriz

LONDRES, 21 (Efe).— Bt^itte Bardot está 
esperando un hijo de su último acompañante 
Jean Blaise, de 30 años, ha informado hoy un 
periódico británico, señala la agencia 
“Reuter’’.

El periódico “New of the World” dice que 
la' actriz francesa, de 40 años, declaró a su 
entrevistadora Gloria Stewart en París: 
“Estoy loca por él y estoy embarazada. Es el 
verdadero hombre de mi vida, y es con él 
quien he decidido fundar un hogar”.

“Es un hombre fuerte^ con él me siento 
protegida. Me siento segura. Puedo contar con 
él En este clima estoy preparada para tener 
un hijo. Será la consumación final de nuestra 
unión física y mental”.

La noticia, publicada en la edición 
dominical de la citada publicación, no dice 
para cuándo espera el hijo la Bardot. Señala 
que la actriz francesa, “parecía encantada” 
tras consultar a dos ginecólogos en París.
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Los otros aspectos no electorales, como el

COMPARECENCIA ASOCIATIVA

VIGILIA VERANIEGA

LA INEVITABLE PRORROGA

ONCES IONES ELECTORALES

las 
de

ÜJ

para proponer al Gobierno que adopte 
disposiciones oportunas, también en el Consejo 
Ministros del día 22 de agosto, en La Coruña.

M ADRID, 21 (Crónica en exclusiva
para ARAGON/exprés).

E
ste largo fin de semana ha servido para que 

tas asodadones políticas analicen con lupa el 
anteproyecto de decreto para revisar, con carácter 
general, las condiciones que habrán de exigirse a las 

asodadones políticas para su concurrencia electoral. 
Las normas preparadas por una ponencia del Consejo 
Nacional, anticipadas ayer por /Logos^ son más 
amplias que el anteproyecto del anterior equipo de 
Secretaría General del que dimos amplia información 
hada varias semanas.

El pormenorizado documento que preparó el 
equipo del malogrado ministro Herrera Tejedor ha 
sido dividido en varias partes y reelaborado por 
diversas ponencias, para aplicarle tratamiento 
diférente. En efecto, el documento que se refiere a las 
condiciones para la concurrencia electoral asociativa, 
que los consejeros nacionales deben enmendar antes 
del martes, para que la Comisión Permanente del 
Consejo lo someta .al pleno del día 28, se basa en el 
desarrollo efe la disposición adicional I dos, del estatuto 
áe asodaciones, en virtud de la cual el Gobierno, a 
propuesta del pleno del Consejo, "podraTrevisar por 
decreto, con carácter general; las condiciones que se 
exigen a las asociaciones políticas para su 
concurrencia electoral".

El único documento que se someterá al pleno es 
ese anteproyecto que el Gobierno puede todavía 
ampliar, pero que seguramente respetará.

Ese decreto no podrá dictarse hasta el consejo de 
ministros de La Coruña, pero al conocer ya las 
asociaciones su contenido, han ganado tiempo para 
aprovechar el mes de agosto en la organización de su 
plan electoral.

Según nuestras noticias, la comisión permanente 
dd Consejo Nadonal, en su reunión del próximo 
miércoles harás suyos los criterios que se elevarán al 
Gobierna para que dicte las disposiciones opórtunas, 
para —en •desarrollo de la disposición final dos del 

! estatuto asociativo— "modificar por decreto con 
i ««a necesario para regular la 

comparecencia de tas asociaciones en la presentación 
de candidatos" a los diversos procesos electorales en 
los que se le reconoce la posibilidad de participación. 
Es decir, han de modificarse la Ley Orgánica del 
Movimiento y la de representación famHiar en Cortes 
para admitir la propuesta de candidatos por las 
asodadones.

Por otra parte, para que las asodadones políticas 
puedan intervenir y fiscalizar el desarrollo de actos y 
operaciones electorales, el Gobierno habrá de 

• modificar también el artículo 2& de la ley electoral de 
1907, que reconoce esos, derechos sólo a los 
candidatos prodamados.

Uno de los problemas que se presentan es que no 
todas las asociaciones van a tener secciones 
provindirfes en todas las provincias, por lo que parece 
que se va a arbitrar la posibilidad de que puedan 
presentar candidatos a les elecciones de procuradores 
famHiares y de representación local, a todas las 
asociaciones —incluso las constituidas 
provisionalmente— en todas tas provincias que 
jalasen el número mínimo de asociados exigidos para 
constituir la sección provincial, aunque ésta no esté 
formalmente constituida.

Las Inacciones para consejeros nacionales, como ya
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¿Se prorrogar
la legislatura?

En torno a la Presidencia del Consejo 
del Reino, el juego de los intereses y las 
influencias aumenta día a día

informamos, se hará mediante voto directo y secreto 
de todos los consejeros provinciales y locales, 
constituidos en colegio electoral único. Hasta ahora, 
esa elección de los consejeros por provincias se hacía 
—según el artículo 14 de la Ley Orgánica del 
Movimiento— mediante compromisarios elegidos de 
ervtre sus miembros por ios consejeros provinciales y 
locales. Nos consta que se había propuesto una 
fórmula más amplia, que era la de la elección de los 
consejeros nacionales, por provincias, por todos los 
ciudadanos mayores de 18 años, pero no parece haber 
prosperado.

En todo caso estos criterios que la cámara política 
eleva al Gobierno —y que no necesitan ser sometidos 
al pleno del Consejo Nacional del día 28— habrán de 
completarse con los de la utilización por las 
asociaciones políticas de los medios oficiales de 
comunicación, tema que, como anteayer dijo el 
ministro de Información, habrá de ser negociado 
entre este departamento y el de Secretaría General, 

desarrollo reglamentario del estatuto dei asociación, el 
reglamento del Registro Nacional de Asociaciones, la 
Oficina de Información del derecho de Asociación 
Política y la reforma del Reglamento Orgánico del 
Consejo Nadonal van a quedar para después del 
verano, pues se pretender que sean sometidos al 
procedimiento ordinario, os decir, al debate por las 
secdones del Consejo Nacional.

No obstante, a todos los consejeros nacionales se 
les ha pedido que digan dónde van a estar durante tas 
vacadones. No tanto, como algunos presumen, para 
celebrer un pleno en agosto, cuanto por tener 
iocalizabies a ios miembros de la comisión 
permanente, que necesariamente habrá de reunirse en 
agosto para aprobar algunos de los trámites con plazo 
de las diversas asodadones.

Todo esta complejo proceso de acomodadón* 
legislativa al fenómeno asodativo, resultará vano si tas 
asodadones no están preparadas para dinamizar en 
otoño el proceso electoral. Aun suponierxlo que todas 
tas asodadones en marcha decidieran partidpar en tas 
elecdones, e induso si les permitiera acudir sin haber 
recibido la aprobadón definitiva del Consejo 
Nadonal, parece casi imposible que de aquí a 
primeros de octubre, en medio de la dispersión 
veraniega, puedan organizarse con eficada para hacer 
frente con unas mínimas garantías de éxito a la 
concurrencia electoral.

Por tanto, en ios últimos días, ha vuelto a estar 
presente en las áreas de dedsión del poder. Ja 
consideración de si, pese a todo, es inevitable y 
conveniente prorrogar la legislatura para garantizarse 
que no sea un fracaso, no ya sólo la comparecenda 
electoral de tas asociaciones, sino toda la operadón 

política asociativa, en la que el Gobierno se juega gran 
parte de su credibilidad ante la opinión pública.

Si se registra una monocolor cóncurrencia 
asociativa y no hay diferenciación de personas o de 
programas por las que los electores puedan discernir 
su voto, con el conocimiento de las diversas opciones 
para los problemas concretos que nos aquejan, podría 
dar lugar a una escasa o indiferente participación que 
no beneficiaría, ni al Gobierno, ni al sistema, y en 
cambio daría una baza más en favor de los grupos que 
propugnan una urgente reforma constitucional a 
fondo.

Se ha argumentado que los que piden la prórroga 
es que quieren continuar. Por >el 'contrario, si la 
prórroga facilitara unas elecciones más libres y 
auténticas, sería mayor la renovación. La aplicación 
precipitada de un nuevo sistema electoral para el que 
no están suficientemente preparados, ni electores, ni 
elegibles, beneficia a los que ya conocen las 
trinquiñuelas del procedimiento electoral vigente.

Como observadores imparciales del acontecer 
político, ni nos va, ni nos viene nada en el tema de la 
prórroga. Simplemente lo hemos venido propugnando 
por entender que puede ser útil, en este momento, a 
la vertebración de una plural convivencia, para que el 
sistema pueda aprovechar, con éxito, quizá su última 
ocasión de organizar la evolución en la continuidad.

Ya hemos explicado también en otra crónica que, 
además de esas razones de consecuencia pol rtica con 
su propio programa, el Gobierno, aunque ya ha dicho 
que no ve motivo grave para la prórroga, ha de 
considerar otros hechos políticos: como el de que no 
habrá una cámara constituida para discutir antes de 
fin de año el plan de desarrollo —cuyos programas de 
inversiones públicas y directrices han vuelto a quedar 
sobre la mesa del gabinete— ni el presupuesto del año 
próximo; ni habrá Consto del Reino constituido para 
proponer la tema para elegir el nuevo marxiato de su 
presidente y el de las Cortes, salvo que —como ya 
hemos repetido— el actual facilite ese nombramiento, 
dimitiendo antas del término de su mandato*

INTERES EL CONSEJO
DEL REINO

Ño cabe dmconocer tampoco que en torno a este 
hecho hay un juego de interis, influencias y presiones 
que se está evidenciando estos días. Se quiere que el 
tema prórroga y presidente de tas Cortes y del 
Consejo del Reino quedase aclarado antes de la 
dispersión veraniega Veremos de aquí a fin de mes. 
Los grupos políticos que actúan dentro del sistema 
son conscientes de la importancia de adquirir 
posiciones en el nuevo Consejo del Reino, sobre todo 
pensando que puede ser el que haya de presidir la 
sucesión. Hay desatada toda una carrera de apetencias 
en tomo a la presidencia del más alto organismo 
consultivo. Por otra parte, ai llevar aparejada la 
presidencia de tas Cortes, y suponiendo que la nueva 
cámara sea más plural y representativa, no cabe 
tampoco olvidar la importancia que teridrá ser el 
árbitro de las iniciativas legislativas y tas propuestas 
.reformistas que los diversos grupos habrán de 
promover sin duda en la próxima legislatura, para 
encarar precisamente el tiempo de la sucesión.
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Lai relaciones entre Estoril y La Zarzuela

«Entre don Juan y don Juan 
Carlos existen las diferen
cias ideológicas normales» 

Luis Maria Ansün
• "AMBOS SABEN BIEN QUE EL PAPEL DE UN REY EN EL SIGLO 

XX ES EL DE ARBITRO Y MODERADOR"

con penas 
canónicos

MADRID, 21 'Logos).— “Ni ahora ni antes 
ha tenido nunca don Juan de Borhôn 
pretensiones de nada. Jamás se ha considerado 
el pretendiente,, calificación qne le ha causado 
y le causa, evidente desagrado**, ha 
manifestado don Luis María Ansón al diario 
“Yí”.

Refiriéndose a las relaciones existentes 
entre Estoril y la Zarzuela, declaró “al maigen 
de las diferencias ideológicas normales en 
cualquier familia entre un padre y un hijo, 
existe una cordialidad permanente, 'en efecto 
entre ambo^mil veces demostrado y una gran 
admiración mutua, sobre todo del hijo al 
padre.

Los dos han puesto siempre por encima de 

sus intereses particulares su sentido del deber 
y la lealtad a la patria’*.

De los rumores que han circulado sobre los 
contactos del conde de Barcelona con la Junta 
Democrática, el sefor Ansón comentó al 
citado periódico, “Don Juan ni apoya ni ha 
apoyado nunca a un sector concréto. Éstará 
siempre con Ío que decida la voluntad del 
pueblo español^ libremente expresado. Tanto 
don Juan como don Juan Carlos saben bien 
que el papel de un rey en el siglo XX es el de 
árbitro y moderador que garantice el 
cumplimiento de las Leyes Constitucionales, 
haciendo posible dentro de esas leyes el libre 
juego de los diversos sectores políticos**.

Textualmente:
Monseñor

ñoveros no
ha amenazado

MADRIÜ, 21 (Logos).- No es cierto que et obispo de 
Bilbao haya amenazado con penas canónicas si se. 
procedía al procesamiento de dos sacerdotes de su 
diócesis, como por error se ha deslizado en una 
información. El error, al parecer, parte de que la 
información aplica a la autoridad judicial un párrafo del 
obispo de Bilbao, monseñor Añoveros, que no se refería 
para nada a dicha autoridad.

En su día, a comienzos de junio, el juzgado militar 
eventual número 3 de Bilbao, pidió autorizacián según el 
Concordato vigente, al obispo de la diócesis, para 
procesar a los sacerdotes don Domingo Árteche 
Amuruza, párroco de Ibarruri y a don Luis Amiano 
Arando, párroco de Mendata, a los que se les acusa de 
que llev^on en su coche al industrial señor Zabala, 
cuando fue secuestrado por miembros de la ETA en 
en&ro de 1972.

El obispo monseñor Añoveros contestó a la autoridad 
judicial que, de acuerdo ccxn el Concordato vigente, no 
autorizaba dicho procesamiento por existir razones 
graves, que no detallaba porque el juicio de ellas es de la 
exclusiva competencia de su jerarquía. En el oficio de 
contestación a dicha autoridad judicial, el señor Obispo 
añadía que ante los hechos que se imputaban a dichos 
sacerdotes, procedería en conformidad con lo que la 
justicia y disciplina eclesiástica aconsejasen sobre ellos. 
Esta última expresión es la que erróneamente se ha 
aplicado en la información que se ha hecho pública en 
Bilbao a la autoridad judicial, dando así como amenaza 
del obispo a dicha autoridad, lo que simplemente era 
reserva^ según el Concordato, del obispo de la diócesis de 
la aplicación de la pena canónica que ^correspondiese en 
justicia a unos sacadotes, si resultan ser ciertos los 
delitos que se les imputaron.
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LEON HERRERA;

“Es un grave error 
aludir al divorcio entre la España 
real y la España oficial”

LOGROÑO, 21 (Europa Press).- El ministro de Información y Turismo, don 
León Herrera y Esteban, a quien acompañaba el subsecretario de Turismo, visitó 
ayer Calahorra para inaugurar su parador nacional “Marco Favio Quintiliano". El 
ministro fue recibido en el Ayuntamiento de la ciudad por el gobernador civil de la 
provincia de Logroño, por el alcalde y la corporación municipal.

Tras de unas palabras de salutación del alcalde y de una intervención del 
gobernador civil, le fue entregado al ministro el racimo de oro de la provincia, y a 
continuación pronunció un discurso en el que, entre otras cosas, düo:

»

*'Yo quisiera referirme, finalmente, a 
las palabras del gobernador civil sobre la 
importancia de que este acto coincida con 
una fecha entrañable para todos, y 
coincida dentro de la órbita entrañable, 
como es la fecha del 18 de Julio. Cuando 
solapadamente o descaradamente se está 
predicando di'a a día en discursos y en 
escritos sobre la necesidad de un cambio 
y cuando se está hablando de un cambio 
en el que se pone especial acento en lo 
que pudiéramos interpretar como ruptura 
frente a una evolución que el Régimen no 
ha dejado de tener desde su fundación, y 
frente a una reforma incluso de las 
propias leyes constitucionales que el 
Régimen acepte desde el propio sistema 
constitucional y que algún día llegará 
la oportunidad política de planteárselo”.

“CAMBIO"

“Pienso que es conveniente que, en la 
órbita del 18 de Jiilio —añadió el 
ministro— yo diría que nos 
defendiéramos espiritualmente, nos 
acorazásemos contra quienes están 
sorprendiendo, realmente, la buena fe de 
muchos españoles. Pienso que entre los 
apóstoles de ese cambio de rumbo, 
porque vamos a llamar a las cosas por su 
nombre, que en definitiva representan ese 
borrón y cuenta nueva que suponga el 
olvido de 40 años de historia fecunda de 
España, que han beneficiado por igual/sin 
distinción de clases y credos a todos ios 
españoles, bueno es que vayamos 
tomando conciencia de que esos apostóles 
del cambio y de la ruptura están 
motivados de modo muy diferente; hay 
quienes piensan, con esa mentalidad tan 
española del espectador de circo, que lo 
que importa es el cambio por el cambio, 
el cambio de suerte, el cambio de actos, el 
cambio de números, aunque lo que venga 
detrás sea peor, con tai de que lo que 
venM detras sea distinto''.

''Hay también otro plan neto de esa 
familia de los que estén pronosticándonos 
lo^ mayores desastres durante muchos 
años y que naturalmente van a conseguir 
vacunar a los españoles como nos 
vacunaban lie niños cuando nos decían 
“que viene el lobo'', y el lobo nunca 
llegaba. Pienso también que los hay 
quienes más que poner el acento en el 
cambio del texto de la obra representada, 
lo que pretenden es poner el acento en el 
cambio de los actores con una visión 
política que yo respeto y que, 
efectivamente, no solamente no tenemos 
que no cerrar el paso, sino auspiciar el 
paso a esas nuevas generaciones de 
españoles que quieren, y nosotros 
también, que se vayan comprometiendo 
cada vez más en los servicios de España”.

“Hay una tercera variedad -^ijo el 
ministro— de aquellos que, por 
resentimiento, por frustración o por 
espíritu de auténtica oposición al 
Régimen, sin más fundamento qUe el de 
establecer una subversión en España, 
están tratando también de encubrir de 
muchos modos lo que no es sino una 
petición de ruptura violenta y traumática, 
con esa palabra milagrosa de cambio; y 
hay también, y quiero hablar con respeto 
para ellos, quienes de buena fe, y son los 
menos, piensan que, efectivamente, 
España necesita no solamente una 
revolución sino un cambio de rumbo que 
en definitiva, a donde nos llevaría sena a 
situación anterior al 18 de Julio de 1936, 
que provocó, ciertamente, esa guerra 
fraticida entre españoles a la que se 
refería vuestro gobernador y de la que 
España salió con grandes heridas abiertas, 
con grandes surcos que nos han dividido 
durante muchos años y con un millón de 
muertos”.

“ERRORES”

‘Y si es cierto que se ha dicho 
—añadió—, y con verdad, que la historia 
no se repite, no es menos cierto que los 
que si se repiten son los erores del 
hombre, y que tenemos que acordarnos 
de nuestros propios errores, y tenemos 
que vivir la experiencia de quienes los 
están cometiendo hoy y muy cerca de 
ñ u e's't r a S’ f rtrntvras para ’hacer 
naturalmente-el propósito de no volver a

incidir'en lo que enfrentó a los españoles 
en una lucha y en una guerra que creo 
que todos los españoles tenemos el deber 
de impedir y de superar por todos los 
medios a nuestro alcance”.

“Creo que es oportuno —dijo más 
adélante el señor Herrera y Esteban—, que 
en esta conmemoración del 18 de Julio, 
en la que los españoles que vamos 
evolucionando cada día, adaptando 
nuestro Régimen y nuestro sistema al 
imperio de las circunstancias, que 
también normalmente son cambiantes, 
que tenemos puesta nuestra esperanza en 
ese futuro que representa la prudencia, la 
serenidad y el patriotismo del Príncipe de 
España, tengamos por lo menos unos 
segundos de gratitud al Caudillo ejemplar 
que ha proporcionado a España la etapa 
más fecunda de paz de todos los 
españoles y para todos los españoles, y 
que creo que se merece por lo menos esa 
consideración; y terminar con otra 
alusión que leemos todos los días en la 
prensa con relación al divorcio, o 
dicotomía entre la España real y la 
España oficial, si por la España política, si 
por la España que está cada día vigente en 
las 'grandes ciudades, en los cenáculos 
políticos, que respira el ambiente 
contaminado no sólo físico sino 
espiritual, entendemos que esa es la 
España real, yo digo que Ase es un grave 
error*'.

“Quien tiene la suerte de dedicar los 
filies de seníánas a salir de ese ambiente 
político caldeado y yo diría que artificial, 
y recorrer las tierras y los campos de 
España, piensa que frente a esos pocos 
centenares, que realmente están 
sorprendiendo la voluntad del puebió 
español, hay 35 millones de españoles que 
viven a lo largo y ancho de la geografía 
hispana, en la ciudad, en el campo, en los 
pueblos grandes, en los pequeños, que 
conservan y acrecientan cada día el tesoro 
de nuestro auténtico ser nacional y que 
son la- auténtica' representación de esa 
España real qúe es aMa que el Gobierno 
tiene y ha de servir'*, concluyó el 
ministro.

EL ALCALDE DE IRUN, CONDECORADO

BURGOS.— En una recepción miUtar presidida por el Capitán General Mateo Pradas Canillas, y las primeras autoridades civiles y militares se impu
sieron diversas condecoraciones a generales, oficiales y suboficiales así como la encomienda del Mérito Militar al alcalde de Irún, don Federico Ber- 
gareche.'En la loto; fflCapitén ‘Gerleral Impone la Encomiéndá~ál Mérito Militar al atcáñle de Irún, señor Bergareche (Foto Cifra Gráfica),

Ortega Spottorno habla de “El País” '

“Si nuestro periódico fuera el 
ói^ano de un partido o grupo 
político, nacería muerto**

• "SERA UN PERIODICO LIBERAL EN EL 
SENTIDO VITAL DE LA PALABRA"

AÍADRÍD, 21 (Logos).— Será un 
periódico liberal, en el sentido vital de la 
palabra, sin que esto signifique defensa 
del liberalismo, que es una actitud 
política ya superada. Y atacará a todos 
los “energúmenos**, cualquiera que sea el 
lado del horizonte por donde aparezcan.

Ha dicho don José Ortega Spottomo, 
fundador y consejero de “Alianza 
Editorial y presidente del “Promotora de 
Informaciones**, que ahora quiere editar 
el periódico “El País**, en unas declaracio
nes a “La Vanguardia**de Barcelona. En es
ta entrevista el Sr. Ortega —hijo de D. lo - 
sé Ortega y Gaset—, sigue diciendo: “El 
Pats ** no iñene a desplazar a nadie, sino a 
llenar un vacio**.

El capital de dicho periódico está 
compuesto por unos 400 accionistas con 
una media de cuatro acciones por 
accionistas, y no hay nin^no que tenga 
más de un 5 por ciento dei capital.

—Es un tipo de periódico de 
información en profundidad y de 
reflexión, tratando de poner las cosas a la 
altura de los tiempos. Procurará, entre 
otras cosas, defender el idioma muy 
perdido actualmente, no solo en la 
prensa, sino en la edición actualmente.

En relación con su ideología política, 
comenta:

Yo 'no soy político, y creo que 
precisamente al ocuparme de “El Paít ** no 
debo serlo, para que sea un recinto 
común a muchas ideas polüicas. Si fuera 
el órgano de un partido o grupo político, 
nacería muerto.

Preguntado sobre su padre 'dice: ;
—Mi padre era un hombre que sent ia el : 

gran problema de España y que,, 
consideró un deber acudir a la política 
como uno de los ingredientes: 
imprescindibles de la reforma de España, 
pero no era un político, como no puede \ 
serlo en el fondo nin^n intelectual sobre [ 
todo; por eso escribió' aquel articulo “El [ 
intelectual y el otrc^ donde de finia, muy [ 
bien el papel de cada cual.

Sobre las aportaciones que hizo Óríega 
y Gaset fínuestró paú, comenta:'

—Abrir el interes de los españoles por 
la teoría, por la ciencia, por el 
pensamiento, abandonando un poco la 
exclusividad del interés por la literatura, y j 
su labor de filosofía, que (dguno niegan t 
por político, perq^ qne, precisamente en f 
estos meses, se está reavivando mucho por í 
ejemplo en los Estados Unidos, donde : 
aparecen con gran frecuencia tésis sobre 
distintos aspectos de la obra de mi padre. ? 
Lo mas importante de él, aparte de su I 
buen estilo, su oratoria, su atractivo 
intelectual, fue que, cuando hablaba con 
les gentes tenía la generosidad de 
plantearse al prójimo con sus problemas y 
su vida concreteL

En cuanto a lo que pensaría 
filósofo, del momento actual, su hijo creel 
que seria:

-^Echaría en menos falta de\ 
imaginación para resolver o. intentar 
resolver los problemas y sería muy 
partidario de los viajes espaciales, porque 
¡quizas en la tierra los problemas son ya- 
insolubles.
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MADRID.— Foto de archivo 
del agente de la Policía Armada, 
Armando Justo Pozo 
Cuadrado.—(Foto Cifra Gráfica).

Dentro de la gravedad

Continúa mejorando 
el policio ametrallado

Se cree que el atentado fue obra 
del F.R.A.P.
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MADRID, 21 (Europa 
Press).— Continua 
mejorando el estado de 
salud del policía armado 
don Justo Pozo Cuadrado, 
agredido el pasado sábado 
en la calle Pechuán de 
Madrid por dos individuos 
pertenecientes según se cree, 
al F.R.A.P.

Tras las cinco horas que 
duró ia intervención 
quirúrgica, el pasado 
sábado, para corregir los 
destrozos causados por los 
proyectiles, el agente está 
respondiendo al tratamiento 
postoperatorio y se ha 
iniciado en su estado una 
sensible mejoría, dentro 
todavía de la gravedad del 
caso.

Ha pasado la última 
noche bastante tranquilo y 
ha conseguido dormir varias 
horas, y se espera que pase 
unos días para poderle 
trasladar a una habitación 
—ahora se encuentra en la 
sección de recuperación— 
hasta el - momento de ser 
dado de alta.

< Don Justo Pozo continúa 
recibiendo visitas de sus más 
directos familiares, así como 
de sus superiores en el 
cuerpo. Igualmente, el 
ministro de la Gobernación 
hace frecuentes llamadas 
telefónicas a la residencia 
sanitaria Francisco Franco 
para interesarse por la 
evolución del herido.

En relación con el 
atentad o, la p ol icía 
continúa con sus 
investigaciones encaminadas 
a desarticular al grupo 
terrorista que ha agredido 
en los últimos días a dos 
policías armados en Madrid, 
con el trágico balance de un 
muerto (don, Lucio 
Rodríguez Martín) y un 
herido muy grave (don 
Justo Pozo Cuadrado).

CONDECORADO EL 
POLICIA MUERTO 
EN EL ATRACO 
A UN BANCO DE 
BARCELONA

MADRID, 21 (Europa 
Press).— El "Boletín Oficial 
del Estado" publica hoy una 
orden del Ministerio de la 
Gobernación por la que se 
concede la medalla de oro al 
Mérito Policial, a título

postumo, al cabo primero 
del cuerpo de Policía 
Armada don Ovidio Díaz 
López, muerto en acto de 
servicio el pasado día 6 de 
junio en el atraco a una 
sucursal del Banco de 
Santander en Barcelona.

La medalla está 
pensionada con el 20 por 
ciento del sueldo que haya 
alcanzado el señor Díaz 
L ópez, en favor de su viuda.

sus COMPAÑEROS LE VISITAN

MADRID. - Numerosos miembros de la Policía Armada, compañeros de Armando Justo Pozo 
Cuadrado, esperando turno para donar sangre a fin de atender las necesidades a que se some - 
tió el citado agente tras el atentado. (Foto Cifra Gráfica)

VALENCIA:

falta de 
a iutentar 
tarta muy 
lat, porgue 
neú son ya

Artefacto contra el
NO SE CELEBRO LA
MANIFESTACION ANUNCIADA

» irnpu- 
co Ber-

bar de la Jefatura del
NO HABIA SIDO AUTORIZADA

Movimiento
VALENCIA, 21 (Cifra).— Una botella de líquido 

inflamable fue arrojado esta madrugada a través de la 
puerta cristalera contra el bar de la Jefatura del 
Movimiento del distrito marítimo de esta capital, sito en 
ta calle de la Barraca número 58, provocando un 
incendio en el interior del mismo.

Los daños fueron de escasa consideración y aunque 
acudió un coche de los bomberos, el siniestro pudo ser 
dominado rápidamente. De momento no se tienen 
noticias de quienes hayan sido los autores del hecho.

AJA DF AHORROS

41 AGENCIAS URBANAS 
-....I - .1» -I, ■ > I .

Oficin'a Central: S. Jorge, 8 
488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPAñTAM ENTO DE VALORES 
RESOLVERA TOPAS $US CONSULTAS

MALLO 
(Logos).-.-
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Por no haber
sido autorizada, según se 
supo no se ha celebrado la 
manifestación que había 
sido convocada a las ocho 
de la noche en nuestra 
ciudad para protestar- por 
las obras, actualmente en 
curso, del parque del Mar. A 
esta hora, en el cruce del 
Paseo Mallorquín y la 
avenida de Jaime /11, lugar 
señalado en principio para el 
comienzo de la 
manifestación, se concentró 
un centenar de personas, 
jóvenes la mayoría, algunas 
de las cuales lucían unas 
camisetas con la leyenda 
“parque, si; pariting, no 
Los grupos se disolvieron sin 
el menor incidente, ante la 
invitación de la policía 
armada.

Hay mucha expectación 
ante la sesión plenaria del 
Ayuntamiento prevista para

la mañana de hoy. porque 
en ella será presentado el 
proyecto del parque del mar 
rectificado por los servicios 
técnicos municipales.

UNA BURRA 
RIOJANA 
BEBE VINO 
EN PORRON

LOGROÑO, 21 "Europa 
Press''.- Una burra que atiende 
por "Paloma" y vive en la 
localidad riojana de 
Villamediana bebe vino en 
porrón, cuando se lo ofrecen 
según han dicho algunos 
vecinos.

Asimismo, el dueño del 
animal, don Faustino Toiz, 
ha declarado que a su burra 
por gustarle le gusta hasta el 
coñ ac.

lea todos
LOS DIAS

MINI BLANCO 
Z - 96.087

Desaparecido. Se gra
tificará quien dé razón 
de él. Teléfono 2 19351 NUNCA LE

DECEPCIONARA

WEBAHED 
CONDICMNADO

TRANSCURRIRA el verano con intensa 

dedicación —si no física, sí al menos en 
espíritu— de los consejeros nacionales, de 

quienes se dice que este año van a tener 
unas vacaciones condicionadas debido a esa 
alerta general que provoca en la cámara 

^política la necesidad de poner en práctica 
todos los medios útiles para que el estatuto 
de las asociaciones funcione como lap 
Cámara quiere que funcione, ni más ni 
jaenos.
^^BARA que ese funcionamiento tenga 

. característica de normalidad es preciso, 
antes, limpiar de toda clase de escollos el 
camino electoral del inmediato futuro. A 
quien pensara que ese camino iba a ser 
también válido para las votaciones referidas 
a cubrir escaños en el Consejo Nacional hay 
que decir hoy que las “perífrasis” 
electorales continuarán casi con idéntica 
jH-esencia que en los momentos actuales, en 
los que el ordenamiento electoral para 

' dicha cámara política no contempla
todavía el capítulo de asociaciones.

En lo que ee refiere a las restantes^ 
consultas electorales se pretende que 
, las asociaciones estén presentes, para lo 

' ruai es pretíso despejar primero dos 
incógnitas ,yactuar con^^reglo^ a Ips , 
resultados que nos proporcionen las dos ' 
ecuaciones. De un lado habrá que 
establecer los cauces electorales adecuados, 
desde el punto de vista jurídico, para que 
estas asociaciones tengan su presencia 
justificada; así —se dice en la Cámara— será 
preciso introducir algunas reformas en el 
articulado del ordenamiento electoral 

'español. "

C ONTANDO con esa actualización legal, 
sugerida desde un parlamento político, 
se entraría en el estudio y solución de la 

segunda incógnita, una incógnita, que de 
entrada, se nos presenta con resultados 
imprevisibles; la mcógnita está en la 
aceptación o en la indiferencia popular 
respecto a estos últimos esfuerzos 
asociativos.

NO obstante la imprevisión antes 
apuntada, podríamos establecer ahora 
un cálculo de probabilidades que 

discurriría, más o menos, de la siguiente 
forma: Existen hoy asociaciones 
constituidas o a punto de contar con carta 
de naturaleza cuyos principios teóricos 
fundamentales difieren muy poco las unas 
de las otras; a veces prácticamente la única 
diferencia se asienta en los liderazgos 
ejercidos por tal o cual personaje, en la 
mayoría de los casos,, un personaje que no 
cuenta con una aquiescencia generalizada 
digamos que carismática..
^Pi egj) falta de diferenciaciones en los 

programas políticos de los asociados 
peiste, en mi cálculo de probabilidades 
entra b indiferencia popular dado que el 
ciudadano medio —el no asociado, que es la 
gran masa—contemplaría ante sí largas listas 
de candidaturas con cortos puntos 
diferenciadores sobre los que escoger, con 
escasas opciones para ese afán popular de 
los años setenta, un afán que me parece que 
se asienta en el impulso para el cambio.

J. L. COSTA VELASCO
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Que ahora está recuperada lo sabemos por el 
éxito, por el retomo a la música, si quieran 
aparentemente convencional, pero tramendamenta 
prohinda da Johann Strauss y a asta celebración de 
su ciento dncuenta aniversario. Recuerdo hace

,4

agunas 
cosas

Por NESTOR LUJAN
MEMORIA

.nMIBteARSIBB
lEMPRE he pensado que Austria y la ciudad 
de Viena, y la barroca y resplandeciente' 

Saizburgo son para visitar primaveral o de estío. Y 
efectivamente en mayo Viena presenta sus 
festivales de música y en verano los presenta 
Saizburgo. Viena es una ciudad eternamente joven. 
Un francés observador y agudo del siglo XVIII, 
Montesquiu, dijo: "En Viena se puede morir pero 
no eiwejecer". En el mundo austríaco, con el arte 
barroco que es como un estado de espíritu, es 
difícil envejecer. Quiero afirmar que a mi me gusta 
el barroco aunque ahora parezca que es pecado 
confesarlo. Cierto que es una forma triunfalista de 
arte que se expresa con un fasto extravagante, una 
alegría imperiosa y petulante, un viento irresisttole 
de optimismo, a pesa^ de que a veces va unido la 
profusión de oros 'Con las austeridades más 
ascéticas, —véase el caso de la cripta de la iglesia de 
los Capuchinos donde estáiíT enterrados los 
emperadores de Austria— al barroco en Viena y en 
Saizburgo tiene una formulación que "responda 
exactamente a una mentalidad.

Este afio Viena ha celebrado al ciento cincuarita 
aniversario de Johann Strauss hijo, al Johann 
Strauss del "Danubio Azul" y de "El Murciélago", 
es curioso que ios vienesas le llamaran siempre 
Jean, en francés, quizá para diforenciarlo da su 
padre, otro gran compositor de valses, Johann 
Strauss, hombre a quien tantas veces se la ha dado 
por acabado y por pasado de moda, ha sido una 
rweva revelación. Oir ios valses da Strauss enteros, 
con toda la pompa y circunstancia da sus entradas 
solemnes, as algo que nos hace comprender la 
vitalidad de un mundo como Viena. La 
resurrección de Johann Strauss semeja hasta cierto 
punto la resurrección de Austria y Viene. Y lo 
qíarto es que Austria es el país da las 
rasurrecdonas. Recuerdo una conferencia que 
Stephen Zweig pronunció en Francia Jn 1940, 
días antes del alud alemán sobre la capital francesa. 
Zweig estaba exiliado de paso para BrasH y habló 
da te resurrección da Viene después de te guerra de 
1914. Decía que ninguna ciudad había sido 
afectada más esenciaimenta que Viena por la paz

música, se aclaró la oscuridad. De repente volvió a 
presentarse todo el esplendor pasado, jamás se 
ejecutó ni cantó mejor nuestra ópera en aquellos 
días en que nadie sabía si la empresa habría de 
cerrar ya sus puertas. Todo estaba descuidado y ya 
medio hundido, pero una sola cosa defendíamos 
en Viena, el arte, nuestro honor, nuestra gloria, 
todos trabajábamos dos o tres veces más que antes 
cuando advertíamos que el mundo tenía lot ojos 
puestos en nosotros. Así salvamos Viena una vez 
más, con aquel fanatismo por el arte, con aquella 
pasión que tan a menudo nos habían censurado".

Algo paralelo hizo Saizburgo con aquellos 
festivales.que en 1917 sé imaginara un poeta, Hugo 
von Hoffmannsthal. El primero se celebró en 
1920.

Años más tarde, en 1945, Viena todavía estaba 
peor, desgarrada y hundida. Cuatro naciones 
vigilaban al orden de sus calles. Los policía» en los 
"jeeps" pasaban indiferentes y alertas anta los 
palacios aristocráticos y las calles de mansiones 
princiitescas y grandes edificios de una burguesía 
dorada, la burguesía de Johann Strauss. Acaeció el 
6 de noviembre de 1955. Por fin Viena había sido 
liberada de la ocupación. La batuta de Kurt Bohm, 
director de la Opera Nacional, se alzó temblorosa, 
apuntando a la bóveda, se detuvo un instante 
musicalmente excesivo y descendió rotunda para 
un último acorde de la Obertura de Fidelio de 
Beethoven. Hubo un sáencio y después el delirio. 
El público más heterogéneo estaba en - pie, 
aplaudiendo, riendo, sollozando cálidas lágrimas 
desde las primeras filas de la orquesta hasta la 
última del gallinero. Aquellas gantes habían pasado 
al día, y la noche anterior, durmiendo delante de 
su ópera, esperando la apertura de las tequilas y 
cuando se apagó el último acorde de Fidelio, Viena 
supo que otra vez se había recuperado a sí mismas. 
Y con ella Austria, leve y a la vez profunda, muy 
pronto herida y más pronto consolada.

millones de habitantes e ser «me capital

como símbolo «m concierto al qne aiisiiá

cuanta, y con alia toda Austria, da que volvían a 
estar vivos. Fue un conciarto en que los músicos 
a»an con los fracs raidos y los vianases, ateridos da 
frío, formaron una larga cola, para escuchar la 
Orquesta Filarmónica da Viena. "Da pronto al 
director levantó la batuta, comenzó a sonar la
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de Austria:

CM «aio encantador las etsmas y dulces melodias? 
¿Como si cayeran copos de flores perfumadas 
De los círculos encantados del recuerdo? 
Ninguna canción de las que te cantaron 
Suena tan dora y tan feliz 
loque tiempo ha, pareció expirar y marchitarse. 
No murió, sino que vive y siempre te hace recordar".

En 1974:

“El golpe" y 
"Papillón;ias
peMculas más
taquilleras

MADRID* 21 (Logos).— "El Golpe”, seguido de 
"Papillón”, han sido las películas que mayoress 
recaudaciones obtuvieron a lo largo de 1974, con 148,5 y ' 
100,9 millones de pesetas respectivamente, según el boletín ; 
informativo de control de taquilla. Entre las películas i 
españolas, las que obtuvieron mayores recaudaciones 
correspondieron a “Tormento" con 75,0 millones de 1 
pesetas y “La prima Angélica" con 62,9 millones.

El numero de espectadores que concurrieron al cine en [ 
España a lo largo de 1974, fueron 262,9 millones, de los 1 
que 82 lo hicieron para ver películas españolas y 1813 para [ 
los extranjeros. Por lo que se refiere a las recaudaciones, las r 
4.035 películas que se proyectaron obtuvieron un total de r 
10.218 millones de pesetas, de los que 2.921 lo recaudaron 
las 1.512 películas españolas proyectadas, mientras que las 
2.523 películas extranjeras obtuvieron una recaudación de 
7.297 millones de pesetas, según la referida fuente.

Entre las películas extranjeras, las que arrestaron mayor 
número de espectadores fueron las norteamericanas con 
73,6 millones para las 881 películas de esta nacionalidad, 
seguidas de las italianas con 373 millones de espectadores 
para las 447 películas y las inglesas que,.con 348 películas, 
se colocaron en 323 millones de espectadores, estos tres 
países son los que figuran también én los primeros lugares 
por número de películas proyectadas en España.

Por lo que se refiere a los diez últimos años, la película 
que ha batido todos los records de taquilla ha sido “El 
Padrino", que recaudó 2083 millones de pesetas, seguida 
del “Dr. Zhivago" con 203,6 millones. Entre las pelrmlas 
españolas, la más taquillera desde 1965 ha sido “no 
desearas al vecino del quinto" con 1163 millones de 
pesetas, seguida de “Adiós, cigüeña, adios", con 1023 
millones de pesetas.

Hay que destacar, en la información que facilita el 
control de taquilla, que, mientras en 1966 el número de 
espectadores fue de 403 millones y la recaudación alcanzó 
la cifra de 5,752 millones de pesetas, en 1974— es decir, 
ocho años después—, el número de espectadores descendió a 
262.932356, mientras que la recaudación ascendió a 
10318, 397,514 pesetas. Las cifras experimentan el mismo 
signo asceiKiente y descendente a lo largo dé los años 
considerados.

F

pubficidad en ^evisón

MADRID' 21 (Europa 
Press).— Las tarifas de publiciad 
en televisión han sufrido un 
aumento de mas del 20 por 100

anurKios, los irtgresos por este 
concepto han aumentado 
ininterrumpidamente merced a 
la subida periódica de las tarifas:

sobre las actuales vigentes.
Las nuevas tarifas, fijadas 

todas para anuncios de 20 
segundos de duración, oscilan
entre 60JXX) pesetas a las siete y 
cuarto de la tarde de lunes a 
viernes y 590300 pesetas a las 
diez y cuarto de la noche en los 
mismos días (cantidad que 
podré ser mayor los sábados y 
domirtgos). A las nueva y media 
y a las once los 20 segundos de 
anuncio costarán 525.000 
pesetas y a las nueve. 425300.

Los arMjncios de las siete y

respectivamente. 75300 y 
175.000 pesetas. A las tres de la 
tarde de lunes a viernes, los 20 
segundos costarán 152.(XX) 
pesetas. 175XXX) los sábados y 
225.0(X) los domingos.

Según fuentes de la propia 
radiotelevisión Eapiñola. la 
publicidad emitida en los cinco 
primeros meses de este año ha 
disminuido hasta un 43.7 por 
100 respecto de igual período 
dei año anterior y supone un 43 
por 100 del tiempo de emisión 
de la primera cadena.

Aunque es objeto de la 
RTVE reducir el número y 
t íerñpK""^" eTnísíÓrT “UerT^

3.931 millones de pesetas en 
1971. 4.868 en 1972. 5.019 en 
1973 y 7.110 en 1974.

2 1

miontó de agua al Gran

do que ol consumo 
aumenta do mes on mos, 
según “La Gaceta del 
Norte". Ello ha causado 
alivio entre te población 
bilbaína, por lo que el 
citado diario séllala que 
no habré necesidad de 
lavarse los dientes con 
vino o gaseosa.

Para este verano, la 
zona do Vitoria, 
suministraré más de 
cinco millones de metros 
cúbicos de agua. En
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AL PARECER HABIA ROBADO
UN COCHE

MURCIA, 21 (Logos).— Un joven de diecfeiete años, 
José García Hellín, resultó muerto a consecuencia de los 
disparos que, cuando huía campo a través y tras <13^® 
re^tidarnente el alto, tuyo que ®

las siete menos cuarto de la mañana del sabado, a la 
altura del kilómetro 419 de la carretera nacional 
iMadrid-Cartagena, tramo Murcia-Cartagena, lugar donde 
está situada la estación de servicio "GARCERA", una Mteja 
de la Guardia Civil de Tráfico de servicio en la zona hizo 
parar a un automóvil, marca “Renault”, matrícula 
M-742.321 de color blanco, al observar que carecía de 
alumbrado de posición, preceptivo a a los, 
ocupantes, José García Hellin; C A; d^ 16 años, y J. A. 
V - de 18, les fue pedida la documentación 
comprobando los agentes que el vehículo había sido 
irobado. l j
I Mientras la pareja completaba las comprobaciones de 
identidad, José abrió la portezuela y emprendió lai hu.da 
campo a través. Uno de los números de la Benemérita le 
dio él alto repetidas veces y, al no ser obedecido, efectuó 
varios disparos, unojde los cuales alcanzó al joven.
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Barcelona, 21 
(Logos).— Un transeúnte 
dio avilo ayer de que eni 
un "container" que 
estaba en la calle Planella 
de esta ciudad, tenía en 
su interioro una bolsa de 

.Plástico qua çoniténia - ’ • 
diversas ropas de hombre í 
manchadas de sangre. 
Funcionarios policiaJes se . 

..persortaron rápidamente 
en el lugar e iniciaron 

, práctica de gestiones para 
tratar de determinar las 
circunstancias del hecho.
De las primeras gestiones 
practicadas parece 
descartarse de que las 
mencionadas ropas 
puedan provenir de 
alguna práctica abortiva.

RIO DE ANEIRO, 21 (Efe).- Las nieves, las heladas y las 
inundaciones en el sur de Brasil han causado unos doscientos 
muertos y graves d i ños en las cosechas básicas de la ecorxjmía 
del país, según los últimos informes de ayer. Los sectores mas 
afectados en los cuatro últimos dias, según información 
fidedigna, son los estados de Sao Paulo y Paraná, en el sur, y 
Pernambuco, en el noreste.

• La nieve, las heladas y el viento extremadamente; frió han 
deVastado las plantaciones de café en Paraná, Sao Paulo y 
tambiériíen el estado'sureño de Minas Gerais, mientras qoe las 
inundaciones del noreste han paralizado la industria del azúcar 
en importantes áreas. >

Et ministro de Industria y Comercio, Severo Gomes, dijo a los 
periódisfa; en Lonctrina. Paraná, ayer que "de los plantadores de , ’ 
café, el qué no h» perdido la totafídadefe tas cosechas ha perdido J 
las dos terceras partes"’’ '

No ha habido informaciones del extremo sur del Brasil, en los 
estados de Rio Grande do Sul y de Santa Catalina, donde las 
temperaturas aun han sido mas bajas.

En el noreste, donde las lluvias torrenciales han desbordado 
los rios causando inundaciones, la situación ha mejorado ayer, 
según se ha informado, después de haber brillado el sol en la 
mayor parte de la zona.

PILOTO OE ALAVA
“Tengo miedo, pero debo hacerlo**, dijo la
joven de 19 años antes dé saltar

.VITORIA' 21 (Logos).- Al 
ejecutar su primer salto en 
paracaidas resulto muerta en las 
primeras horas dç la mañana la 
joven Ana Gonzalez Maixa, de 
19 años, que era la única mujer 
piloto de Alava y contaba 
setenta horas de vuelo.

La avioneta desde la que se

Martinez; el jefe de saltos de 
Para-Club de Vitoria, J^s 
Ferna'ndez; Ana Gonzalez 
efectuó el salto, según estaba 

■ previsto. Momentos después y 
ante la alarma y angustia de 
todos los que ocupaban el 
aparato, pudieron ver como la 
joven paracidista se estrellaba 
contra el suelo de la pista de 

Ifevaba a cabo el lanzamiento aterrizaje.
era una "E. G. CLZ". Volaban La causa del accidente, que 
en el aparato el piloto Eduardo pudo ser verificada mas tarde.

LOS INCENDIOS.FORESTALES EN 
LOS ULTIMOS CATORCE AÑOS 

CINCO MIL MILLONES DE
PESETAS'; EN PERDIDAS

MADRID' 21 
(Logos).- A mas de 
5.Ó00 millones de pesetas 
ascienden las pérdidas 
ocasionadas por 
in cendios forestales en 
los últimos 14 años en 
nuestro país, según

cálculos efectuados hace 
algún tiempo por 
ICON A.

■Durante el periodo 
antes citado, el número 
de incendios forestales se 
eleva a 36.294 que ha 
afectado a 846.993 
hectáreas. El año que ha 
registrado una mayor 
cantidad de incendios ha 
sido el pasado, con un 
total de 3.800 que 
dañaron 140.000 
hectáreas.

El origen que motivo 
los incendios forestales, 
se deben en un cuarenta 
por ciento a negligencia; 
un 20 por 100 a 

! ncendios provocados 
intencionadamente; un 3 
por ciento a rayos; un 1 
por ciento al ferrocarril; 
y el 33 por ciento se 
desconocen sus causas.

MATA A SU 
ESPOSA A 
CUCHILLADAS

LA VICTIMA 
CONTABA 57 
AÑOS

Últimas 
oche del 

sábado José Codorniu 
Llusia, de 61 años de 
esad, dio muerte a 

cuchilladas a su esposa, 
C inta Blanch Vilanova, 
de 57 años, tirándose 
después al pozo de su 
mismo domicilio, sito en 
el Arrabal de Jesús, 
siendo rescatado por los 
bomberos de Tortosa sin 
haber sufrido ningún 
daño.

M£jrCÓ, 2J (Efe):- Una 
bomba de grah potencia 

.4 colocada en el puente qne 
(/conduce a una citación de 

■ -in etr o pudó ha ber 
ocasionado ayer por la 
mañana una catástrofe en 
Méjico, pero fue localizada a 
tiempo, y hecha estallar por 
técnicos policiales en un 
tanque blindado.

La bomba, de fabricación

fue debida a un fallo en la 
apertura del paracaidas 
principal. En cuanto al 
paracaidas de emergencia, al 
parecer fue accionado cuando 
ya era demasiado tarde, no 
podiendo evitar el/nortal golpe.

Una vez ocurrido el 
accidente la avioneta tomó 
inmediataente tierra,, y los 
servicios médicos se trasladaban 
con la mayor urgencia hasta el 
lugar donde se hallaba el cuerpo

de la paracaidista. El origen del 
accidente pudiera ser el 
nerviosismo lógico que tenía por 
ser el primor salto que hacía, 
por lo que no reaccionó a 
tiempo para abrir el paracaidas 
de emergencia.

Minutos antes de subir a la 
avioneta, Ana González decía 
que tenía miedo, pero que 
quería hacerlo y que saber saltar 
en paracaidas era muy 
importante para un piloto.

DEMANDA CONTRA EL
"ALTON MEMORIAL HOSPITAL"

Una paciente, presa de
las «hormigas faraón»
GRANITE CITY (Illinois, 

EE.UU), 21 (Efe).— Una mujer, 
que había sufrido la extirpación 
de un pecho, ha presentado una 
demanda contra el "Alton 
Memorial Hospital", de Granite 
City, porque dice que sufrió una 
infección al ser invadida su 
herida por centenares de 
hormigas. '

Las autoridades del hospital' 
han reconocido que tenían 
problemas ¿on las hormigas.

Lorene Barnes, que sufrió la 
operación el pasado rxjviembre, 
presentó una demanda la 
semana pasada en el tribunal de 
Madison City. Pide una 
indemnización de 50.00 dólares 
por los daños a causa de los 
sufrimientos y dolores 
experimentados, y otros 

100.000 como sanción.
En el pliego de acusaciones se 

dice que la señora Barnes 
despertó a la mañana siguiente 
de la operación con tremendos 
dolores. Cuando las enfermeras 
retiraron las sábanas 
encontraron centenares de 
hormigas mordiendo las heridas 
.quirúrgicas.

La señora Barnes fue enviada 
a la sala de urgencias y se le 
volvió a vendar, pero sufrió una 
infección en la herida.

Charles R. Freeman, 
administrador del centro, dijo el 
sábado que el hospital tenía 
problemas con una variedad de 
hormiga co-nocida como 
"Hormiga Faraón". Añadió que 
los fumigadores habían sido 
incapaces de eliminarlas.

HONG KONG, 21 
(Efe).— Un fuerte 
terremoto ha sido 
registrado esta mañana 
en el observatorio real. 
Su magnitud es de 7 en la 
Escala de Richter, y d 
epicentro se encuentra a 
unos 5.400 kilómetros de 
distancia, en las 
inmediaciones de las islas 
Salomón.

Un primar informa, 
procadanta da la astadón 
sismográfica da la 
Univarsidad da 
C alif ornia, saAala qua ha

casera conten fa ácido 
sulfúrico y dinamita- Su 
explosión hubiera hecho 
volar el edificio de entrada a 
la estanción del viaducto del 
ferrocarril metrcdfolitano- ,

La caja que contenta la 
bomba fue descubierta por 
un agente de polictá, que 
inmediatamente aviso a la 
brigada e specializada en 
desmontar estos artefactos.

Dos horas despue's de su

registrado 
de tierra.

dos temblores 
de intensidad 

7,7 V 7.5 respectiva* 
mente, al su sureste de la 
isla de Boungaivilie, en 
las Salomón.

Esta maóana, una 
emisora de Nueva Guinea 
informa también acerca 
del terremoto, de 
intensidad 7, y señala 
que la invasión de las 
aguas del mar, a 
consecuencia dd seísmo, 
ha destruido la localidad 
de Torakhia, en la costa

BougaiviNe.

MEJICO

Bomba en d metro
íH^NTEMW acido SULFURICO Y DINAMITA -V

. ** ' 
localizaciónr Ai. bomba flir'f 
hecha estallar por un 
ingeniero y técnico en. 
explosivos norteameric^to^

La poScid' atribuye la 
construcción y colocación 
de la bomba a la “Liga 
Comunista 23 de 
Septiembre**, el grupo 
polt'tico que más actividades 
de este tipo ha efectuado en 
Méjico..
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En plena recesión económica, acecha

a HUlIlWEllINHIlCIIMi 
% MADRID, 21 (Crónica sólo el 0.27 por ciento-apenas

entenderse como respiro en la exclusiva para ARAGON/ vertiginosa carrera de precios en la que
f/á exprés.) encontramos que la W

supone de
señala que seguimos por encima 

Para que les 
esta con

W Bi K. 1 _ X ui 20 por de podrán
Y/ asistido a la notable JB jfíIÓGjBRB«jCjtl^rillplnílliencontrar motivos de alivio; para losW paradoja de la continua elevación sumar

recio de los automóviles en unas 
condiciones de fuerte contracción de 
la demanda. Esta frase, tomada 
literalmente del informe anual del 
Banco de España, incide sobre un 
grave problema de la economía 
española bajo el que ya subyace una de 
las causas originarias fundamentales de 
que la inflación se multiplique en 
reriodos de recesión, rompiendo con 
os moldes teóricos hasta ahora 

vigentes. El fenómeno no es, por 
supuesto, exclusivo del sector del 
automóvil^ extendiéndose a la mayor 
parte de las actividades productivas 
que es lo que determina la gravedad de 
esta política.

Como es bien sabido, la inflación se 
desató en 1971, se multiplicó en los 
dos años siguientes y alcanzó su 
máximo en 1974 a raíz de los nuevos 
precios del petróleo. Ahora^ según el 
señor Coronel de Palma, la causa de la 
inflación radica en ios “tortísimos 
incrementos de las magnitudes 
monetarias nacionales."

TRASLADAR
RESPONSABILIDADES
No puede olvidarse que junto a 

estas circunstancias accidentales 
existen o coexisten otras permanentes 
como son las limitaciones de tipo 
estructural y el deseo de los diferentes 
grupos socio-económicos de romper el 
equilibrio de la distribución funcional 
de la renta.

De esta forma las empresas, en los 
momentos de depresión^ intentan 
trasladar hacia los precios los 
aumentos de costes, ya que éstos no 
pueden ser absorbidos por las mejoras 
en la productividad ai oponerse a ello 
las limitaciones estructurales a las que 

-iros hemos referido. De esta forma la 
inflación déjà de ser una alternativa 
frente a la recesión/para convertirse en' 
su sopone yensu causa fundamental.

Es este comportamiento defensivo 
de las empresas lo que el informe del 
Banco de España ha calificado como 
de “notable paradoja" aunque visto así 
no lo sea tanto.

Esa práctica, como también es bien 
sabido, se contradice con lo que es 
norma en otros países con lo que cabe 
preguntarse si no será peor el remedio 
que la enfermedad. Como 
compartimos la creencia de que 
ninguna empresa tira piedras contra su 
propio tejado cabe pensar que la razón 
para subir los precios en época de 
recesión responde a la creencia de que 
la demanda en estos momentos no se 

. verá afectada por la subida de precios 
de la misma manera que una rebaja no 
provocaría una subida en los niveles 
totales de facturación.- aunque 
probablemente sf en el de unidades 
vendidas.

Hay otro aspecto importante como 
es el de la facilidad para elevar los 
precios en un momento de crisis lo que 
permite a las empresas afrontar las 
nuevas etapas sobre unas bases más 
rentables.

REACCIONES 
EN CADENA
Lógicamente ios trabajadores, que 

no quieren ser los perjudicados por 
esta “notable paradoja'', reaccionan 
defensivamente reclamando salarios 
monetarios más altos que les permitan 
recuperar el poder adquisitivo que 
tenían hasta ese momento. Así 
empieza la iaroa pugna de la inflación, 
?oñde se confunden ios orígenes, las 
causas y las consecuencias de la carrera
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sobre una hipotética reactivación 
parece confusa.

de precios, donde termina por 
prevalecer el grupo más fuerte y donde 
en la mayoría de los caws quedan 
marginadas las verdaderas 
circunstancias en las que se encuentran 
grupos concretos de trabajadores o de 
empresas que son los que en última 
instancia financian el coste de la 
inflación.

El sentido de provisionalidad, de 
pugna, de permanente mutación,que es 
consustancial con la inflación, hace 
siempre al conjunto económico 
víctima definitiva cuando se ve \ 
sometida a ese proceso. '

¿Existe solución? No cabe duda 
de que resulta altamente problemático 
encontrar el equilibrio perdido y 
alcanzar el grado de çoncordia y 

EL DEFICIT COMERCIAL

CONDICIONES ESPAÑOLAS

Los datos sobre el coste de la vida 
en junio —que recogen una subida de

AL AÑO DE LA DECLARACION DE PRINCIPIOS ENTRE ESPAÑA Y USA

53.000 millones de dólares

Después de un año de negociación se encuentra en su

MADRID, 21 (Logos}.- El sábado se cumplía un año de 
la firma en el palacio de La Quinta, por el príncipe de 
España en funciones de jefe de Estado, y el embajador de 
los' Estados Unidos en Madrid, de la declaración de 
principios entre ambos países, que dieron paso a la serie de 
negociaciones para la firma de un nuevo acuerdo, que se 
encuentran ya en octava ronda. El acuerdo vigente, finaliza 
el próximo día 26 de septiembre.

La denominada “Declaración de Madrid”, señalaba que 
la “cooperación desde el año 1953 ha sido beneficiosa para 
la seguridad de ambos países, ha fortalecido la defensa de 
occidente y ha contribuido al mantenimiento de la paz 
mundial”. En su punto tercero reiteraban su propósito de 
continuar la cooperación existente. Afirmaban que “la 
igualdad soberana, la integridad territorial, la independencia 
política, el derecho a gobernarse libremente y a conseguir 
su bienestar, son principios fundamentales que ambos 
países respetarán escrupulosamente”. “Su mutuo esfuerzo 
defensivo se complementa con el de los sistemas de 
seguridad existentes en el ámbito atlántico”, proponiéndose 
que su “cooperación defensiva se coordine con la de esos 
sistemas".

El punto clave de esta declaración de principios, que la 
prensa en su día calificó de más militar que político, es el 
referido al reconocimiento de que “la seguridad e integridad 
tanto de España como de los Estados Unidos, son necesarias 
para la seguridad común", afirmando que “una amenaza o 
ataque a cualquier de los dos países afectaría 
conjuntamente a ambos y cada país adoptaría aquella 
acción que considerase apropiada dentro del marco de sus 
normas constitucionales. “Se establecería el fomento de “la 
cooperación económica, técnica y tecnológica", y se 
declaraba, por último, que “la relación amistosa entre 
España y Estados Unidos no va dirigida contra ningún país, 
sino que tiene por fin preservar su independencia".

octava ronda, sin que hasta el momento haya podido 
trascender ninguna información sustancial, aunque se sabe 
que España solicita de Estados Unidos, entre otras cosas, 
una ayuda de 1.500 millones de dólares en material bélico, 
asi como la retirada de las fuerzas americanas de 
determinadas bases conjuntas.

Los diversos sondeos de opinión pública, realizados por 
los medios de comunicación social, han arrojado siempre 
una mayoría que se inclinaba en contra de la negociación 
con los Estados Unidos. El Instituto I.B.P. realizó 
recientemente para el diario “Pueblo'’ una encuesta que 
revelaba que el 59 por 100 de los encuestados no eran 
partidarios de la renovación de los acuerdos y el 90 por 100 
prefería que España adoptase en política internacional una 
posición de neutralidad.

Desde la firma de la declaración de principios, el 
intercambio económico entre los dos países se ha 
desequilibrado aún más. Mientras las exportaciones 
españolas permanecen prácticamente estabilizadas en los 
tres últimos años, el déficit comercial con Estados Unidos 
ha ascendido en vertical hasta los 53.000 millones de 
dólares, cifra resultante entre la diferencia entre los 75,3 
miles de millones de dólares que importamos y los 22,0 
miles de millones que exportamos a aquel país. En el año 
anterior nuestro déficit comercial fue de 30.000 millones de 
dólares.

JUAN JOSE RO VIRA. A 
WASHINGTON

MADRID, 21 (Europa Press}.- A primera hora de la 
tarde del sábado, salió de Madrid-Barajas con dirección a 
Washington el subsecretario del Ministerio de Asuntos 
Exteriores, don Juan José Rovira, que presidirá la' 
delegación española encargada de mantener la octava ronda 
de negociaciones con los Estados Unidos.

Las conversaciones se iniciarán hoy día 21. La 
delegación norteamericana estará presidida por el 
embajador Robert Mac. Closkey

LUNES- Z1 DE JUHO DE 1975

solidaridad entre ios diferentes grupos 
socio-económicos que debieran 
constituir el soporte sobre el que basar 
la lucha contra la inflación. En este 
sentido la administración, el Ministerio 
de Trabajo y la Organización Sindical, 
tienen ante sf un ambicioso programa 
de acción cuyas dificultades son 
parejas con la necesidad de avanzar en 
este sentido.

UN CIRCULO
VICIOSO

que quieran sumar porcentajes 
encontrarán en los últimos 20 meses 
suficiente motivo de preocupación.

Por lo demás siguen en pie todas las 
dudas de los últimos meses sobre el 
momento en que la reactivación 
comenzara^a ser una realidad. Mientras 
el presidente del INI fija dentro de 
1974 la llegada de la esperada mejoría, 
el ministro José Luis Cerón intuye ya 
el inicio de la recuperación. Los 
empresarios, mientras tanto, opinan a 
través de una encuesta que no 
volveremos a la normalidad hasta bien 
entrado 1976. Pero si aceptamos con 
Coronel de Palma que a partir de 
ciertos límites la inflación deja de ser 
una alternativa ante la recesión para 
convertirse en una causa inevitable de 
ella, cabría preguntarse ahora si el 
nivel referido del 17 por ciento que 
alcanza nuestra tasa anual del coste de 
la vida cabe situarla dentro de ese 
“cierto límite”. De la respuesta que se 
dé dependerá el plazo de normalidad 
que tendremos cuando, finalmente, se 

I ponga en marcha el motor económico.
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ZARAGOZA VñM

Jubilados
En los parques y 
jardines zaragozanos

y jovenes
DIFICILMENTE se puede negar el gran esfuerzo que ha realizado en los 

últimos años el servicio de Parques y Jardines para mejorar los espacios 
verdes con que cuenta Zaragoza. Más discutible en el aspecto de ampliaciones 
acordes con el crecimiento de la ciudad, este trabajo resulta evidente y 
fructífero en lo que respecta al cuidado y mejora de los parques existentes, 
algunos de los cuales hace sólo unos años presentaban un aspecto bastante 
mas descuidado. Por este esfuerzo necesita la colaboración de todos los 
vecinos para que no resulte ser un trabajo inútil.

• En octubre, simposium 
de los jardines de todo 
el norte de España

podrán
® Pe los actuales 9metTos

la

sucio cada d ía.

puede hacer con cierta facilidad.
— ¿Y no cabe pensar en

— En este sentido quisiera 
preguntarle cómo se entiende que la 
inmensa mayoría de las 2.250 
papeleras que se acaban de instalar en

—El lunes pasado, se reunieron en 
San Sebastián, los delegados y jefes de 
jardines de Zaragoza, Bilbao, San

MULTAR
VIGILANTES 
NOCTURNOS

En este sentido, la delegada 
municipal de Parques y Jardines, 
teniente de alcalde doña María Pilar 
Fernández-Portolés, presentó en el 
último pleno del Ayuntamiento una 
moción que pudo sorprender a 
muchos. Moción que proponía la 
habilitación de una fórmula legal para 
dotar de autoridad, a la forma que 
fuera procedente, a un grupo 
numeroso de personas que 
voluntariamente prestarían un servicio 
auxiliar ’de vigilancia, no solo para 
requerir a ios infractores sino, para' 
tramitar las denuncias que por tales 
faltas fueran necesarias. Como la idea 

'de una especie de “milicias populares” 
de los jardines puede resultar chocante 
y hasta un poco preocupante, nos 
hemos puesto en contacto con la 
señora Fernández-Portolés para 
conocer el alcance de su petición:

—La moción trataba de conseguir 
una forma de colaboración ciudadana. 
Existe un gran número de jubilados 
que van todos los días a los parques y 
jardines de la ciudad y que han 
demostrado su interés por el cuidado 

‘ de éstos, a fin de que no se estropee la, 
labor de los jardinerostCon frecuencia 
suelen llamar la atención de quienes 
infringen estas normas, pero se 
encuentran sin autoridad suficiente 
para exigir su cumplimiento. Con la 
concesión de una insignia, un carnet,' 
quedarían autorizados para llamar la 
atención con autoridad e incluso 

podrían hacer las denuncias oportunas, 
áunque ellos no fueran a cobrarlas. Por 
otra parte, también los jóvenes 
"boys-scouts”. Delegación de la 
Juventud, colegios, etc, podrían 
colaborar. Así, algunos colegios 
podrían encargarse del cuidado de los 
jardines cercanos a él.

—¿Cree que esto es viable?
—Podría serlo, y en algunos lugares, 

en Francia, por ejemplo, existe. Aquí 
se intentó hace algunos años, pero se 
tropezó con que solo unos pocos 
voluntarios aceptaron esta propuesta. 
Por ese motivo no se pudo realizar. 
Pero ahora quizás sea posible. El Jefe 
de la Policía municipal asegura que se 

posibilidad de que se diera una especie 
de abuso de poder?

—Quizás ocurriera, al principio, 
pero creo que sería preferible, de todas 
maneras, a que se sigan produciendo 
tantos actos contrarios al buen 
cuidado de parques y jardines. Hay 
que ser realistas: no se obedece si no 
está el palo levantado. Ahí está el 
ejemplo del paseo de Marina Moreno, 
en el que la suciedad que es arrojada 
bajo los bancos, acaba yendo con el 
viento a los aligostres y ya no hay 
quien lo limpie. A pesar de que en 
Marina Moreno hay abundantes 
papeleras.

UNAS PAPELERAS 
DISCUTIBLES

cuadrados por habitante, 
se quiere pasar pronto a 20

la ciudad no se hayan puesto donde 
pasa el público y por tanto puede 
utilizarlas, sino en donde mejor se 
puedan ver sus anuncios desde los 
coches. Es el caso de Mola, Gran Vía, 
Cuéllar y tantos otros lugares, donde 
las papeleras no pueden cumplir su 
misión.

—Bueno, en los paseos de Mola y 
Gran Vía no se puede solucionar esté y 
otros problemas definitivamente 
mientras no se les dé a esos paseos una 
solución definitiva y sepamos si van a 
ser paseos o aparcamientos o qué. Pero 
volviendo a los parques, lo que sí se 
impone es la colaboración de los 
vecinos qué lo utilizan más. Recuerdo 
que cuando se hizo el parque de 
Castillo Palomar, se nos dijo que era 
un barrio que no sabría cuidar su 
parque, y ahora podemos comprobar 
que es el parque mejor cuidado por sus 
usuarios, con diferencia.

—El césped que esxán plantando en 
el parque del Cabezo, en algunas de sus 
zonas, está siendo utilizado 
masivamente como lugar para 
tumbarse y pasear por el yerbín. ¿Es 
eso lo que se pretendía o está 
prohibido pisarlo?

—Mire hemos podido comprobar 
que si el césped se riega bien por 
aspersión por mudia gente que se 
tumbe en él o pasee, se regenera 
enseguida, gracias a que hemos 
conseguido un césped compacto. Por 
eso vamos a completar pronto las 
zonas de césped con ese fin en torno a 
la fuente de Neptuno y en otros 
puntos del parque. A pesar de que 
muchos de sus usuarios lo dejan muy

HACIA LOS 20
METROS POR HABITANTE

Sebastián, Pamplona, Vitoria, 
Logroño, Burgos y Santander. ¿Qué.se 
buscaba en esa reunión?

—Tenemos últimamente reuniones 
frecuentes. Primero fue en Vitoria, 
luego aquí, ahora en San Sebastián, 
pronto en Logroño, para poner en 
contacto nuestros problemas y ver las 
posibilidades de colaborar 
Concretamente se está preparando un 
simposium que se quiere celebrar en 
octubre en Zaragoza. Cada técnico 
presentará una ponencia sobre diversos 
aspectos y hasta es posible que se vaya 
a la instalación de un vivero 
interregional.

— ¿Les interesa sólo la jardinería 
como una especie tie arte aislado, o 
están preocupados porque las zonas 
verdes crezcan al ritmo de las ciudades 
y se conecten con el resto de la 
actividad urbanística?

—Evidentemente esos objetivos los 
tenemos muy presentes. El objetivo 
próximo que tratamos de alcanzar es el 
de 20 metros cuadrados de zona verde 
por habitante, que aunque no sea el 
ideal conseguido por ciertos países 
muy avanzados, sería un gran paso 
adelante.

—¿Cómo está Zaragoza en estos 
momentos?

—Tenemos entre ocho y nueve 
metros cuadrados por habitante, media 
bastante superior a otras ciudades que 
andan entre cuatro y cinco metros 
cuadrados. Lo cierto es que de las 
ciudades que estamos reuniéndonos 
últimamente, se podría decir que 
Zaragoza va a la cabeza: más metros 
cuadrados por habitantes, una escuela 
de jardinería que no exisle_ en otras 
partes, los viveros que también son' 
prácticamente únicos, etc. Ciudades 
como San Sebastián y las demás del 
norte tienen la ventaja del verde que 
les rodea, cosa que aquí no se dá. Pero 
en el aspecto de jardinería 
propiamente, vamos por delante. 
Aunque hay que reconocer que 
todavía no es suficiente y que los 
parques y jardines que tenemos quizás 
estén mal distribuidos.
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SESIONES: 4’45- 6’45-9 y'11 
(MAYMES DE 14 AROS Y MOTORES ACOMPARADOS)

Un CUARTO de
SIGLO en el
ESPECTACULO
del «OASIS
DtSGBACIADAMENTE poco a poco van 

desapareciendo todas aquellas cosas que 
tienen sabor antiguo. Sin embargo, dentro del 

mundo del espectáculo ain se conservan sitios 
por donde han desfilado varias generaciones de 
hombres y están igual que antes. Nuestros 
abuelos, se volvían locos cuando la corista de 
tumo les enseñaba el tobillo. Ahora, casi se 
hace “strip-tease”,aunque no esté autorizado y 
la gente no le da la menor importancia. Antes a 
estos números se les denominaba “picantes”, 
ahora se les llama “sexy”. Nuestra ciudad 
cuenta con un local cuyo nombre es sugestivo 
“Oasis”, su solera se sigue manteniendo a pesar 
del empuje de las discotecas y salas de fiestas. 
Gentes de otras ciudades, al pasar por 
zaragoza,quieren ver el espectáculo que cada día 
ofrece.

UN ACTOR POLIFACETICO: 
DE LA ZARZUELA A LO 
COMICO

VICTORIA
¡VUELVE LA 
TACULAR DE

PELICULA MAS ESPEC- 
TOCOS LOS TIEMPOS!

□

¡RAOO 
neos. a

o

ARTURO OOŒALHI

Una prodtódón IRWIN AliEN

A pesar de que estemos en el año del 
ensamblaje de las cápsulas espaciales a, lamente 
de la tierra, le gustan las cosas sencillas.

—Realmente mis primeros pinitos fueron en 
la zarzuela, con cuadros de aficionados.

—¿Y de una manera constarite y definitiva?
-En el año mil novecientos treinta, entre en 

b compañía de Angel Medina, y representamos 
una obra que se Oamaba “La mas guapa de 
Teruel”, estrenándola en el Argensob.

-¿Llegó a ser fi^ra en este género?
—Sí, en total estuve unos once años, 

recorrimos toda España y obtuvimos muchos 
éxitos con “La Dolorosa”.

— ¿Y fracasos?
—Sucedió en Cádiz, donde la compañía se 

quedó en la calle y sin dinero. Figúrese, yo por 
ejemplo tenía cinco céhtimos.

Vuelve a su tierra. Se hace empresario Pablo 
Lima, y él es contratado como actor y 
director.

—¿Qué buscaban con esta experiencia?
—El llevar b zarzueb a los pueblos, cosa que 

así hicimos durante unta temporada.
— ¿Resultó la empresa?.,
—Artísticaniente desde luego. Había zonas 

donde en toda su vida habían oído la zarzuela, 
nos ovacionaban y lo agradecían, pero en la 
segunda faceta había meses que no sacábamos 
nada en limpio.

—Procurábamos tener alguna otra profesión, 
porque era muy arriesgado el no hacerlo.

UN CUARTO DE SIGLO 
TRABAJANDO EN EL ESPECTACULO 
DE OASIS

» JACK ALBERTSON-PAMELASUE MARTIN-ARTHUR OtONNEU- 
ERIC SHEA r LESLIE NIELSEN—ücí.*, « Un film RONALD NEAME- Prodocidaptr 
WWIN ALLEN * OlrigiAa per RONALD NEAME • GniAn de ST1RUN6 SILLIPHANTy WENDELL MA- 
TB-Ol Ie Mwla de PAUL GALLICO-MAsiodeJOHN WILUAMS-PANAVISION-CmORPOB DELUXE

5-7’15 y 10’45
(MAYORES DE 14 AROS Y MENORES ACOMPARADOS)

GALERIAS de ARTE
GALERIA ITXASO

(OLEOS Y

ACUARELAS}

EXPONE: ISABELO
DEL14AL31 JULIO

Ooto. 13 y 15 
Rldfono 217234

•—En el año mil novecientos cuarenta y nueve 
— añade nuestro interlocutor— entré por 
primera vez en el “Oaas”.

— ¿Qué ha representado para usted esta sala 
de espectáculos?

^Mi segunda familia. Aquí hay hombres y 
mujeres que llevan muchos años y entre todos 
formamos una gran familia.

— ; Y para los artistas?
—Una gran academia. Por aquí han pasado y 

se han formado gentes que luego con el tiempo 
serían auténticas figuras de la escena.

— ¿Por jemplo?
—Antonio Amaya que iba al principio con 

“Los Chavalillos de Sevilla”, Manfé de 'Triana, 
Finita Ruffet, Alfonso del Real, Antonio Casas, 
pero sobre todo Carmen Amaya, la genial 
bailarina.

— ;Como era cuando usted la conoció?
—Era muy wven, pero ya se le notaba la 

clase que llevaba dentro. Como persona, muy 
sencilla y agradable.

--¿Usted lleva veinticinco años trabajando 
aquí? ¿Ha pensado lo que hará cuando se tenga 
que retirar?

—Prefiero no hacerio creo^ que de una 
manera u otra^siempre tendré que estar ligado a 
la escena.

— ¿Realmente se gana mucho en un 
escenario?

«Es más fácil hacer S 
llorar que reir» |

—Menos de lo que la gente se piensa y sino 
fuera porque la profesión se lleva en la sangre, 
no comnensaría.

AL PUBLICO LE SIGUEN 
GUSTANDO ESTA CLASE DE 
ESPECTACULOS

ST*® *1“® ^tO8 espectáculos están de 
capa caída?

* contrano cada día tiene más auge. 
Ademas constantemente nos estamos 
iimovando

-j Y también gusta a la juventud?
—venga usted,cualquier sábado y los verá 

reírse. ¡Ah. , y muchos vienen con sus novias 
cosa que antes no sucedía.

— ¿Por qué?
—Las mujeres debíaii de pensarse el no sé 

que. Sin embargo, ahora acompañan a sus 
mandos e igualmente ellas disfrutan.

— ¿Sigue estando el papel de matraco o 
paleto de pueblo?

garra tiene.
-Ahora, Io que pasa es que hay muchos que 
quieren imitarlo y ponen en su boca palabras 
que no son aragonesas y algunas veces son de 
mal gusto.

7 ¿Usa usted mucho las “morcillas” cuando 
actúa?
r- da pie. desde luego. Una 
rrase del público p uede hacer que se te ocurra 
algo gracioso que no está en el guión. 

debe ser pácolc^o?
-Desde luego, incluso diría que decisivo' 

para que este llegue al público. 

nní?llorar 
yUE REIR

D

O

—¿Reir ó llorar?
-^o hay que preguntarlo. Reir, reir, reir, es 

mucho mas agradable y nuestra misión es ésai

— ¿Pero qué es lo m^s dif ícil?
—Pues también reir ."Sin embargo el llorar, si 

el actor se mete dentro del personaje, contagia 
enseguida al público.

Por hacer que la gente olvide, aunque sea 
durante un rato sus problemas. Miguel, al cabo 
de tantos años, ha sido nombrado “productor 
Ejemplar” y nunca mejor designado, penque a 
la vida hay que sonreirle constantemente.

5

o

(Foto García Luna).
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ZARAGOZA VIVA

EL DOCTOR UCAR, GALARDONADO

re/oj de
/a ciudad

BREVES

EXCURSION A JACA, SAN JUAN OE LA PENA Y 
HUESCA.—- Dentro de la campaña "Conozca Aragón”, 
organizada por la Institución “Femando el Católico", se 
ha organizado una excursión de tipo cultural, a Jaca, 
Monasterio de San Juan de la Peña, y Huesca. Los que 
deseen inscribirse, pueden hacerlo en la secretaría de

k i '

una para siempre se pueda dormir tranquilamente 
hogar sin temor a una moto inoportuna.

eh et

i

F

k

k

LUNES,'21 BE JULIO ÜE 1975

í
Un metereólogo famoso, radicado en 

anurtciado que este verano sería irregular.

LAS PISCINAS HACEN SU
% "AGOSTO" EN EL MES DE JULIO

Madrid había 
con bastantes 

cambios en las temperaturas. Pues bien, hasta el momento su 
predicción ha fallado, por lo menos en lo que respecta a 
nuestra región, la cual viene soportando temperaturas altas. 
Ello hace que la gente, procure irse a las piscinas públicas o 
privadas y también se escape al campo, aunque ésto sólo lO' 
hacen los que están "motorizados". Ayer, las piscinas seguían 
disfrutando de la "invasión" de sus instalaciones por parte de 
los zaragozanos. En alguna de ellas, cuyo nombre omito, se 
quedaron sin bebidas frescas y prácticamente también sin 
hielo. Total que los bañistas podían refrescarse por fuera pero 
no por dentro, porque cualquiera se toma una coca-cola, 
perdón por la publicidad, estando caliente. Sin embargo, ayer 
y a pesar de lo que a primera vista pueda parecer, sólo 
tuvimos treinta y cuatro grados a Jas seis de la tarde y la 
mínima de dieciocho a las ocho de la mañana. Esperemos que 
por lo menos en parte se cunfpla la predicción y baje algo la 
temperatura, porque a este paso no se puede ni descansar por 
la noche.

EVITEMOS ENFERMEDADES
INFECCIOSAS

Con la llegada de los calores del verano, se pueden 
I producir algunas enfermedades infecciosas, diarreas estivales, 
I etc. producidas por la poca higiene de los hombres en su vida 
¡ diaria y sobre todo a la hora de ingerir los’alimentos. Para 
I ello, las Jefaturas Provinciales de Sanidad, dan unas normas a 
( seguir para que estos hechos no se produzcan. Asimismo, a 
( nivel nacional a través de televisión se pasan, una serie de 
( "spots" en los que van reflejadas estas normas. Las más 
I importantes son el peligro que representa el beber aguas, que 
I no estén cloradas. Esto sucede mucho cuando se va de 
I escursión y se bebe del primer manantial qUe se encuentra. 
f Asimismo, es recomendable el limpiarse las manos antes de 
I las comidas, porque de esta manera se evita que el posible 
i contagio pase a los alimentos. Otro importante, es lavar muy 
I bien las verduras. EI último consejo, es para los agricultores, 
I que es la prohibición de regar los campos con aguas fecales. 
I Así, et^re todos evitarlos el que se pudiera producir algún 
I, caso de este tipo. ■

¡CUIDADO CON EL FUEGO 
EN EL nONTE!

Los fines de semana, conw el que acaba de finaliser, las 
excursiones que se hacen al campo o a la montaña, y el calor 
rairtante, son una serie de factores que influyen a la hora de 
que se produzca un irxendi o en el monte, aunque este no sea 
de uno mismo. Por civismo, por dejar a nuestros hijos y 
nietos, unos magníficos bosques, pues éstos alcanzan toda su 
grandeza al cÁo de quince o veinte años, debemos de 
cuidarlos. Hay que tener en cuenta que está prohibido hacer 
fuego en las zonas boscosas, porque un rescoldo mal vagado 
puede ser el inicio de una catástrofe. Asimismo, ojo cuando 
se conduce por las pistas en la monaña, pues si echa una 
colilla, igualmente puede producir el incertdio. En nuestra 
región, afortunadamente no se producen muchos incendios 
forestales, aunque las zonas más peligrosas son la de los 
pinares de Zuera y lógicamente también los del monte de 
Torrero. Un remedio para evitarlos, sobre todo los que tienen 
H inicio en los rescoldos de una fogata para hacer la comida, 
es sencillamente llevarse un hornillo pequeño de butano, el 
cual tiene mucha más comodidad a la hora de cocinar,

LOS RUIDOS NOCTURNOS CADA
VEZ MAS INSOPORTABLES

Las motos se han puesto de moda. Los jóvenes las 
conducen a toda velocidad por nuestras calles y en más de 
una ocasión ya han producido algún accidente, aunque 
afortunadamente sin consecuencias. Pero, aparte de la 
velocidad, lo que más les debe de gustar es el producir el 
mayor ruido posible. Si es por el día, no se nota tanto, pero 
al llegar la noche, cuando mayor es la tranquilidad pues la 
gente descansa para levantarse pronto e ir a trabajar, llega el 
gracioso de turno y se dedica a molestar a todos los vecinos. 
Creemos que no se debe consentir y los servicios municipales 
de vigilancia nocturna, véase el recien estrenado 092 deberían 
actuar con la máxima eficacia en estos casos, y no 
preocuparse más en poner multas a los coches que están mal 
aparcados a esas horas. Ojalá estas líneas sirvan para algo y de

El prestigioso médico zaragozano, doctor don Santiago 
Ucar, ha sido galardonado con la Encomienda de la Orden 
Civil de Sanidad, con motivo de la celebración del 18 de julio. 
La labor que durante todos estos años lleva desarrollando en 
el Centro de Traumatología de la Seguridad Social, con una 
total entrega a la medicina y a la ciudad, bien evidenciada en 
muchos momentos trágicos de Zaragoza, ha sido justamente 
recompensada. A través de estas líneas queremos ser 
portavoces de la satisfacción de todas esas gentes que tanto 
tienen que agradecer al doctor Ucar.

También ha sido galardonado, por el presidente de la Cruz 
Roja, el zaragozano don José Otal, al cual se le 
impondrá la medalla de oro de dicha asamblea.

XVI CONCURSO DE TESIS DE LICENCIATURA 
SOBRE TEMAS ARAGONESES.— Continuando con su 
espíritu de fomentar los temas sobre Aragón, la 
Institución "Fernando el Católico*’ convoca el XVI 
Concurso de Tesis de licenciatura sobre temas aragoneses, 
aprobadas en la universidad de nuestra ciudad, entre el 
uno de septiembre del pasado año y el treinta de Junio del 
actual. Termina el plazo de admisión, el quince del 
próximo mes de septiembre a las troce horas. Las bases 
completas se eiwuentran en dicha imtitución

C ONCURSILLO DE TRASLADOS DE PROFESORES 
OE E.6.B.— Todos los profesores de E.6.B. que hayan 

solicitado tomar parte en el concursillo de traslados a 
localidades de mis de diez mil habitantes, se les informa 
que la elección tendrá lugar el día uno de agosto en el 
salón de actos de la Escuela Universitaria de Formación 
del Profesorado, ubicada en la calle San Juan Bosco, 7 a 
las nueve y media de la mañana para profesores y a las 
diez y media para las profesoras.

¿HA LEIDO YA

«MUY LEJOS BUEDA> 
LOC-MARIflDUEB»e

¡el García-Badell

MUY LEJOS 
QUEDA 

LOC MARIAQUER
I « Nóvela en la que se plantea, 
I con origínalidad,eí problema 

del hombre como ser-para- 
la-múerte.»

NO VF 
GABRIÉ

43.BADEŒ

LE acompaña
EN SUS VACACIONES

"ARAGÓN/expres" quiere 
acompañarle en sus vacaciones para 
llevarle todos los días el caliente palpitar 
de cada hora

Para esto hemos creado un servicio 
especial de suscripciones de verano. Por 
solo 200 pesetas recibirá usted 
"ARAGON/exprés" en su residencia de 
vacaciones.

Basta que nos envíe el cupón que : 
figura al pie de este aviso, y 200 pesetas 
por giro postal o sellos de correos y muy ; _ 
gustosos le enviaremos el periódico ¿í; 
tiempo que desee. El importe de 200- 
pesetas cubre un periodo mínimo de un 
mes que puede ampliar sin ningún recargiç ' 
lo que duren sus vacaciones. ■ i

Envíeme "ARAGON/exprés" i:

Nombre

Dirección

Población

Desde el día de

Hasta el día de

Mi domicilio habituai es en

Calle Nùm.
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• UN NUEVO CONCEPTO

DIPIOMACIA [SP .• - w

WASHINGTON, 21 (Crónica por 
Rafael ALONSO, de Efe), para 
“ARAGON/exprés”.)
En dos dias de viaje por el firmamento, tres 

astronautas norteamericanos y dos cosmonautas 
soviéticos han logrado mejorar rrtas las' 
relaciones entre Estados Unidos y Rusia que 
una década de política de distensión entre el 
Krenlim y la Casa Blanca. Han bastado un 
apretón de manos al estilo occidental y un beso 
a la manera rusa entre el comandante del Apolo 
Thomas Stafford y el soviético A lex b Leonov a 
225 kilometros de la tierra para que las dos 
superpotencias hayan eliminado de un plumazo 
las barreras que aún las separaban desde el 
comienzo de la ‘‘guerra fria ”.

Esta diplomacia espacial de Washington y 
Moscú ha sido cara en dolares y rublos si se 
considera que cada uno de los paises ha tenido 
que pasa- una cuenta de unos 250 millones de 

^dolares a sus contribuyentes para financiar el 
primer vudo espacial conjunto de la historia, 
que apenas tenia valor técnico o cient^co. Pero 
a pesar de las trificas, por supuesto únicamente 
en Estados Unidos han sido estas visibles, como 
la del senador William Proxmire que criticé 
duramente a la televisión porque deaico'más de 
30 horas de programación a la misión del 
A polo-S oyuz, la op-inión pública 
norteamericana parece sentirse hoy mas 
tranquila.

Después de las declaraciones tremebundas 
que los norteamericanos han estado oyendo 
Ultimamente como las del Secretario de la 
Defensa, James Sdilesinger, quien dijo en 
público que Estados Unidos no dudaría en 
atacar primero a la Unión Soviética con missiles 
nucleares si Estados Unidos se sentían 
acorralados, las imágenes transmitidas por la 
televisión han sido apaciguadoras. El comprobar 
ante la pequeña pantalla como los astronautas 
del Apolo compartían el menu de .sopa dé 
repollo, las fresas y las ciruelas rusas con los del 
Soyuz mientras que los cosmonautas soviéticos 
comían en el más caluroso ambiente de 
camaredería los “steaks” de los 
norteamericanos con pure de patatas, era todo 
un espectáculo.

Estos detalles de gastronomía, de 
intercambio de banderas,, de gira turística por 
la Unión Soviética con las- cámaras del Soyuz 
aputando a las verdes praderas del rio Volga y la 
hasta hace poco Stalingrado y la espontaneidad 
de un cosmonauta como Leonov que aseguró 
que ‘‘los importante no es lo que se come sino 
con quien se come”, ha llegado a la sensibilidad 
del pueblo norteamericano.

Por primera vez, los cosmonautas rusos se 
han presentado como personas de carne y hueso 
sin motivaciones politicas que tienen mujeres c 
hÿos y aficiones muy parecidas a las de 
cualquier norteamericano. Este impacto 

humano de un país del que hasta ahora solo se 
había hablado aquí en terminos de rivalidad ha 
sido la principal victoria de esta campana 
publicitaria en la que habían embarcado los dos 
gobiernos.

Aparte de estos resultados "políticos”, la ' 
misión del Apolo y el Soyuz, que se a acoplaron 
en el e^acio el pasado jueves durante urui 
perfecta maniobra de ambas naves espaciales, 
para permanecer en orbita terrestre hasta el 
sábado, ha demostrado las posibilidades de- 
cooperación espacial que tienen por delante las 
dos superpotencias. Sin que por el momento 
nadie mas les ham la competencia de la 
conquista espacial. Tos dos paises pueden ahora 
embarcarse en un programa de investigación 
conjunta y de hasta vuelos tripulados a otros 
planetas,, en el no muy distante futuro.

Uno de los tripulan tés del Apolo dio en la 
conferencia de prensa que astronautas y 
cosmonautas mantuvieron con los centros de 
control én Moscú y Houston.la irrwresión de 
que para dentro de dos decadas sotan posibles 
estas exploracktnes combinadas de ambos 
planetas.

Por lo pronto, el sábado las dos tripulaciones 
realizaron d experimento más importante de 
los llevados a cabo conjuntamente durante la 
misión, al crear artificialmente un eclipese de, 
sol colocándose el apolo por delante del Soyuz- 
nermitiendo asi a los astronautas el fotografiar, 

en inmejorables condiciones la corona solar, la

Sb's.- ■■

parte más desconocida del sal. 
La necesidad de combmar sus n

parece evidente. El mismo día en qi
lanzado el apolo al e^acio, la Nasa tui 
de^edira llsOO empleados, quedando k
su plantilla a tan solo 8.500personas.

Ante la oposición de la opinión púi 
€Stos^ gústos tíin dsvúdos píirQ pf'OB 
espaciales, la Nasa ha tenido que retm 

¡primer vuelo espacial trpulado hasta 191\ 
lo que una oferta de colaboración téa I 
monetaria de los rusos serfa muy recibü I 
estas latitudes. I
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WASHINGTON, 21 (Crónica por Rafael ALONSO de la agencia Efe, 
especial para ARAGON/exprés.)

«spacial conjunto del Apolo y el Soyuz que concluyó el 
sábado al separarse ambas naves sobre el Atlántico, después de dos dfas unidas 

ha reforzado la política de distensión entre Estados Unidos y la Unión Soviética 
pero ha causado una víctima: China.

Aunque todo el mundo sabe hoy que los tres astronautas norteamericanos 
Thomas Stafford, Vance Brand y Donald Slayton y los soviéticos Alexis L%onof y 
Valerou Kubasov, realizaron esta semana al primer vuelo internacional de la 
historia, la población china sigue sin saberlo hoy. Un silencio impenetrable ha 
cubierto en los medios de corttunicación de la República Popular China el éxito de 
esta cooperación espacial de las dos grandes superpotencias, un dato que para los 
observadores norteamericanos refleja la grave preocupación de Pekín por el nuevo 
giro de los acontecimientos.

Según un análisis neutral de un agudo comentarista diplomático en la complicada 
situación de las relaciones entre las tres superpotencias, cualquier acercamiento 
mutuo de dos de ellas deja a la tercera aislada y temerosa de enfrentarse a una 
nueva alianza en su contra.

Hasta ahora, la política aperturista de Kissinger, al que se debe el comienzo del 
diálogo entre Pelkín y Washington, se basaba en un equilibrio de semejantes 
proporciones con China y la Unión Soviética^ahora opuestas entre si, sin inclinar 
ninguno de los dos platillos de la balanza hacia un lado o el otro. Ahora, aunque el 
secretario de estado Henry Kissinger diga lo contrario y el presidente Ford, tenga 
buenas palabras para el Gobierno de Pexín, la realidad es que el vuelo conjunto del 
Soyuz y del Apolo ha tenido aquí un increíble impacto propagandístico en la 
opinión pública en favor de las relaciones más estrechas entre ambas potencias. La 
conclusión que ha sacado el norteamericano medio después de ver a sus astronautas 

«afirazandose en el espacio con sus colegas soviéticos, confraternizando como si no 
existiese rivalidad alguna entre sus respectivos naciones en la Tierra, es de que la 
política de distensión con la Unión Soviética solo puede traer ventajas para las dos 
naciones.

Los que esperaban que el vuelo espacial no podría con la campaña del exilado 
escritor ruso Alexander Solhenistsin, actualmente en Estados Unidos, en contra de 
la mejora de las relaciones entre las dos superpotencias, se han equivocado de medio 
a medio, hoy, el calificativo más cariñoso de que ha podido dedicar la prensa 
norteamericana, a pesar de respetar sus ideas, es el de un moderno “don Quijote".

Los chinos, que ganaron su campaña propagandística cuando el presidente Nixon 
visito Pekín en 1972 desbancando a los soviéticos en la prensa y al televisión de 
Estados Unidos, ahora han perdido la “buena prensa" a sus rivales.

HOUSTON 21 (Crónica por 
telex del enviado especial de APEN, 
GEORGU, ISACHENKO, para 
“ARAGON /exprés”).)

Con enorme alivio los especialistas del centro 
de mando de los vuelos cósmicos, en Houston, 

recogieron de sus mesas varios tomos 
voluminosos de documentación: gruesos libros 
que contienen todas las situaciones 
supernumerarias que acechan a "‘Soyuz" y 
'"Apolo" en la fase de acercamiento y 
acoplamiento. Uno délos tomos preveía incluso 
situaciones que podrfen crearse durante el 
trasbordo de las tripulaciones de una nave a 
otra.

Las palabras de Alexei Leonov: "magnífica 
labor, Torn l '" ""iel acoplamiento se ha 
reatizadol " enviaron estos gruesos tomos a los 
estantes, en los que de ellos se interesarán tos 
historiadores del dominio del Cosmos.

Lo que hoy piensa el marinero Leonard 
Bobrovski, lo que dice el político de Illinois, 
William Right, y sienta el médico de California 
Cliff Seamams, piensan, dicen y sienten todos 
los admirados estados de Norteamérica. Todo el 
país aplaude la colaboración soviético - 
norteamericana en el Cosmos y confia en que 
marcará una nueva etapa en las relaciones entre 
ambos paises.

Leonard Bobrovsk i me dijo: ""este 
acontecimiento infunde muchas y buenas 
esperanzas. Es magnífico el hecho de que 
hayamos podido trabajar juntos en un mismo 
proyecto'".

De Texas van a pasar el verano a California. 
Pero Cliff Seamans hizo lo contrario.

Lo mismo que William Right y Miles de 
otros norteamericanos de distintos estados ¿Por 
qué?

Sabíamos que el 17 de julio, el día del 
acoplamiento, sería un día histórico. Por eso, 
precisamente, he venido a Houston dijo William 
Right.

Con el doctor James Fletcher, dirigen 
Nasa, pude conversar inmediatamente] 

dei acufjiaiinaitu.. ^onrtenoo, me dijo] 
emisión desde el Cosmos le vio todo] 
millones de personas. Yo pensé que eJ 
millones de felices sonrisas.

James Fletcher calificó el acoplamia 
memorable acontecimiento histórico: 1 
una nueva era para el hombre en la tied 
acontecimiento ha mostrado el hecho í 
países con distintos sistemas políticos n 
trabajar Juntos en la realización de enm 
complejos proyectos".

En Houston trabaja un grupo consuñ 
especialistas soviéticos. Son nueve ygin 
encabeza Oleg Bobkov. I

—Este fue el día de mayor responsa 
—dijo—. El acercamiento, el acoplamien 
paso de una nave a otra constituyen los» 
culminantes del vuelo. Los cosmorn» 
astronautas actuaron con suprema precin 
mismo quisiera decir en cuanto a la intn 
de los centros de mando del vuelo de H(M 
Moscú. I
Aquí trabaja otro grupo de especm 

soviéticos: para la información de la 
pública. Este grupo lo encabeza Serguei 
el favorito de los periodistas. No hubo 4 
que este profesor despidiera Î 
corresponsales, norteamericanos o dt\ 
paises, sin darle una respuesta detallada] 
pregunta relacionada con el Cosmot-\ 
preguntan no solo periodistas y no solo d 
ptvgranoa cómico, el diseño de "SoyuA 
biografías de los cosmonautas soviiticif] 
Pomeroy, funcionario dal servie] 
información de la Nasa, se acercó a Gricn 
fijo: "me acaban de llamar desde Califori]
gente de este estado desea tener autógm 
los cosmonautas soviética".

—¿Son muchas tas llamadas? le pi 
Grishin.

— iCentenaresI le respondió Pomeroy-
—Hoy mismo se lo comunicaremos a di

trinflación para que se ocupen de ello 
tiempo libre de la labor cósmica dijo 
Grishin.

Tal es ya hoy día la atmosfera en Ho^
todos bromean y sonríen. Esto significa 
el Cosmos, sobre.............. — .
todos los paisese 
admirados Estados 
bien.

la Unión Soviética, 
del mundo y sobi 
de Norteamérica te
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televisión,
cósmicas— científicas en luna; de expediciones'

de*

científicos franceses fueron 
satélites, en artefactos enviados

Hasta el presente 
ciencia ficción se 
extraterrestres de 
distintas naciones.

instalados en 
a la luna y en

ni francés, ni de ningún otro país. El Cosmoses 
de toda la humanidad y su conquista concierne 
a toda la humanidad”.

Actualmente ya es Imposible imaginarse la

cooperación internacional y no un campo de 
choques hostiles".

Este es el rumbo que mantiene la URSS, y 
que seguiré manteniendo en el futuro.

distintos sistemas sociales, 
sólo en las novelas de 
producían encuentros 
tripulaciones cósmicas de

se limita al PPAS. Los
red de comunicaciones

campo de ‘ in vestrgéóTOnes ' científicas,

estaciones interplaneterias “Marte”, todos ellos 
soviéticos.

La cooperación de los científicos soviéticos 
y norteamericanos —principales potencias

binar sus rt 
o día en ¡ja 
I, la Nasa ti» 
quedándote.

personas.
opinión púi 

'S para prog 
do que retn 
'do hasta 19T\ 
'foración téc 
r muy recibí

MOSCU, 21 (Crónica por télex 
de los enviados especiales de A.P.N. 
Alexei GOROJOV y NIKOLA,' 
EFIMOV al Centro Soviético de 
Mando, para ARAGON/exprés.)

La cooperación inter 
nacional, decisiva para 
los futuros proyectos
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El vuelo conjunto de las naves cósmicas 
“Soyuz y “Apolo”, está dando tanto que hablar 
y escribir que ya es hora de ponerlo en su 
debido lugar, bromeó uno de los especialistas 
soviéticos.

Pero en realidad sus palabras son más serias 
de lo que parece.

El proyecto PPAS —el más grande de los 
experimentos cósmicos bilaterales y por ahora 
el único relacionado con las naves pilotadas— ha 
eclipsado involuntariamente otros programas en 
el marco de la cooperación internacional. Cosa 
natural, pues es la primera vez que en órbita 
circunterrestre se encuentran hombres que 
hablan en diferentes lenguas y pertenecen a

especialistas de ambos países realizaron trabajos 
mancomunados, intercambiaron muestras de 
roca lunar. Sin embargo, hasta el PPAS esa 
cooperación no respondía a las posibilidades en 
potencia de ambos países, ni al papel que ellos 
desempeñan en la conquista del Cosmos. La 
exitosa realización del vuelo “Soyoz”-“Apolo”, 
según la opinión de^ muchps científicos, 
acarreará consigo nuevos proyectos conjuntos 
de no menores proporciones.

El sucesivo desarrollo de la cosmonáutica es 
inconcebible sin una cooperación internacional 
siempre más amplia. Esta idea rezuma en las 
intervenciones de científicos y especialistas 
soviéticos. Quisiéramos evocar sus principales 
argumentos.

Primero, la cooperación internacional es 
imprescindible porque el Cosmoses patrimonio: 
de todos. “El espacio cósmico, nos decía Alexei 
Leonov, comandante de la nave ‘'Soyuz”, no 
debe considerarse ni soviético ni norteamericano.

prospección geológica, topografía, ios 
pronósticos del tiempo sin los satélites y las 
estaciones orbitales. Nos hallamos en la etapa 
inicial de la era cósmica. Solo podemos 
Imaginarnos las fantásticas ventajas que los 
hombres obtendrán de los esfuerzos realizados 
para conquistar el Cosmos, digamos dentro de 
50 años, si ya ahora cada dólar invertido en esa 
empresa trae cuatro.

Segundo, los proyectos conjuntos 
—bilaterales o multilaterales— son más 
ventajosos, desde el punto de vista económico. 
Y no sólo porque entre los participantes en esos 
programas se reparten los gastos. Utilizando la 
“división del trabajo” ellos evitan que todos 
realicen la misma labor, haciendo que cada uno 
de los participantes efectúe determinada parte 
de las investigaciones conjuntas y lo que es 
particularmente importante para los estados 
que no Integran el grupo de los más poblados y 
de mayor potencial económico dando a todos 
por igual el derecho de utilizar los resultados 
obtenidos.

Tercero, la humanidad, a juzgar por todo, 
está entrando en una época de grandiosos 
proyectos cósmicos. Tampoco parecen lejanos 
los proyectos de grandes estaciones orbitales de 
significación científica e jadustrlal para 
funcionar durante largo plazo; de bases

piloteadas a Marte. La realización de tales- 
proyectos sería demasiado abrumador para un 
solo país e -incluso para dos, pero esos 
proyectos podrían ser sacados adelante con 
relativa facilidad mediante la cooperación 
internacional.

Naturalmente, todo eso es concebible y real 
solo con una condición dominante: deberé 
reinar la paz en la Tierra y en el Cosmos. En> 
este aspecto, la porción del estado soviético se 
ha expuesto reiteradas veces en los documentos 
gubernamentales más Importantes y en las 
declaraciones emitidas estos últimos años. “El 
Cosmos —señalaba el secretarlo general del CC 
del PCUS, Leonid Brezhnev—, debe ser un

Por eso es tan enorme el interés que suscita el 
“rpndez-vous” soviético-norteamericano.

Pero este, repetimos, no es el único proyecto 
internacional. En particular la Unión Soviética 
coopera en el estudio y conquista del Cosmos 
con dieciséis estados, tanto socialistas como no 
pertenecientes a la comunidad social.

Según prestigiosas personalidades soviéticas, 
esto es el imperativo de la'época.

El académico Gueorgui Petrov, especialista 
en aerodinámica cósmica, estima, por ejemplo, 
que “por cuanto en las investigaciones cósmicas 
se resuelven problemas de proporciones 
globales, crece el papel que desempeña la
cooperación internacional”.

Su tocayo, el académico
presidente del Consejo para la Cooperación
Internacional en 
Aprovechamiento

Exploración y el 
Espacio Cósmico

—‘‘Intercosmos”— opina lo mismo :“La 
cooperación de las fuerzas en la ciencia es el 
signo de nuestra época”.

Ya en 1957, Inmediatamente después de 
haber sido lanzado el primer satélite a la tierra, 
los científicos de los países socialistas 
emprendieron observaciones mancomunadas de 
a ftefactos cósmicos artificiales y estudios 
conjuntos de las capas superiores de la 
atmósfera.

Diez años después, los países socialistas 
elaboraron el programa “Intercosmos”. Sus 
integrantes (nueve países), lanzaron a partir de 
erttonces, 13 satélites, considerable número de 
cohetes geofísicos y metereológicos. “El 
Cosmos —señalaba el- presidente del consejo de 
ministros de Bulgaria, S. Todorov—, es un 
campo inabarcable de investigaciones científicas 
y un estímulo imprescindible para el progreso 
de la humanidad.”

Hace cuatro años que esté funcionando la 
organización internacional “Intersputnik”, para 
recibir y transmitir a través de los satélites da 
comunicaciones “Moinia” conversaciones 
telefónicas, telegramas y programas de TV. A 
través del cosmos ya ven programas televisados 
por ejemplo, los habitantes de Checoslovaquia, 
Cuba, Polonia, Mongolia, Siberia y Asia Central.

Varios masas antes de que se realizase al 
PPAS, la India lanzó su primer satélite 
“Ariabata” mediante un cohete soviético. El 
director general del proyecto '"por la parte 
hindú, el doctor W. Rao, señalaba ^nuestro 
país es grande y los problemas que ante él se 
plantean también son grandes. Un sensible 
impulso en su desarrollo sólo se podré 
garantizar si se utilizan los logros de una ciencia 
moderna como la cosmonáutica. Inclusive 
ahora, cuando nuestro satélite acaba de Iniciar 
su vuelo, ya se advierten las ventajas que él 
proporciona. Por ejemplo, en el progreso de 
sectores de la industria hindú tales como la 
electrónica y la fabricación do maquinaria”.

Tai apreciación es aplicable, naturalmente, a 
todos los países que participan en los programas 

. cósmicos.
Los científicos soviéticos y franceses 

también han realizado vastos estudios conjuntos 
en el Cosmos. A comienzos del año en curso
se ha efectuado un 
precedentes: provocaron

experimento

artificial en
una

hemisferio
aurora boreal 

norte. Equipos

Boris Petrov,
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y su secretarla laSrta. Sheila Buckley, a laI AMHRFS — El exministro v Diputado Jonh Stonehouse, a la derecha, , — ------------- , . ••• - ■
izquierda escoltados por Scotland Yard a su llegada al aeropuerto de Londres, procedentes de Australia adonde se pidió la 
exvadición. Stonehouse está implicado en un escándalo financiero, junto con su secretan a.-(Telefoto Cifra Gráfica).
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El fin de una crisis

LOPEZ REGO AL
EAIUD

BUENOS AIRES, 2i 
por Rodríguez COUC ElP 
para “ARAGON/exprés")

En el nuevo gabinete 
argentino entrará el 
peronismo clásico, 

( la C.G.T. y el 
sindicalismo

CON el eclipse total de J* López 
Rega y del “López Reguismo” 
Argentina comenzó a situarse nuevamente 

bajo el imperio de la lógica. La influencia 
de una personalidad tan singular como la

ej "hombre fuerte" del '-régimen seguía 
ejerciendo su influencia en la residencia 
presidencial de Olivos cerca de la señora 
^erón. Según los diarios de Buenos Aires, 
los jefes militares lograron “liberar” a la

La licencia constitucional 
parece segura

PREOCUPA
" En los 
últimos 
días he 

sufrido dos 
lipotimias

y he 
adelgazado 
seis kilos** t-- --------- I

En la fotografía de Archivo, aparece López Rega abrazando a Perón.

del ex-ministro y ex-secretario 
presidencial se hizo notar directa o 
indirectamente en casi todas las 
manifestaciones de la vida del país 
durante poco más de un año; 
exactamente desde el fallecimiento del 
presidente Juan Domingo Perón, el 
primero dejuliode 1974.

Ignorando o despreciando las amplias 
reglas del juego politico, López Rega fue 
escalando el poder guiado —según sus 
críticos— por un sentido autocrítico y 
mesiánico. Ese mismo espíritu lo llevo a 
rodearse preferentemente de un cerrado 
grupo de personas que comulgaban de las 
mismas teorías. No es causal que entre los 
integrantes de lo que se ha dado en llamar 
“el López Reguismo” se encuentren 
personas que participan y practican 
diversas manifestaciones teosóficas.

Esa concepción vital lo llevó a 
prescindir de las fuerzas de apoyo 
imprenscindibles para una política. 
.Rompio'' con el partido peronista, con la 
organización sindical y no se preocupó de 
mantener la neutralidad —por lo menos“ 
de otras organizaciones básicas, como la 
iglesia y las fuerzas armadas.

Finalmente quedó en el vacío. Y 
cuando todas esas estructuras 
•^•accionaron, se produjo lógica e 
inevitablemente su caída.

A la retaguardia de la “C.G.T.” el 
movimiento peronista se lanzó también 
Mntra López Rega,. sobre todo en el 
Congreso. Y contra la voluntad expresa de 
la presidente María Estela Perón, los 
legisladores peronistas eligieron "acefalta” 
diametralmente opuesta, en su esencia, al 

enviado por el ejecutivo.
Pero el factor principal de la derrota 

de López Rega lo constituyeron las 
fuerzas amadas. Los comandantes en jefe 
del ejercito, general Alberto Numa 
Upiane; de la armada, almirante Emilio 
Massera, y de la fuerza aérea, general 
Hector Fautario, utilizando las tácticas de 
'4 -Presidencia pol rtica de las presiones 
indirectas, logrando primero que López 
Rega dejase el 'Gobierno*y ayer, que 
abandonase el país.

Aún privado'de sus'fuhciones oficiales,
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presidente^aunque para ello renunciasen a 
sus presuntos^ propósitos de someter a 
juicio a López Rega, por várioS y 
supuestos delitos, entre ellos el de ser el 
inspirador de la trágica organización 
terrorista “Alianza Anticomunista 
Argentina" que en poco mas de un año 
asesino a no menos de ciento cincuenta 
personas.

Ausenjte López Rega, se abre en el país 
una nueva instancia político4nstitucronal. 
Probablemente hoy lunes se configure un 
nuevo gabinete del que esteran ausentes 
los ministros considerados “López 
reguistas”: el de económia, Celestiano 
Rodrigo, el de bienestar social, Carlos 
.Villone , y el de trabajo Cecilio Conditti. 
Existen dudas acerca de si mantendrá el 
actual canciller Alberto Vignes.

El nuevo gabinete esteró integrado por 
figuras del peronismo histórico y 

del sindicalismo. La 
aspira a tener las carteras de 

Trabajo y Bienestar social.
Paralelamente se da por descontada la 

caida de Raúl Lastiri, vicepresidente del 
partido peronista, presidente de la 
Camara de diputados y yerno de López

En la reorganización del partido 
peronista, que comenzara la próxima 
semana, entraran las figuras mas 
representativas del peronismo.
Î i**** cuadro de situación no sería 
imposible reencauzar el país hacia la 
normalidad económica, política y social 
sin recurrir a la otra via de “solución”: las 
werzas armadas. Los mandos militares no 
tienen aspiración de poder político; 
únicamente intervendrían sI.t las 
circunstancias del país los hiciesen 
I J?í**®*”**’***®’ dijeron en forma 
insistente altos portavoces de las tres 
armas.

últlm® no se descarta la 
posibilidad de que la señora Perón pida 
wa larga licencia constitucional y se 
delegue el poder para reponer su 
quebrantada salud. En ese caso asumiría 
Ja jefatura provisional del estado el 
presidente del senado, Italo Luder, una 
personalidad que cuenta con el apoyo del 
peronismo político y sindical, de los 
partidos de oposición y de las fuerzas 
armadas.

BUENOS AlhES, 21 
í^fe).- Hay actualmente 
en Buenos Aires gran 
preocujiación por el 
estado de salud de la jefe 
del Estado Mare Estela 
Perón.

Durante un discurso 
que pronunció el sábado 
en la residencia 
presidencial de Olivos, en 
una reunión con 
representantes de la rama 
femenina del peronismo, 
afirmó que el general 
Perón se había inmolado 
por el pais y, en tono 
dramático, dijo que ella 
está haciendo lo mismo.

El diario "La Razón" 
aseguraba ayer en Buenos 
Aires "Isabel Perón hizo 
en su alocución varias 
referecias a su estado de 
salud que no fueron 
incluidas en la versión 
oficial del discurso".

"La Opinión" decía el 
sábado que Pedro 
Vázquez, secretario de 
Deportes y médico 
personal de la señora 
Perón le había 
recomendado que llwara 
"una vida más abierta y 
más acorde con su 
condición de mujer". 
"La presidente ha 
adelgazado seis kilos y ha 
sufrido dos lipotimias en 
las dos últimas semanas 
añadía el periódico.

Lo cierto es que María 
Esteta Martinez de Perón 
aparece últimamente 
muy desmejorada^ 
después de haberse visto 
aquejada de un agudo 
proceso gripal que b 
mantuvo alejada de sus 
actividades durante úna 
semana.

A esto ha de agregarse 
el efecto, de bs fuertes 
tensiones a que se ve 
sometida desde hace 
veintitrés dias^ en que 
comenzó la mas sería 
crisis. por ia que ha 
pasado el peronismo 
desde su acceso al poder.

“El general Perón se inmoló 
por el país y yo estoy 
haciendo lo mismo", dijo 
a un grupo de mujeres

el 25 de mayo de 1.973, 
y que determinó hasta 
ahora, entre otras cosas, 
el alejamiento del 
Gobierno —y del país— 
del hombre de confianza 
de la presidente, el 
controvertido José López 
Rega, ex ministro de 
Bienestar Socbl y ex 
secretario privado de b 
Presidencia.

IWIBS3 exprès
periodistas in. 
GLESES EXPULSA. 
DOS DE LA INDIA

LONDRES, 21 (EfeL- Ef. 
Gobierno hindd ordenó ayer 
a los corresponsales Peter 
Hazalhurst, del "London 
Times", y Peter Gill, del 
Daily Telegraph, salir del^ 
ixis en el plazo de 24 horas, , 
informan ambos periódicos.' 

"The Tifhes" informa que 
Hazalhurst, corresponsal del 
periódico en Tokio, recibió^ 
una orden de deportación en 
Delhi, dándole 24 horas a 
partir de esta mañana para 
salir de la India.

Hazalhurst recibió la 
orden de deportación una 
vez que se negara a aceptar 
una nueva reglamentación 
relativa al modo de informa 
sobre los asuntos internos de 
la India.

El periódico dijo que 
había presentado una queja 
oficial ante la alta comisaría 
hindú en Londres.

GUI informó a través del 
Daily Telegraph que había 
recibido su orden de 
deportación ayer a las 19,30 
en Nueva Delhi. Dicha orden 
estaba firmada, en nombre 
del presidente, por S.S. 
Sidh y, secretario adjunto del 
Ministerio del Interior.

militares 
muertos en 
RHODESIA

SALISBURY (Rhodesia) 
21 (Efe).— Cuatro militares 
rodesianos blancos 
resultaron muertos ayer en 
un choque con guerrilleros 
nacionalistas negros en la 
zona de guerra del noreste de 
Rhodesia, decía ayer un 
comunicado del Gobierno.

Otros cuatro blancos 
fueron ligeramente heridos 
en el choque, añadía el 
comunicado, que no hacía 
alusión a la unidad a que 
pertenecían, pero se cree que 
se trataba de tropas 
territoriales, no regulares. ’ 

Cuatro guerrilleros han 
resultado muertos desde el 
día 16 julio, decía el 
comunicado, sin mencionar

El precario estado de 
salud de la presidente -si 
se confirma- 
determinaría la solicitud 
al Congreso de un 
permiso constituciónal 
—licencia— t^e sesenta 
dias,* según rumores que 
no dejan de circubr en 
los medios políticos 
desde hace varios días.

si alguno de ellos murió en el 
choque de ayer.

Un total de setenta y un 
blancos han muerto en los 
dos años transuerridos desde 
que comenzó la guerra de 
guerfillas. En el mismo 
período, los guerrilleros 
muertos han sido quinientos 
ochenta y cinco.

Uruguay:
DEUDA EXTERNA
DE 847 MILLONES 
DE DOLARES

MONTEVIDEO, 21 
(Efe). — La deuda externa del 
Uruguay sumaba 
847.100.000 dólares al 31 de 
diciembre de 1974, según 
una publicación de la 
asesoría económica del 
Banco Central que acaba de 
darse a conocer con el título 
de "Indicadores de la 
actividad económico-finan
ciera".

De acuerdo con tales 
datos sobre endeudamiento 
externo del Uruguay, el 31 
de diciembre de 1973, la 
deuda externa del país 
alcanzaba 650.900.000 
dólares; al 30 de junio de 
1974 había subido a 
713.500.000, y al 31 de 
diciembre de 1974 sumaba 
847.100.000 dólares.

Del total mencionado al 
pasado mes de diciembre, 
corresponden 516.300.000 
dólares al sector no 
monetario, y 330.800.000 al 
sector monetario.

Dentro del primero, la 
deuda del sector público se 
coloca en 346.800.000 
dólares y la del sector 
privatTo en 129.500.000 
dólares.

En el cuadro de cifras 
sobre el intercambio 
comercial puede apreciarse 
cómo la balanza comercial 
uruguaya pasó a arrojar un 
superavit de 2.489.000 
dólares en 19^, a dejar un 
superavit de 36.693.000 
dólares en 1973, y un déficit I 
de 104.680.000 en 1974.
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LUZ VERDE A CUBA
SAN JOSE DE COSTA RICA, 21 (Crónica por Ail varo MADRIGAL 

de Efe, para “A.RAGON/exDrés”.)

ST ADOS Unidos, que hizo lo indecible para que los países americanos no levantaran las 
sanciones a Cuba, en Quito,- se ha jugado, en San José de Costa Rica, no sabemos si con el 

mismo entusiasmo, para que la entrada del país rebelde al sistema interaraericano sse produzca 
lo antes posible. El apoyo norteamericano ha sido decisivo para qué 14 países firmen —Estados 
Unidos incluido— un acta para pedir una reunión del consejo permanente de la Organización 
de Estadós Americanos (OEA), en Trinidad-Tobago, en el próximo mes de agosto, a fin de 
considerar el problema.

Para no herir la susceptibilidad de los países que todavía piensan que la resolución de 1964 
(que expulso a Cuba del sistema) sigue teniendo validez y no debe ser revocada, aquella no sera

NIXOHÍmÉ DKiOr
SCHHSWERt PIDE UH SENADOR REPUBLICANO

WASHINGTON, 21 (Efe).— El senador norteamericano Richard S. Schweiker, 
del Comité Investigador de la C.I.À., dijo ayer me el presidente Nixon debe ser 
llamado a testificar sobre el asesinato del general Schneider, comandante en jefe del 
ejército chileno, que ocurrió poco antes de la elección final de Salvador Allende;

En una entrevista a la cadena de televisión “CBS”, Schweiker, republicano por 
Pensilvania, dijo que los últimos cuatro presidentes de los Estados Unidos tuvieron 
que estar enterados de los intentos de la C.I.A. de asesinar a políticos extranjeros.

Dqo que no había ninguna evidencia que demostrase que el presidente 
Eisenhower, John Kennedy, Lyndon Johnson y Richard Nixon no hubiesen estado 
al corriente de los planes de la Agencia Central de Inteligencia de asesinar a líderes 
extranjeros.

“Creo con certeza que los asesinatos políticos fiieron un instrumento de la 
política exterior de Estados Unidos”, dijo el senador Schweiker, que durante las 
últimas semanas ha participado en los interrogatorios a puerta cerrada del actual 
director de la C.I.A., William Colby, y de otros ex-directores de la Agencia Central 
de Inteligencia.

El senador dijo que estas audiencias secretas de su comité investigador debían ser 
abiertas al público para que todo el mundo supiese los errores- que ha cometido la 
C.I.A., diciendo que, como en el caso de Watergate, nada era mejor que la verdad.

Hasta Estados Unidos abogó por la 
entrada del país de Fidel 
al sistema interamericano

anulada, aunque pasará a ser letra muerta, desde el momento en que se deje vfa libre a Cuba 
para ingresar a la familia americana.

De hecho, la luz verde a Cuba lo que va a peimitir es que los países americanos establezcan 
relaciones diplomáticas y comerciales con la isla del Caribe, porque este país, según lo han 
declarado repetidamente sus dirigentes, no va a ingresar en la “OEA”’

La entrada de Cuba al sistema interamericano se esta logrando ya por otros caminos: 
participación en el sistema económico latinoamericano (SELA), en gestación, y en la primera 
empresa multinacional latinoamericana, la naviera del Caribe, constituida en San-José' en junio 
pasado.

La conferencia de Costa Rica, aunque no fue convocada directamente para tratar el 
levantamiento de las sanciones a Cuba ha tenido el efectQ,que motivo'la expectación en tomo 
d encuentro y que no era el señalado por los promotores de la reunión. Hasta el día 28 de 
julio, los países firmantes del tratado de asistencia reciproca (Tiar) seguirán discutiendo la 
reforma de su reglamento —objetivo del encuentro—.

El artículo dos establece que los países miembros deben agotar la solución de sus posibles 
controversas en el sistema interamericano antes de acudir a la samblea dfe las Naciones Unidas 
o al Consejo de Seguridad.

Este artículo, aprobado en 1947, como en aquel entonces, un claro predominio 
norteamericano sobre el continente, no puede convenir, en 1975, a algunos países del 
hemisferio cuyos conflictos pasados, presentes o futuros se plantean, precisamente, con uno de 
los mienbros del sistema—: Estados Unidos.

Le presentamos el Seat 131. 
Un nuevo coche para no cambiar 

en muchos años.

SEGUN LA "NATIONAL ENGUINER"

La BASURA

Compacto y equilibrado. 
Seguro. 

Hecho para durar.
Espacioso y confortable. 

En el que todo .se adapta a usted.

Veálo en:

Avenida Hispanidad, s.n.
Plaza de Roma, 6
Avenida Tenor Fleta, 44 - 46
Plaza José Antonio,17 (Final Zurita)

Seat 131
Dos versiones: 131L (1j438cc.) y 131 E (1.592cc.)

de KISSINGER
CONTIENE PLANES SECRETOS 
QUE PUEDEN SERVIR A 
ASESINOS DE ALTOS 
FUNCIONARIOS DEL ESTADO

WASHINGTON, 21 (Efe).— La basura de la casa del 
secretario de Estado norteamericano Henry Kissinger, 
que recientemente consiguió de la calle un periodista de 
Washington, contenía planes secretos que pueden servir a 
asesinos en potencia de altos funcionarios de Estado.

La revista "National Enquirer", a la que pertenece el 
periodista, que tomó cinco bolsas de basura de la casa de 
Kissinger a principios del mes actual, reveló que había 
centenares de documentos en los que se detallan los 
últimos esfuerzos del servicio secreto norteamericano 
para proteger los automóviles oficiales.

Entre estos proyectos figura un nuevo sistema de 
código de señales para todos los automóviles que lleven a 
funcionarios del Gobierno.

También incluidos en los documentos figuraban datos 
sobre el número de agentes y su armamento que 
custodian al secretario de Estado Kissinger, apareciendo 
sus nombres y apellidos y a qué hora del día tienen 
guardia en la casa del secretario de Estado.

Según el matinal "National Enquirer", una revista 
sensacionalista, también se detallan en los documentos 
los itinerarios y ios horarios de Kissinger en sus viajes y 
las críticas a su guardia secreta por no estar debidamente 
armada. Uno de los documentos asegura que cuando 
Kissinger pasó unas vacaciones en las Islas Vírgenes del 
27 de junio al 3 de julio pasado, uno de los agentes del 
servicio secreto olvidó un revolver en las islas y tuvo que 
ser reemplazado con la compra de uno nuevo.

El periodista que tomó la basura de Kissinger de la 
acera donde había sido colocado, fúe detenido durante 
algunas horas por el servicio secreto, pero el informador 
pudo demostrar que la ley en Estados Unidos establece 
que la basura que está en la calle pertenece ai que quiera 
intervenirla.
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SEGUN MARIO SOARES

VASCO GONÇALUES 
; DEBE CESAR i «

■ LISBOA, 21 (Efe) Las Fuerzas 
g Armadas portuguesas levantaron ayer el 
■ estado de alerta, que ha durado dos días. 
■ Este levantamiento tuvo efecto a pesar 
g del aumento del furor anticomunista en el 
■ norte conservador, informa la agencia 
■ Reuter.
■ Un portavoz de la Fuerza de Seguridad 
■ Interior de la Comandancia de 
■ Operaciones del Continente (COPCON), 
■ dijo que el estatlo de alerta ha concluido, 
■ pero que las tropas podrán hacer uso de la 
■ fuerza para cortar los disturbios.
■ Las tropas fueron puestas en estado de
■ alerta cuando surgió el enfrentamiento
= entre los socialistas y los comunistas, 

después^ de haberse disuelto la coalición 
■ guber namental en - la flue ambos partidos 
■ intervenían en el Gobierno, formando 
■ parte de él^juntamente con los militares y 
■ el Partido Popular Demócrata, de centro 
■ izquierda.
■ Las Fuerzas Armadas manifestaron
■ que tienen plena confianza en el primer
■ ministro de izquierdas, general Vasco

Goncalves, después de que el dirigente 
socialista Mario Soéres le acusó 
públicamente de ser demasiado comunista 
y pidió su dimisión.

Al preguntarle a Soares si los 
socialistas volverían a considerar la 
posibilidad de formar parte de un nuevo 
Gobierno, el jefe del Partido Socialista 
dijo: "La clave de todo el problema es 
Vasco Gonçalves".

El Consejo Supremo de la Revolución 
dijo anteriormente que el nuevo Gobierno 
debe ser no partidista, y dirigió un 
llamamiento a los partidos políticos para 
que permitan a sus miembros formar 
parte del Gobierno, si fuesen llamados a 
integrarlo, para lo cual se tendría en 
cuenta su capacidad personal 
independientemente de su 
encuadramiento en cualquier partido.

MANIFESTACION DE CATOLICOS

VISEO (Portugal), 21 (Efe).— Cerca de 
cuatro mil personas desfilaron ayer tarde 
por las calles de Viseo, respondiendo a un 
llamamiento de "un grupo de católicos", 
convocando la celebración de una 
manifestación para apoyar al obispo de 
esta diócesis.

Los manifestantes, que entonaban 
cánticos religiosos y coreaban consignas 
tales como "La Iglesia desea Radio 
Renascença" y "Cristo amigo, el pueblo 
está contigo", se concentraron junto a la 
catedral de la ciudad, donde 
pe r so n a I idad es * religiosas locales 
pronunciaron algunas palabras.

A última hora de la tarde se celebró 
también en Viseo un mitin del Partido 
Popular Democrático — PPD —, cuyas 
consignas coreadas por los asistentes 
fueron priricipalmente: "Fuera los 
comunistas" y "Muera el comunismo".

LA MANIFESTACION CENTRISTA DE OPORTO I

de la manifestación organizadaOPORTO.-
Democrático,

Una vistai general de la manifestación organizada por el Partido Popular 
nnr decidir abaodoiwr el Gobierno provisional. Las condiciones puestas
por este partido para permanecer en el Gobierno no satisfacieran a ios miliares dei Consejo 
Revolucionario (Telefoto Up i-Cifra Gráfica). consejo

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA, ARAGON Y RIOJA

BECAS DE INFORMATICA
La Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja convoca SEIS BECAS de 

estudios, dotadas de 10.000 pesetas mensuales cada una, para el próximo curso 
de 1975-76. La finalidad de las mismas es proporcionar una sólida formación en
programación y análisis de Sistemas, además de conocer el sistema operativo 
correspondiente de los Ordenadores Electrónicos de la Caja, lugar donde se de
sarrollarán los trabajos del curso.

Podrán optar a estas becas las personas que, ai comienzo del curso con
vocado:

— Hayan terminado estudios universitarios superiores
— Tengan edad no superior a los 26 años
— Posean conocimientos del idioma inglés
Los solicitantes presentarán la siguiente documentación:
— Carta solicitando beca
— Expediente académico completo
— Una fotografía
— «Curriculum vitae» (con carácter voluntario)
Las solicitudes las dirigirán a:
CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE ZARAGOZA, ARAGON Y RIOJA. 

Secretaría General.
San Jorge, 8 — Zaragoza.
El plazo de recepción de solicitudes finalizará el día 30 de agosto de 197.5.

. Todas las solicitudes serán contestadas.

ARAGOlN/expré.s. PAík I6

P.C.: EL PUEBLO "CORTO" LA MARCHA 
SOBRE LISBOA

LISBOA, 21 (Efe).— ‘’En estrecha alianza con el 
movimiento de las Fuerzas Armadas, el pueblo portugués cortó 
el paso a la "marcha sobre Lisboa”, del dia 19 de julio. Una vez 
mas fue desmantelada una gran operación reaccionaría”, se 
afirma en un comunicado del Partido comunista Portugués, 
divulgado en las primeras horas de la madrugada de hoy.

La nota añade: "La "marcha sobre Lisboa” aparece como 
parte integrante de una vasta ofensiva reaccionaria, no domina 
por completo todavía, que pretende interrumpir el proceso 
revolucionario y provocar un giro radical a la dirección de la 
politica portuguesa.

Despues de subayar que los militantes del partido socialista,: 
como cualquiera otros demócratas están interesados en la: 
derrota de la reacción, el partido comunista portugués hace uní 
llamamiento para atender urgentemente a imponer el orden 
democrático en regiones donde se pretende crear una situación 
contrarrevolucionaria, en particular en las Azores, donde se 
generan las actividades reaccionarias.

i .1 Calvo Sotalo, Si
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Dice el mejicano Eloy Cawazos

0^

MURIO BELMONTE, 
HIJO_______________

FUENTERRABIA (San 
Sebastián), 21 (Cifra).— Esta 
madrugada .ha fallecido en 
Fuenterrabía el ek-matadór de toros 
Juan Belmonte Campoh, hijo de Juan 
Belmonte García, el que fuera famoso 
espada sevillano.

En 1947 se retira definitivamente 
en la plaza de Almería, formando 
cartel con Rafael Vega "Gitanlllo de 
Triana” y "Parrita”.

Sufrid dos graves cornadas en 
Ï947, una de ellas en San Sebastián y 
otra en Zaragoza.

en MARBELLA, 
disgusto con la 
PRESIDENCIA

MALAGA, 21 (Cifrah- 
Corrida de toros en la plaza de Nueva 
Andalucía, de Marbella. Cinco toros 
de Salvador Domecq V uno, cocido 
en cuarto lugar, de Semi de Rosas, 
todas muy justos de fuerzas.

Francisco Rivera "Par^irri , en su 
primero, faena variada, media 

' estocada (ovación). En el otro con la 
muleta lances variados. Media 
estocada, (ovación petición de oreja, 
saludos y abandona la plaza previo 
permiso presidencial)^

Ra^el Torres, en su pnme^ 
faene iertfstice, dos pinchazos y dos 
descabellos íepleusos). Eii su 

; segundo, peses variados. Un pinchazo 
y medie estocade (pelmas).

Pedro Moya, "Niño de le tiépee, 
, fyene por derecheros. El toro sufre 
■ ^taratose ce^ y se testíma, pero el. 
diestro sigue con peses por elto. 
Estocede (ovación, petición de oreje 
y seludos no Queriendo der la wetta 
al ruedo y enfadándose el público 
edn la presidencia). En el que cerreba 
plaza, faena artística, una »tocada 
(ovación, petición de oreja y 
saludos).

• «EN ESPANA SOLO
ME AYUDA DIOS»

ES matador mexicano, Eloy Cavazos recibe ai periodista en su 
domicilio madrileño ubicado en el artistocrático barrio de 
Arguelles. Varios trofeos penden de las paredes, fotografías en las 

gue se pueden ver al espada de Monterrey en compañía de 
personalidades del toreo, de las artes, y la política, de diferentes 
países de la A mérica hispana.

Sobre una mesa hay periódicos de España, Mexico, Venezuela y 
otros países de Iberoamérica. Cavazos -luego le diría al 
informador- gusta de estar al corriente de cuanto sucede por los 
países del Nuevo Continente.

. EL ESCANDALO “PERSIGUE" A CURRO ROMERO
LA LINEA DE LA CONCEPCION (Cádiz). 21 (Cifra).- Seis toros de Marcos 

Núñez, que dieron desigual juego.
Curro Romero, en su primero.nada con la capa. Faena de tanteo sin exponer 

nada. Media y siete descabellos. (Gran bronca). En su segundo, nada con la capa, y 
con la muleta, faena de aliño, estocada baja (Gran bronca).

Rafael de Paula, en su primero, faena artística, pinchazo sin soltar y dos 
estocadas (una oreja). En su segundo, faena de aliño, dos pinchazos y media 
estocada (Apalusos).

Frandsco Ruiz Miguel un pinchazo y estocada (Dos orejas). En su segundo, 
faena con la izquierda, muy artística. (Una oreja y vuelta al ruedo).

TRIUNFO DE PACO ALCALDE
MANZANARES (Ciudad Real). 21 (Cifra).- Seis toras desiguales de bravura, 

de la ganadería de Ignacio Pérez Tabernero.
Palomo Litures,faena de aliño ante la mansedumbre del astado.
En su segundo, que es algo más mandafale, torea por naturales, molinetes de 

rodillas de espaldas. Pinchazo y estocada. Una oreja.
Manzanares, en su primero, faena -a base de porfiar, pinchazo y media. Palmas y 

pitos al toro. En su segundo, brinda al público y con lá muleta es dominador de 
todos los estilos. Un pinchazo y descabeUo. Una oreja.

Paco Alcalde, en su primero, que es excelente, con la muleta. Dos orejas, vuelta 
al luedo y salida a los medios.

En su segundo. Alcalde con el bicho mejor de la tarde, marca un “record” en d 
bien tojyar/Dps orejas y rabo.

GERONA.— Toros regulares de 
'Blanca.Vlicente. El rejoneador Rafael 
Peralta vuelta al ruedo. José Ortega 
dos vueltas al anillo. Roberto Ortiz, 
el “Fotógrafo” palmas y un aviso.

SAN FELIU DE GUIXOLS.— 
Ganado con casta de Fernández 
Palacio de Jerez. Alvaro Domecq, tres 
orejas. Joaquín Bernadó ovacionado 
en ambos. José Mellado vuelta y 
oreja.

FIGUERAS.— Reses de Hidalgo 
Rincón de Sevilla. Bueno. Manuel 

Vidrié apiacos y dos orejas. Julián 
García oBación y oreja. El 
colombiano “El Duno” silencio y 
aplausos.

palmas y pitos y silencio. Caries 
Escolar “Frascuelo” aplausos y 
vuelta.

TARRAGONA.— Deficiente 
encierro de Bohórquez. El 
“Tempranillo” que tomó la 
alternativa ovacionado en un lote. 
Miguel Márquez ovación y aplausos. 
Calloso^ dos orejas y aplausos. Angel 
Peralta, a caballo una oreja.

BARCELONA.— Toros de 
Jiménez de Linares, regulares, José 
Fuentes, silencio y pitos, Enrique 
Patón ovación y apéndice. Jorge 
Herrera ovación y aplausos.

VALENCIA.— Desiguales las reses 
de Pérez Tabernero. Ricardo de 
Fabra bronca. Vicente Luis Murcia 
bronca y silencio. Guillermo Ciscar 
“Chávelo” petición de trofeos en 
ambos enemigos. Fermín Bohdrquez 
ovación.

OHDARA.— Brava la divisa de 
Gardé de Ulnares.- Santiago López 
cuatro orejas. Curro Vázquez vuelta y 
silencio. Curro Bedoya, dos trofeos.

MADRID.— Toros de CaaHgera, 
mánsos. Dámaso Gómez, pitos y 
petición de trofeo. Curro Fuentes, (Resumen de Cifra).

Cine DON QUIJOTE

PINO OB LAURfiNTllS nwwem*
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MUY PRONTO ESTRENO!

(Mayores de 18 años)

LUNES* 21 DE JULIO DE 1975

— Aunque muchas veces 
preferiría no saber nada de lo | 
que ocurre en el planetilia del 
toro, en mi patria —dice-con 
gesto de amargura nuestro 
interlocutor.

CRONISTAS "ATACONES"

—¿Y eso Eloy?
-Porque ciertos cronistas 

"atacones" siempre que pueden 
aprovechan para sacudirme 
amparándose en sus tribunas. No 
es que no respete a los 
periodistas, es que algunos me 
critican sin base, para hacerme 
daño. Por lo visto, yo no soy tan 
mexicano como el que más. 
Admito todas las criticas, pero lo 
que me pone frenético es-^ 
que "algunos" sean capaces de 

"atacar" a través de la distan
cia.

—¿Dicen la verdad?
-Mas bien todo lo contrario.
—¿Te critican los cronistas 

españoles?
—Naturalmente. Unos critican 

mis actuaciones duro y otros no, 
pero algunos periodistas de 
México... se "pasan" y se meten 
en mi vida privada. Eso a mi 
modo de ver, no está bien. 
¿Quieren criticarme fuerte? 
¡Que lo hagan! pues para eso 

estamos los que andamos en el 
toro. ¡Ahora bien, que dejen de 

' mezclarse en mi vida! Que por 
otro lado es normal. Hago vida, 
sana y cuando salgo a los ruedos 
trato de cumplir lo mejor que 
puedo. Hasta ahora no he dejado 
mal a mi tierra, ni en los ruedos, 
ni fuera de ellos. ¿Qué le parece 
si le contara lo que le sucedió a 
un periodista que trabajaba 
en cierto rotativo del D.F. en 
Madrid? ¿Qué sucedería si 
dijera que le echaron del hotel 
donde se hospedaba aquel en 
Madrid, por haber formado un 

gran "pitóte", él y un conocido 
mozo de espadas paisano? Eso 
no estaría bien por mi parte, por

— Bien. Como a cualquier 
espada nativo. Si lo hago bien, 
me aplauden. Si, por el 
contrario, no hago las cosas 
como los aficionados creen... 
Gracias a Dios, aún no he 
escuchado "música de viento" ni 
gritos estentóreos.

— ¿Te gusta que te exija el 
público?

—Cuando lo hace es porque 
opina que "podría haber he<^o 
más". Claro que me agrada que 
me exijan, i Ay del artista que el 
público no le diga: ¡Ahí te 
pudras! A mi me exigen como 
el que más, porque saben que 
soy figura, ÿ a las figuras hay 
que exigirlas todas las tardes. La 
crítica española también me 
exige con base, pero nunca igual 
que ciertos críticos de mi tierra.

"NO QUIEREN QUE 
DESTAQUE"

supuesto, pero diciendo la 
verdad no ofendería a nadie. Sin 
embargo —repito— a mi modo de 
ver sería una canallada. Pues, eso 
mismo quiero, yo. Que me 
critiquen a mi y que dejen mi

vida particular a un lado.
—A Eloy Cavazos ¿quien 

ayuda aquí en España?
—Dios
—¿Ninguna empresa?

le

—Ya he dicho que "Dios nada 
mas". Estoy toreando porque 
soy figura, y disimula la 
pedantería —que no lo es— 
Toreo sin la ayuda de ninguna 
empresa.

—¿Cuándo te vas a tu patria?
—Cuando se termine te 

temporada. ¿Por qué me hace 
esa pregunta?

"ME EXIGE EL 
AFICIONADO ESPAÑOL

-He leído en una publicación 
mexicana...

—Quien escribió "eso" se va a 
llevar un chasco grande. Tengo 
corridas hasta octubre.

-¿Qué tai te trata el 
respetable español?

—¿Por qué te maltratan así?
—Esos, señores, no quieren, 

por lo que se ve, que destaque. 
N¡ cuando estoy en mi Patria, ni 
mucho menos cuando toreo lejos 
de Mexico. ¡Menos mal 
—rep¡to— que no son todos los 
periodistas los que me hacen esa 
"faena"! Son una "palomilla" 
adicta a cierto matador de toros 
paisano, para complacerlo... 
¡cómo s¡ yo no fuera también 
mexicano!

—A ver si me "aclaro": 
"Algunos cronistas de tu tierra 
— no todos— pero si una 
"palomilla" "amiga" de un 
torero mexicano como tú, tratan 
de quitarte méritos a través de la 
distancia, para no "quitarle 
méritos a ese matador paisano 
tuyo". ¿Es así?

—Asi es.
— ¿Qué le aconsejarías a ese 

matador compatriota?
—Que venga a España a 

torear; que triunfe en los ruedos 
de responsabilidad y que se deje 
de "azuzarme a sus amigos". 
Gracias a Dios y a la Virgen de 
Guadalupe, que la inmensa 
mayoría de los periodistas de 
México, están, no con mi 
persona, sino sirviendo a los 
lectores la verdad de lo que está 
haciendo "Eloy Cavazos en 
España".

Cavazos nos rogó que 
omitiéramos el nombré. Hizo 
hincapié en que, por suerte en 
"su México"^ hay cronistas 
taurinos, que no se ciegan con 
ningún torero, ni le dan "coba" 
atacando al matador que destaca 
en el extranjero. "A ellos 
—terminó diciendo nuestro 
interlocutor- les debo lo que 
soy, porque siempre fueron 
objetivos con mi persona —como 
lo hacen con otros compañeros- 
por aso las asstoy muy 
agradecido. De ellos —de los 
cronistas, siempre aprendí a 
corregir defectos. Acaté sus 
criticas oonsumbión y lo seguiré 
haciendo. Que lo cortés -como 
dicen por España— no quita lo 
valiente".

Beltran GOMEZ 
(Copyright Fiel-Servidos Especíale 

de Efe-France Presse).
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¡YA VUELVEN
LOS FUTBOLISTAS!

Madrid .no hay nada de njda.
Llegaron ios jóvenes, los que 

pueden ser, antes del año 80, los 
indiscutibles titulares del 
Zaragoza, si hay paciencia. 
Camacho, José Luis, Bennasar, 
Giménez, Emilio, Royo, Juanjo y 
Salvatierra. O, a lo mejor hay 
sorpresas y mas de uno de estos 
inadrugadores salta al equipo 
titular 75-76. Que todo pudiera 
ser...

(Fotos García Luna).
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Entrenamiento ligero y cuatro promesas en acción. ¿Serán titulares ¿aragocistas antes del año 80? y, ¿por qué no 

este mismo año? ichairales, a entrenar, que a algunos ¿aragocistas "insustituibles" ya se les para la cuerda...

Dos jóveijes promesas, .Juapjo, qua fuéextremo goleador del Burgos y 
con un gran porvenir. ¿Serán cedidos a algdn 

club? /qué bien la irán al Huesca/

Los que no jugaron la Copa 
ya estén aquí. Y con ellos han 
venido los dos grandes, Blanco y 
Arrda.

Los entrenamientos, en la 
Ciudad Deportiva, son de 
mañana y de tarde y los dirige 
Manolo Vil la nova conías notas y

consignas que para ello ,íe dejó 
Luis Cid, Carriega, con" quien 
tiene contacto telerónico, cada 
día y así hasta el 28 en que se 
incorporarán todos los 
componentes de la plantilla.

Anrúa ha llegado con un kilo 
de más y con la noticia de que 
ha de casarse en Zaragoza, y con 
una zaragozana. Ello indica que 
de un hipotético traspaso al*

El nuevo presidente del Huesca 
no es «un suicidas Angel Lombierres

«Estoy en la presidencia por casuolidod»
*■ “LE ESTOY MUY AGRADECIDO 

A ZALBA”

Lleva fama de “lanzado” en las

SE produjo el incidente. Jo^ María Mur, presidente de la S.D. Huesca 
cesaba en la presidencia a ‘"marchas forzadas”. ¿Quién le tenia que 
suceder?. Reglamentariamente el vicepresidente primero: Angel Lumbierres.

—Yo no quiero ocupaciones accidentales y la opinión en contra. Qui&ro 
que sea la Asamblea General de Socios la que refr&ide el nombramiento.

Y asi fue, no án sus más y sus menos. En una agitada asamblea en la que 
habló todo el mundo. Como debe ser. Con ese aire democrático que tanto se 
preconiza.

“ESTOY EN LA PRESIDENCIA 
POR CASUALIDAD”.

—¿Usted tiene mucha afición 
fútbol?

—Mi afición han sido siempre 
toros.

—Entonces...
—Para salvar al Huesca, que

los

•s
nuestro, había que “coger al toro por 
los cuernos”. Y lo cogí... ¡por 
casualidad!

—Y porque quiso ser presidente.
—Desde luego. Pero el caso es 

hermano ara el direethw
-, ,<;<h*a» como porcheunstancias no pod ta ' 

> asistir a la reunión, acudía en su
A puesto. Les escuché'en una reunión.

' Tomé la palabra. Y... me metieron en 
ej.lfo. Yo era el directivo que exponía 
mis puntos de vista empresariales, para 
dar al Huesca úna línea qu^ fuese 
auféntienmente rentable y firmé en su 
futuro. Surgió la baja del presidente. 
Tomé las riendas frente a la Asamblea. 
Se me pusieron en la misma toda clase 
de “pegas”. Una especie de oposición 
al “cargo”, vamos.

—Y usted puso un millón de pesetas 
encima de la mesa...

—Dije: “Aquí está el millón que 
' hacia falta. Pero no me pregunten de 

ddnde ha salido”. Di cuenta de las 
gestiones con todos los jugadores en el 
aspecto económico —que era grave— 
solucionando con todos —menos con 
uno— sus problemas. Y fui proclamado 
presidente por aclamación. Y... aquí 
esté un aficionado a los toros y a los 
negocios. Y que quiere al Huesca, a 
cuyo club lo tenemos que elevar entre 
todos.

.“LA SUBACTA DE CUADROS 
HA resultado/‘PINTORESCA” 
.Y RENTABIí«í^?^

Es un honibre de empresa don 
Angel Lumbierres Rivera, un Director 
de Empresa^ Turísticas, propietario de 
hoteles, Mur conocido en Aragón <A el 
“Hotel, Móhtevagón” y “Hé^tat La 
Paz”. Fue precisamente en ei “Hotéf 
Montearagón” donde se celebró la 
Asamblea de la Delegación de Huesca 
de la Federación Aragonesa de Fútbol 
el pasado juevesm que fue un éxito al 
ver el alto nivel y el elevado número> 
de clubs que tiene la provincia de 
Huesca.

—Con tanta afición una tierra que

ha dado tantos jugadores de Primera 
como Carlos y Ricardo Lapetra, Javier 
y Miguel Planas, Porta, Primo, Peña y 
otros muchos; y que los clubs están 
bien dirigidos, con tantos jugadores, 
hay que fijarse en los valore; 
regionales. Si el Real Madrid pone sus 
ojos en los “chavales” modestos^ ¿por. 
que vamos a hacer nosotros alardes de 
grandeza? . ¿Por qué vamos a pasarnos 
de “rosca” trayendo nombres que sólo 
momentáneamente nos darán un 
resultado? . Hay que preocuparse de lo 
nuestro. Lo demás es engañar a los 
aficionados y engañamos a nosotros 
mismos.

—Dicen que usted es un “valiente” 
al hacerse cargo del dub.

—El nuevo presidente del Huesca no 
es^ “un suicida”, desde luego. Sí a 
donde voy, lo que necesito y lo que 
pretendo. Y que me ayuden los que se 
consideran aficionados y los_que sean 
de Huesca aunque no tengan afición, 
conio yo tampoco la tenía.

—$a ha comentado mucho la . 
subasta de cuadros que ha realizado. . >

—He res uH ido “pihtoresca’ f ' 
rentable. Nos han regalado fas obw 
Mntores que han demostrado saber 
j^fcar y apreciar nuestro Huasca. Entré 

^ptros podemos decir que pór ud Ylola 
se bán pagado 684)00 pesetas^ íy. - y

—¿Por qué no abre ustedL ÁPa sala 
de subastas, ahora que están én moda?

—Porque lo mío, es, además de mis 
negocios actuales, el Huesca. Y vamos 
a elevarlo a la categoría que nuestra 
capital y nuestra provincia merecen.

—¿A Segunda División?
— ¡A donde sea su verdadero sitio! . 

A donde merezcamos.

empresas. Que le salen bien. Lo que no 
cabe duda es que creen los ' 
aficionados en éste hombre que en una 
asamblea cara a todos los socios armó 
un alboroto y recibió más fuerte 
ovación que si hubiese marcado el gol 
del ascenso.

—El primer paso. El del momento 
grave del club, ya está dado. Insisto en 
que preciso la ayuda de todos.

—¿Le han ayudado?
—Sí. Le estoy muy agradecido i 

Zalba, el presidente del Real Zaragoza. ;
—Lo que quiere decir que el Real I 

Zaragoza vendrá a celebrar en fiestas r
de Huesca el tradicional partido con su I 
primer equipo. B

—No me importa repetirlo: estoy! 
agradecido a Zalba. Todas las grande'
empresas deportivas precisan la ayuidt 
de todos. Hay que trabajar en equipo* 
Como en el terreno de juego.

— ¿Qué es más bello? ¿Un
“volMié” O un gol?

—En estos momentos, si el gol 
equivale a una victoria del Huesca, lo 
prefiero. Como prefiero a los jugadorO 
y aficlenadós con “casta*. Como h ‘ 
que timen ios buenos toreros.

—¿OiffcIf ^Wlar” con el Huesca!
—Con oh Fútbol Asoëiationi 

unidos, todo será grato.
Da-ja sensación de haberse leído yo 

el Regbñnehto da Fedro Escautín, est* ■ 
hombre de grandes gatas, cuyos 
cristales protegen a unos ójbs capaces 
de atravesar los billetes de mil pesetas.^ 
Activo y calculador. El presidente del r 
Huesca da la sensación de que no esto - 
en “fuera de juego”. Merece un buen 
remate.
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Ya entona sus penúltgnos compases

La canción

ECIDO

CASI todos los veranos surge una 
canción (la canción del verano). Pues 
bien, en el fútbol, como en toda clase de 

deportes, surgen durante los meses 
estivales cantidades de casos y de cosas, a 
los que el aficionado, después de mucho 
discutir y de atribuirles cantidad de 
denominaciones (globos sonda, serpientes 
veraniegas, etcétera, etcétera), ha dado en 
llamar canciones del verano. Durante la 
anterior semana por ejemplo...

Cuando todo el mundo pensaba o 
pensábamos, que el señor Minguella, 
encantado de relaciones públicas del Club 
de Fútbol Barcelona, con|inuaría 
ocupando- un silloncito muy cercano al de 
los señores Montai o Caraben, resulta que 
“lo facturan** al Hércules de Alicante, 
seguramente para que se fortalezcan 
toaavia más los lazos de unión entre 
aitdios dnbs. La verdad, no habíamos 
siquiera imaginado semejante transplante 
pdotonero, pero...

Y cuando todo el mundo arremete 
contra Perico Femáíidez, genial hasta que 
deje de existir, regresa Perico de su viaje 
turístico por ínáilandia y arremete 
contra todo el mundo, valga la 
redundancia. **Si me sanciona la 
Federación —ha dicho— me retiro del 
boxeo!/ yñóaotros*, infelices que somos, 
^creyendo que su increíble retirada ante 
Sansak Muaitfsurim le reportaría una cura 
de humidad. ¡Pero mira que somos 
crédulos y anticuados! ... Mas se perdió 
en Cuba y todavía viven algunos para 
poder contarlo.

Pocos, muy pocos colegiados 
aragoneses en las categorías nacionales. 
Pero, ¿tan malos somos? ... Cinco en total 
y a continuación quedan rdacionados: En 
Primera División, Ricardo Cañera 
Coscolín; en Segunda, Fernando Bobé 
Frías; y en Tercera, Manuel Campillo 
Samago, Manuel Periset Hernández y 
Francisco Vera del Campo Cañaveral. 
Somos tan quijotes al enjuiciar sus 
actuaciones....

Primer paso de Manolo Villanova en su 
calidad de técnico, ya que ha dejado de 
pertenecer a la plantilla zaragocista como 
jugador, para convertirse en “mister” 
aragonesista y segundo de “Carriega”. El 
sábado ya comenzó su ingrata tarea con 
algunos elementos blanquillos, tales como 
Arrúa, Blanco, Emilio, Camacho, Benasar, 
Salvatierra, Juanjo y algunos otros más, 
iniciando esta nueva airiadura en la que 
le deseamos toda suerte de éxitos.

En lucha grecorromana y fibre 
olímpica, no hace mucho tiempo, 
copábamos casi todos los títulos 
nacionales en los torneos a disputar en 
cualquier parte. Seguramente les sonarán 
los nombres de los hermanos Fe (Jesús y 
Juan Antonio), Pardo, Ballestero, 
Aurelio, Romano, Armando Bello y un 
montón de etcéteras. Hoy por hoy, sin 
embargo. Las Palmas se ha impuesto en la 
doble especialidad y en el Ginmasio 
Moscardó, “permitiéndonos” únicamente 
obtener d titulo de más de 100 Irlos en 
Grecorromana, por medio de Joaquín 
Val. ¿Qué se ha hecho de nuestra 
magnífica cantera?...

No tratamos de imponer un criterio ni 
de comentar unos resultados y 
actuaciones, refiriéndonos a la 
confrontación en Copa Davis 
España-Rumanía, cuyo resultado ya 
conocen ustedes. Pero sí deseamos 
manifestar nuestra particular y a lo peor 
equivocada opinión: Jugándose en la pista 
central del Club de Tenis Barcelona, en la 
pista “talismán”, como la denominan los 
eiqiecialistas, en una pista donde Juan 
Gisbert resulta poco menos que 
invencible, creemos ánceramente que el 
número dos hispano debió de ser para tan 
discutido jugador. Y como así lo 
pensamos, asi lo comentamos. Nada 
tenemos contra Higueras, quede esto bien 
daro.

Y como resulta que el que puede la 
arrastra, el Oviedo, ascendiao a la 
Diviaón de Honor de la.mano de Miera, 
se permite el lujo de firmar al paraguayo 
Bartolotta (más paraguayos). Para d 
Coruña, ahora en Segunda, suenan tres 
argentinos: Piris, Reinaldy y Facal; Pavic 
y Helenio Herrera pueden ser 
entrenadores del Málaga, caso de saBr 
elegidos presidentes los señores Ibañez o 
Quintanila (bazas de triunfo poco antes 
de las elecciones). El Hércules abona 
nueve millones de pesetas por Saccardi y 
el Zaragoza trae a prudia a Daniel 
Cambón por una miseria (¿millón y 
medio de pesetas? ),

Seguimos de rumores y de fichajes: 
Fichan los ilicitanos a Oblitas, quien, 
como cada cual, tiene enormes deseos de 
triunfar en España y de “engordar la

bolsa'*. El Benfica pide al Betis algo así 
como veinte miUoncejos de pesetas por, 
Jordao y Pelegrín, extremo zurdo de h 
selección juvoiil murciana que interesa al 
Madrid. Ei Burgos, por no ser menos, 
firma a un delantero centro yugoslavo, 
Kresic. Una pr^unta: ¿quién manda en d 
Granada? ... Muñoz afirma en el cursSo 
de Preparadores Nacionales (tenemos 
varios testigos, por si acaso) que Sánchez 
Barrios ha triunfado- en el Salamanca 
poco moros que por casualidad, que él lo 
tuvo OI el Madrid, recomendando su 
cesión. Pero ahora sale diciendo que 
puede llevarse a Granada a Tourifio, 
Morgado, Vitoria (el discípulo predilecto 
de Miljanic) y precisamente a 
Sánchez-Barrios. ¿No será (Cándido 
Gómez d que mueva todos estos hilos? ...

Cal y arena... Después de la espantada 
de Fuente, Ocaña, Aja, Galdos y algunos 
otros corredores españoles más, en el 
“Tour” de Francia nos queda “d abudo” 
en pie de guerra, López Carril, vencedor 
de una de las etapas reina y sexto en la 
general. Ovación cerrada para este 
valiente. José Manud Orar “Urtain”, 
resucita ante Casimiro Martínez, se calza 
con toda justicia d título nacional de los 
pesados y días más tarde, muy pocos días 
más tarde, queda en ridículo ante Gálvez, 
obteniendo un “matdi” nulo contra h 
opinión de una clientela que se dejaba oír. 
. Es el verano un caudal de temas dignos 
de comentario, a pesar de que algunos 
colegas aseguran que en estos meses ' 
caniculares “es mejor dormir la siesta”...

Enrique PEYRONA
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da una caída a panas

Martirio que ha supuesto para Merckx las 
mthnas etapas confirma su temple excepcional 
de campeón único. Su Tour ha sido una 
incomparable lección de deportividad. de 
responsebllMad, de dignidad. Merckx había 
cedido antes del accidente, el maHIot amarillo a 
Thevenet, que le llevaba 3*20 de ventáis en la 
clasificación general. Faro no cabe duda de que 
las lesiones fueron un hándicap decisivo, porque

D TOUR de la DECEPCmi
INCLUIDA LA DE MERCKX QUE HUBO 
DE INCLINARSE ANTE THEVENET

coma ya acorrió en 1971 cuando le distancia 
Luis Ocadai, Merckx hubiera atacado sin piedad 
a Thavanet y lo que hubiera ocurrido as una 
incógnita hnposMa ya de despejar.

Merckx, empero ha maravillado en esta 
ocasión por su coraje, como siempre 
marevilloso por su celided de cempeón

hundido en les ultimas etapas. A sus 39 años da 
edad, Poulidor ha disputado su decimotercer 
Tour. Víctima de un fuerte resfriado al término 
de la segunda etapa contra el reloj, Poulidor ha 
acusado mucho la enfsrmadad y se ha 
clasificado a más de una hora da Thauenqt.

Otra decepción: José Manuel FuMte. qM

CLASIFICAaON 
PE LA ETAPA

1. Godefroot (BélgicaX 
345^ (a 43,407 lanchen)

XMhdMevitefFianda)

M. Akcrt Van

Otrv dacapdanado -lia sida Luis- Ocada,
LOS ESPADOLES 

EN LA ETAPA

«.UpesCanfl

anal

este Tour, en el que gana la montaña per 
tercera vez, además de haber vencido en dos 
etapas en la presente edición. V, como Merckx 
ha prometido volver, para la montaña de nuevo 
en 1976.

El portugués Agostinho ha dec^lonado no 
Sirecía en su mejor condición física, como 

aymond Poulidor, hundido en las últimas 
etapas. A sus 39 años de edad. Poulidor,

montaña ya se vió cuando Thevanet atacó en al 
laoard. Faro, cuidado, sigue siendo Ed^ 
Merckx. Es dedr un extraordinario CMipeón 
cuya carrera está muy lejos de haberse 
acabado**.

Juicios en los que coincide la mayoría a esta 
hora final del Tour, que por vez primera 
después de ocho años, —desde que 
Fingeón lo gano en 1967— ha visto la victoria 
de un corredor francés.

CLASIFICAaON 
GENERAL

1. Bernard Théveaet (Fr) 114 
horas 35' 31”; 2. Eddy Merckx

(PúKalep¿g,íiÍyif"fe)
MOLINOS a
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TENIS ATLETISMO

i rrevocablemente 
comprometieron a

pero se 
seguir en

IVMILO SE VA
PARA OCTUBRE

COPA

ESPANA «AVANT!»
BARCELONA, 20 (Alfil)— Rumania se ha anotado esta tarde su 

segundo punto en los encuentros de semifinales de Copa Davis, zona 
europea grupo “A” al vencer IHie Nastase a Manuel Orantes, por 6/2, 6/2 
y 6/4.

La victoria del gran jugador centroeuropeo fue rotunda. Orantes en 
esta ocasión estuvo muy por bajo de sus habituales actuaciones. No 
obstante la categoría del vencedor indiscutible , no debe extrañar este 
resultado ya que normalmente en los enfrentamientos entre ambos 
jugadores la victóriacasi siempre se inclina a favor de Nastase.

Esta tarde, la categoría y forma de Nastase y la concentración que ha 
efectuado en esfe partido le ha dado más ventaja queen otras ocasiones.

El primer set se inició con servicio de Orantes, perdiéndolo 
inmediatamente: 0/1, 0/2, 1/2, 1/3, 1/4, 1/5, 2/5, se adjudica su propio 
servicio, y 2/6, duración del set 34 minutos.

El segundo set, se inició también con servicio del español, perdiéndolo 
igualmente: 0/1, no obstante rompió el de Nastase en el siguiente juego: 
1/1:. A partir de aquí, 1/2, 1/3, con 3 igualadas y tres ventajas para 
Nastase. Posteriormente 1/4, 1/S 2/5, se adjudica Orantes su propio 
servicio y la llega al 2/5 con 6 igualadas y 5 ventajas para Nastase y una 
para Orantes que salva 7 “set-bait”.

También en el tercero y último set pierde Orantes el servicio que .le 
corresponde: 0/1, 0/2, 0/3 0/4, 1/4, 1/5, .2/5, 3/5, 4/5; con 3 igualadas, 
dos ventajas para Nastase y una para Orantes y 4/6. Cuando el marcador 
estaba situado en un peligroso 5/1 para el-español este aprovecha su 
propio servicio en el siguiente y en un ligero bache del rumano se apuntó 
3 juegos seguidos con lo que este último set que pareció iba a ser el más 
sencillo para el vencer^r se convirtió en el mejor de Orantes.

\ BARCKL®NA, 2O (AlfiÍ).-^Venciendo a t, Ovici por 6-0, Í¿-B;;.6-1,5-7 
y 6-3, José Higueras ha conseguido el puntó definitivo para la victoria de 
España en su eliminatoria de la zona europea, "gruào a”, de Copa Davis 
contra Rumania. Tres horas y 25 minutos tué el tiempo que se invirtió en 
este memorable partido de diferente signo e incierto resultado hasta la 
última pelota. Los dos jugadores de características similares, realizaron un 
juego poco arriesgado, fiándose más del fallo del adversario que los 
propios aciertos. Higueras expuso más y por lo tanto sus errores y sus 
aciertos, que de ambos tuvo muchos, fueron más visibles, cargando con la 
mayor responsabilidad del partido. Su adversario Ovici se mostró en 
general más apático y quizás ello fuera la causa definitiva de su derrota 
por un mínimo set.

Cinco sets se necesitaron para dilucidar este partido que empezó 
favorablemente para el español ya que se apuntó el primero con un claro 
6-0.

El segundo set, que duró 54 minutos, fuá muy disputado. Tuvo un 
claro dominio el rumano, ya que Higueras sólo se apuntó el segundó 
juego sobre su propio servicio y el cuarto también sobre su servicio. Los 
demás juegos se los anotó Ovici.

El tercer set ¡se inició sobre servicio de Ovici: 1-0, el resto ya es 
totalmente favorable al español. Una doble falta de Ovici en el tercer y 
otra en el quinto fueron las notas sobresalientes, dominando el español y 
llegánd^e con este motivo<al descanso reglamentario de diez minutos. 
Cumplidos éstos se inicia el cuarto set con servicio de Higueras que se lo 
adjudica, así como el siguiente de su rival y el suyo propio: 3-0.

En este set las jugadas estuvieron repartidas por ambas partas y de un 
4-1, favorable al español.-se paso al definitivo 5-7 a favor del rumano.

El quinto set se inicia con servicio de Higueras que se adjudicó los 4 
juegos primeros, logrando en el quinto Ovici romper el de su rival después 
de que este tenia 3-0 a su favor. Higueras comete una dobla falta: 4-3 es 
el servicio siguiente de Ovici 5-2 recupera Higueras-al suyo para hacerlo 
propio Ovici en el octavo: S-3 e imponerse en el noteno Higueras 6-3, 
después de una igualada y una ventaja a su favor. Al final del encuentro el 
público que llenaba las gradas hizo objeto ide una calurosa ovación al 
jugador español que con este triunfo laborioso consiguió borrar al 
recuerdo de su actuación en la pasada eliminatoria contra Inglaterra. Con 

, esta victoria España se enfrentará la semana próxima en estas mismas 
pistas contra Suecia, de la fase final de la zona europea de Copa Davis.

MOTORISMO

NIETO APUNTALA SU TITULO
ANDERSTORP, 20 (Alfil).— Los 

sspaboles Ange) Nieto, en 50 cc. 
>obre Kreidier y Victor Palomo en.

sobre Yantaba se han250
clasificado en segundo y cuarto lugar 
respectivamente, an las pruebas 
celebradas boy en este circuito y 
valederas para el campeonato del 
mundo de motociclismo.

La clasificación de las distintas 
pruebas fue la,siguiente:

50 CC,

J. Eugeni Lazzarini (Italia)' 
**0iovaticci”, 32:6.458 v.m. 120,1 
km/h.

2. Angel Nieto (Espaba, Kreidier, 
32:45.012.

CAMPEONATO DEL 
MUNDO 50 CC.

1. Angel Nieto, 84 puntos; 2. 
Eugenio Lazzarini, 67.

25 CC.

1. p a o I o pileri 
t/STb i demnr-^O 
km/h.

CAMPEONATO DEL 
MUNDO 125 CC.

1. Pileri, 115 puntos; 2. Bianchi, 
76; 3. Kent Anderson,

250 CC.

1. Walter Villa (Italia) Harley 
Davidson, 50:12.521 vjn. 134 km/h.

2. Otelo Buscherini (Italia) 
Yamaha 50:23.118.

4. Víctor Palomo (España), 
Yamaha, 51:18.391.
CAMPEONATO DEL
MUNDO DE 250 CC.

1. Villa, 85 puntos; 2. Michel 
Rougióre. 61; 3. Johnny Cecotto, 41.

500 CC.

1. Barry Sheene (Inglaterra), 
Suzuki,'48:30.699 v.m. 139,9 k/h.

CAMPEONATO DEL 
MUNDO 500 CC.

1. Phil Read, 71 puntos; 2.

Kanaya, 45.

RECORD ESPAÑOL
JUNIOR

MADRID, 20 (Alfil).— Después de 
dos jornadas de competición en el 
Estadio Vallebermoso de Madrid, el 
equipo de España “B” de atletismo, 
se ha impuesto con relativa facilidad 
al de Argelia “A", por ciento 
veinticuatro puntos a ochenta y 
cinco.

Unicamente lo mas destacado de 
esta jornada no ha corrido a cargo de 
ninguna de las dos selecciones en 
competición, sino del equipo junior 
de relevos cuatro por cuatro cientos, 
que intervino en la prueba junto a 
España y Argelia. Los muchachos 
consiguieron entrar en segundo lugar 
con un tiempo de 3.13.8. lo que 
supone un nuevo record de España y 
la marca mínima de los europeos 
podiendo asi participar en Atenas.

El equipo 
compuesto por 
Ceballos y Paez.

Igualmente se 
Argelia de triple 

junior es tuvo 
Benito, Rodriguez,

superó el record de 
salto, Sacidad con

15,08 fue su autor. En esta prueba 
ganó el aragonés Solanas, con 15-24.

WATER POLO

ESPAÑA EMPATO
CON USA

CALI (Colombia), 20. (Crónica por
Fabio CASTRO CRUZ, de Alfil). — La 
potencialidad de Hungría, Yugoslavia y 
España, quedó patente hoy aquí, al tér
mino de la primera jornada de water- 
polo, en el marco de ios segundos cam
peonatos mundiales de natación. En efec
to, estos tres países lograron triunfos 
ante Rumania, Bulgaria e Irán, en juegos 
disputados hoy en las piscinas «Uni
versidad» y Panamericana de Cali.
VALIOSO EMPATE DE ESPAÑA 
ANTE U.S.A.

El empate logrado hoy por España 
ante Estados Unidos, a cuatro goles en 

¿ polo acuático, durante ;el primer par
tido de lá segunda jornada del II Cam
peonato Mundial de Natación, la colocó 
como la real «revelación» del torneo.

España, haciendo gala de un enérgico 
contra-ataque, complicó el partido a los 
norteamericanos, quienes en principio se 
dejaron sorprender con una notación del 
capitán Juan Jané.

Este fue el mejor hombre de los 
ibéricos, logrando el empate a sólo dos 
minutos del tiempo final, y cuando ya 
todo el mundo creía que la victoria 
sería para los estadounidenses.

Estados Unidos, quintos en Balgrado, 
habían empatado anoche en arduo par
tido con la Unión Soviética, a cuatro 
tantos. Mientras tanto España, había 
logrado vencer a Irán, por doce a uno.

El partido de esta mañana, en la pis
cina « Universidad >, pese al empate, es 
muy significativo para España, que logra 
a^í momentáneamente colocarse en el 
primer puesto de su grupo «Cs, con 
3 puntos; Estados Unidos, con dos par
tidos, tiene dos puntos.

RESULTADOS DE WATER-POLO

Yugoslavia - Cuba, 7-4.
Italia - Canadá, 6-4.
Hungría - Australia, 11-5. 
España - U.S.A., 4^.

( Viene de la pág. anterior )

(Bélg) a 2’47”; 3. Luden Van 
Impe (Bélg) a 5’01”; 4. Joop 
Zoetemelk (Hol) 1 6’42”; 5. 
Felice Gimondi (Ita) a 13’5”;6. 
Vicente López Carril (Esp) a 
19’29”; 7. Francesco Moser 
Ílta) a 24’13”; 8. Joseph Fuchs 
Sui) a 25’51”; 9. Edouard 
ansens (Bélg) a 31’27”; 10. 
‘edro Torres (E^) a 34’36”; 

11. Hennis Juqier (Hol) a 
40’44”; 12. André Romero (Fr) 
a 44’24”; 13. Georges 
Talbourdet (Fr) a 44’49”; 14, 
Mariano Martinez (Fr) a 45’41” 
15. Joaquin AgostinhoiPor,) 
a 50’48”

LOS ESPAÑOLES 
EN L A GENERAL

6. Lc>pez CaniL. a 19,29 dd 
primero, Thévenet; 10. Torres, a t 
34,36; 23. Viqo, a 1-11-54; 26. 
Balagué, a 1-23-27; 29. Mdero, 
1 1-30-10; 34. Pesarrodona, a 
1-42-06; 36. Casas, a 1-43-2;57. 
Grande, a 2-20-24.

VAN IMPE,“REY 
DE LA MONTAÑA”

El belga Van Impe sc ha 
proclamado “Rey de la 
Montaña” del “Tour de France” 
1575, después de la penúltima 
etapa celebrada nov-

SI lo dicen ¿Pero se va o se 
queda Angel Mallo como 

presidente de Helios? Este es el 
interrogante que' circula 
constantemente por el club del río.

Ya se sabe que en la última 
asamblea Mallo y la directiva que 
preside presentaron la dimisión 

funciones hasta el próximo Octubre. 
Y a partir de dicha fecha tienen la 
palabra nuestros sucesores.

Así quedó la cosa. Pero 
últimamente uno ha podido indagar 
que existen ciertas corrientes 
tendentes a lograr que Mallo Gayarre 
deponga su intransigente postura.

Los que así piensan aluden, que 
un hombre, que ayudado por una 
eficiente directiva ha conseguido en 
menos de tres años hacer un 
trasplante de piel a Helios, dotándolo 
de una óptica y eficiencia 
insospechada merece que se haga 
todo lo posible para retenerlo.

Si a eso se añade que esa gran 
operación epidérmica, comprende 

varias facetas valoradas en más de 
veinte millones y que está pagado 
hasta el último céntimo 
convendremos en que el hombre de 
"Calanda" 
Mañana será 
dos millones 
corriente.

Pero hay

hoy es insustituible, 
otro dfa. ¡Ah! y con 
y medio en cuenta 

más. Según parece, al
pesidente le siguen bullendo ideas 
en su inquieta magin. Son éstas, más 
o menos, las que ha expuesto a su 
directiva en una reciente reunión. 
Conseguir la cesión de los terrenos 
que ocupan los baños públicos del ' 
Ayuntamiento, a condición; como 
contrapartida de que Helios les 
construya en un parque a elección del 
Municipio que puede ser por ejemplo 
el del "Tío Jorge" por su proximidad 
un lago piscina de dimensiones 
convenidas. Naturalmente a cuenta 
del peculio de Helios, Además, en tal 
caso y por carambola de Idjo, por 
tabla o retardada, como se quiera 
denominar, el Club jiatación se haría 
propietario de otrosí terrenos-anexos. 
En tal caso quedarían cumplidos los 
unánimes deseos de tener "Un Helios 
de Puente a Puente" que más de una 
vez ha salido como título en estas 
páginas.

Hasta aqui nuestra información, 
que por otra parte se trata de un 
secreto a voces. Los más interesante de

TOUR
López Carril, 

sexto, 
primer español

Por d alto del Caracol, de 
cuarta categoría, pasó primero 
Menéndez, seguido de Parsani y 
Dillen.

Después de esto, la 
clasifícación general final queda 
de la siguiente fonna;

1. Van Impe, 285 puntos.
2. Eddy Merckx, 206.
3. Zoetemelk, 171.
4. Tliévenet, 166.

CLASIFICACION POR 
EQUIPOS EN L^ ETAPA

1. Gitane, 11-16-27 (12 plazas)
2. Carpenter
3. Gran Mercier
4. Filotex
6. Bianchi
7. Super Ser
8. Sporting Sotto Mayor Lejeune
9. Freol
10. Molteni
11. Mito de Giibaldy

12. Peugeot
13. Kas.
Todos con d mismo tiempo.

CLASIFICACION GENERAL 
POR EQUIPOS

1. Gan Mercier, 345-03-49
2 MoUtui,-345TÍ¿-4.7,-... „ 
3. Eilolex. 345-15-06

todo ello es que nos lo confirmara el 
interesado.

—Efectivamente es cierto que en 
líneas generales todo lo que dice . 
Este es un proyecto que nuestra 
directiva trasladará a la que nos 
suceda en el mes de Octubre.

—Así es, que definitivamente, se 
va...

—Yo tengo una sola palabra. Pero 
me quedo en Helios que es lo 
importante. Dispuesto a colaborar en 
la medida que se me necesite. Creo 
que tengo derecho a disponer 
libremente de mi persona. ¿No le 
parece?

—Segúh, según. Los hombres 
públicos en la medida que sea no 
tienen siempre completamente libre 
el camino de sus decisiones. Existen 
ciertos condicionamientos morales 
que impiden 
movimientos. 

— No se 
agradezco su

la total libertad de 
Puede ser este su caso, 
canse, me voy. Le 
interés y el de todos. 

pero ya hemos cumplido la etapa a la 
que nos comprometimos. Que tallen 
ios sigu ¡entes.

Antonio SARRIA

4. Gitane, 345-23-57
5. Peugeot, 345-32-42
6. Bianchi, 345-45-02
7. Kas, 346-08-37
8. Super Ser, 346-09-11

JOSE LUIS VIEJO, 
POSITIVO EN UN 
CONTROL ANTIDOPING

PARIS, 20.— El corredor 
espi^ñol José Luis Viejo ha dado 
resultado positivo en los análisis 
del control antidoping 
efectuado al ténnino de la 
decanoquinta etapa del Tour.

La sanción es: relegado al 
íiltimo puesto en la clasificación 
de esa etapa, diez minutos de 
penalización en la clasificación 
general y 1.000 francos suizos 
de multa. Se le suspende por un 
mes. Vicio no ha solicitado 
contraanáíisis.

Viejo retrocede al 25 lugar en 
la ^neral final, a 1-21-54 de 
Thevenet, lo que hace que 
Polientier y Houbrechts ganen 
un puesto cada uno. (Alfil).
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un gran ano

posM una calidad las veces muy audaces. Anny 
afirma que el cuerpo de una 
mujer no puede ser lamas 
oissceno. Recientemente, se la 
V ió más bella y más

éxito fulminante de un 
actor excepcional

1975 puede ser

CUANDO s» pregunta a Jack Nicholson “¿Qué afecto le produce ser 
comprado a Marión Brando? su sonrisa se vuelve más radiante 
que nunca y un fulgor de desafío pasa por el fondo de sus ojos dorados. 

"Con la diferencia -responde- de que Marión Brando, le bastó con 
' apxeoer para que todo el mundo tratará de imitarle, mientras que a mi 
nadie ha tratado aún de copiarme*'. ,,«1 u :

Y, muy serio, aA.ade: "Si 
Brando desapareciera, seríamos 
unos cuantos a subir un peldaño 
•n el Olimpo de los stars’ .

Nicholson se esconde detrás 
de sus exabruptos como detrás 
da su sonrisa. Es su manera de 
ser púdico, de no tomar 
demasiado en serio el éxito 
-ono de los más fulminantes 
que se han conocido en 
Itodywood que se convierte, a 
les 37 ellos, en uno de los cuatro 
actores no^americanos, mejor 
panados (cA Stave McQueen. 
Robert Redford y Paul 
Newman).

Desde su breve y sensacional 
apaHclón en "Easy Rider", en 
1969, en el papel de un abogado 
que rompe con la sociedad, 
desde “Five easy pieces", en el 
qua interpretaba la imagen de 
una cierta América a la deriva, se 
ha convertido en el actor mas 
solicitado.

Le vimos en seductor 
extraordinario y jovial en 
“Carnal Knowledge”, de Mike 
Nichols; en marino sublevado en 
“The last detail”, de Mal Asbhy, 
un papel que le valió el gran 
premio de interpretación en el 
último Festival de Cannes y el 
Calificativo de “actor genial”, 
atribuido por la exigente crítico 
del “New-Yoerker”, Pauline 
Kuel.

“Ya no me queda tiempo de 
trabajar para mi”, reconoce. 
Trabajar para él consiste en 
hacer sus propios filmes como 
“Driven he saicT”, muy aplaudido 
en los cinematecas, pero un 
verdadero fiasco comercial en las 
salas corrientes. “Esto me ha 
costado la bagatela de un millón 
de dólares”.

¿Volver a dirigir? Por el 
momento, ni pensarlo. 
Nicholson, actor, se halla 
actualmente en el apogeo de su 
Îloria con la proyección del 
lime “Chinatown” de Román 

Polanski, en el cual interpreta 
con talento el papel de un 
detective privado de ios años 30, 
junto a Faye Dunaway y de 
John Huston.

‘‘Polanski —refiere 
Nicholson— considera a todos 
los actores como ganado. Ello no 
impide que es mejor entenderse 
con un. ganado que . sepa 
trabajar’’. 

interpretaba su papel de asesino 
loco con tanto realismo, que, en 
la escena en que me amenaza 
con un cuchillo, ¡temía a cada 
instante que me apuntara de 
verdad! ”.

Es un papel de estilo 
completamente diferente que 
aparecerá Nicholson en 
"Profesión: reportero", el nuevo 
TNme de Michelangelo Antonioni 
que va a ser estrenado 
próximaments. "Con él, uno se 
siente como un peón en un

(Mayores de 18 años)

tablero de ajedrez; los actores 
son el espacio en movimiento”.

Aunque actualmente gane 
760.000 dólares por filme, 
Nicholson no ha cambiado nada 
en su vida de bohemio no 
conformista. Vive en la misma 
casa, pequeña, de Los Angeles'; 
en donde suele reunir a sus 
amigos con toda simplicidad y 

—Efe ^huye de los ,fasto.s 
hollywoodienses: "Todavía no 

F he logrado formarme una imagen 
t de astro”, dice.

Divorciado de la ex-actriz
Sandra Knight, de la que tiene 
una hija de once años, este 
seductor impenitente no 
demuestra tener ninguna prisa en 
volver a casarse. Pianista de 
talento, le gusta pasar horas 
encerrado en su casa, tocando el 
piano. Con el éxito actual, ya no 
tiene ocasión de hacerlo. En 
efécto, acaba de terminar el 
rod^e de "Fortuna", de Mike 
Nichols y va a empezar con 
Milos Forman, “vuelo de 
cuervos por encima de un nido 
de cucús . Kubrick y Bertolucci 
lo reclaman. Sin embargo, su 
gran proyecto es el western que 
¡va a dirigir él mismo, durante la 
Rrimavera de 1976. con Johi» 

laine, en el papel principal. "Un 
John Wayne que nadie 
reconocerá", precisa con tono 
misterioso.

ANNY DUPEREY: EL CINE 
LA DIVIERTE, PERO EL 
TEATRO LA FASCINA

Anne Ouperey es una actriz 
muy bella, pe£o que, ademas. 

7 TARDE Y 11 NOCHE

SALA CERVANTES

jamr HOUBCR « OUVBR COMMIT
■iMbar *M,nr aMi*

NKNANB ÀTimN IWMHT mEuSAM MKMB. UOMHD

Otra sala de la qué el aficionado al cine zaragozano se sentirá orgulloso
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posee una calidad muy rara; la 
alegría. Es una mujer espiritual 
que sabe hacerio todo: bailar, 
cantar, ser conmoveoora o 
irresistiblemente divertida; ha 
sido comparad* a las estrellas de 
la cortiedia americana: Kay 
Kendall, Shirte McLaine... A los 
26 aflos, Anny Duperey es 

¡considerada como la mejor actriz 
I de la nueva generación. El cine 
i|a divierte mucho, pero el teatro 
!ia fascina. En la pantalla se hizo 
célebre con el filme “Stavisky" 
'de Alain Resnais, en donde 
trabajó con Jean-Paul Belmondo. 
Ella reconoce que fué un papel 
difícil puesto que se trataba de 
una mujer que siempre está 
presente, pero sin participar 
jamás en la acción y cuya 
mirada, advertid! y lúcida, ve 
más claro que la de su marido .

En el teatro, Anny fUé 
descubierta por Jean-LouiS' 
Barrault e hizo su primera 
aparición en el espectáculo de 
Jarry, antas de dar muestra de su 
eran talento en "La guerra de 
Troya no tendrá lugar* , de Jaén 
Giradoux. Vestida con una ligara 
muselina, interpretaba el papel 
de una Elena jamas vista. Fue al 
triunfo de la belleza, del talento 
y de la juventud.

Desde entonces, ha trabdado 
en muchas obras, la mayoría de

Mda de 
cada uno 

siempre 
hubo un 
verano 
del 42/

provocadora que nunca en 
"Isabella Mora”, de André de 
Mandiargues, obra dirigida por 
Jean-Louis Berrault.

Actualmente está rodando 
un filme de Bernard Michel, "Le 
malin plaisir”, en el que será la 
viuda de un escritor célebre que 
se va dando cuenta, poco a poco, 
que la familia de su marido no es 
ijena a la muerte de éste.

Anny se prepara igualmente 
para ser la intérprete principal 
la próxima realización de 
Georges Lautner, "Le deus 
voyage de Monsieur Michalon", 
una comedia en forma de carrera 
de persecución entre un hQo de 
buena familia (Bernard Menz) y 
su padre (Jean Lefèvre), un rico 
burgués obsesionado por el sexo.

Luego, la joven actriz 
francesa rodará un nuevo filme, 
esta vez en Italia.

El alio 1975 podría ser, para 
Anny Duperey, el de su 
consagración como actriz de 
gran categoría.

Philippe DAGUERRE 
(Copyrmt Fiel-Servicios 

Especiales de Efe-Franca Press).
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~~lCARTELERAr~
líVERANEE EN EL CINE"

TELE VISION
PROGRAMAS

CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES.—5 - 7 - 
9 - 11. (May. 18). /QUE 
HABEIS HECHO CON 
CON SOLANGE? Fabio 
Testi. Cristina Galbo.

ARGENSOLA. — 5 - 7 - 
9 - 11. (Todos públicos). 
Estreno; LA ULTIMA 
CRUZADA. Amza Pellea, 
Irina Gardescu,.

AVENIDA. —5-7-9-lí 
(Todos públicos). Estre
no: PERO... /DONDE ES
TA LA 7.» COMPAÑIA? 
Jean Lefebvre, Pierre 
Mondv.

COLISEO.— 5-7-9-11.
(May. 18). 3.» semana: PE
PITA JIMENEZ. Sarah 
MHes^ Stanley Baker.

COSO.—5-7-9-11. (To
dos públicos). 2.® semana: 
EL GENDARME DE 
SAINT-TROPEZ. Cinema
scope - Eastmanc olor. 
Louis de Funes, Genevieve 
Grad.

DON QUIJOTE. —5-7- 
9-11. (May. 18). 2." sema
na: BORSALINO Y C®. Pa- 
navisión 70 m/m - East
mancolor - sonido estereo- 
fónico. Alain Delon. Cathe
rine Rouvel.

DORADO. -5-7-9-11. 
(May. 18). Estreno: EL 
CLAN DE LOS AHORCA
DOS. Terence Hill, Bar
bara Simon.

FLETA. — 5 - 7 - 9 - 11. 
(May. 18). Estreno: L.A 
CASA. Carlos Estrada, 
Helsa Line.

GOYA.—5-7-9-11. (Ma
yores 18 v 14 acompaña
dos). 2." semana: LA 
VUELTA DEL GRAN RU
BIO (CON UN ZAPATO 
ROJO). Pierre Richard, 
Mireille Darc. Repórtale 
No-Do: «Bodas de platino» 
V «Goles del F.C. Barce
lona».

MOLA.—5-7-9-11. (To
dos públicos). PONCIO 
PILATOS. T e c h n icolor. 
Jean Marais. Jeanne Cram. 
Tno. 235088.

PALACIO. -5-7-9-11. 
(Todos públicos). 2.^ se
mana: FANTOMAS. Louis 
de Funes. Mylene Demon- 
ceot. w

PALAFOX. —5-7-9-11. 
(Mav. 18). 2.“ semana; 
CONTRATO EN MARSE
LLA. Technicolor. Michael 
Caine. Anthony Quinn, 
James Mason.

REX. — 4’45 - 6’45 - 9 - 
11. (May. 14 y menores 
acompañados). Hoy estre
no. KAZABLAN. Cinema
scope - Metrocolor. Yeho- 
ram Gaon, Menahem Go
lan's.

SALA CERVANTES. — 
Tarde a las 7 y noche a 
las 11. Inauguración. (Ma
yores 18). Estreno: VERA
NO DEL 42. Technicolor. 
Jennifer O'Neill, Gary Gri
mes.

VICTORIA. — 5 - 7'15 - 
10'45. (Mav. 14 v menores 
acompañados). LA AVEN
TURA DEL POSEIDON. 
Cinemascope - Color de 
Luxe, Gene Hackman, Er
nest Borgnine. Carol Lyn- 
lev.
CINES
DE ARTE V ENSAYO

ELISEOS, -- 5-7-9-11. 
(May. 18). 2.® semana; NO 
TOQUES A LA MUJER 
BLANCA. Eastmancolor. 
Un film de Marco Ferreri, 
con Marcello Mastroianni, 
Catherine Deneuve, Mi
chel Piccoli.

OLIVER. — 5-7-9-11. 
(May. 18). ALGO MAS 
QUE AMIGOS. Sean Bury.

PARIS. — 5 - 7 - 9 - Tl. 
(Todos públicos). COLMI
LLO BLANCO. Eastman
color. Franco Nero, Virna 
Lisi.

PAX. — 4'45 Continua. 
CASTA INVEN CIBLE. 
Technicolor. Paul New
man. Henry Fonda. (Ma
yores 18).

RIALTO. — 5-7-9-11. 
(Mav. 18). AMERICA VIO
LENTA. Charles Bronson, 
Martin Balsam.

ROXY.—5-7-9-11. (Ma
yores 18). APASIONADA. 
Eastman color. Ornella 
Muti. Ugo TognazZi,

SALAMANCA.— 5 - 7 - 
9 - 11; (Todos públicos). 
Y DEJARON DF. LLA
MARLE CAMPOSANTO. 
Gianni Garito, William 
Berger.

VENECIA.—5-7-9 - 11. 
(Mav. 18). HAROLD Y 
MAUDE (JOVEN CHALA
DO MILT.ONARTO SEDU
CE A VIETA CHIFLADA). 
Ruth Gordon, Bud Cort.

I PRIMER PROGRAMA |

SOBREMESA
1,45

2,00

2,30

2,31

3,00 
3,30 
3,50

COLOR
4,15

4,45

CARTA DE AJUSTE. 
«Obras breves», por 
Andrés Segovia.
PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO.
Informativo.
APERTURA Y PRE¿ 
SENTACION.
AQUI, AHORA.
Un programa de ios 
Servicios Informativos 
de RTVE. Presenta: 
José Luis Uribarri. In
tervienen: Gauchos 4.
TELEDIARIO.
DIBUJOS ANIMADOS. 
POLY EN VENECIA. > 

kEpisodio número 9».
LA TRAMA DE LA 
VIDA.
«La trama de la vi^a: 
las montañas vivieh- 
tóS*®
DESPEDIDAD Y CIE
RRE.

8,30

9,00

9,30

Pí ilOUl MONiCIPAl DE
OTBHCCiGNES

CULTURAL INFORMA
TIVO.
REVISTA DE TOROS.
Guión: Manuel F. 
les. Presentación: 
rivi Romero.

NOCHE
TELEDIARIO.
Segunda edición.

Mo- 
Ma-

Ac-
tualidad nacional e in
ternacional.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.—5-7-9-11
•ííí*Í! y*-- ¥ serpien: TE. Technicolor. Yul Bryn- 
ner, Henry Fonda. Vima 
Lisi.

DUX. —5-7»9-11. (Ma- 
la mujer 

MAS EXPLOSIVA DEL 
MUNDO. Technicolor. Mo
mea Vitti, Gastone Mochín.

GRANVIA. —4’45-6’45- 
9-11. (May. 18). AYER, 
HOY Y MANANA. Cinema
scope - Technicolor. Sofía 
Loren. M á r c e lio Mas
troianni.

LATINO. — 5 7-9-11. 
(May. 18). EL LIBRO DE 
BUEN AMOR. Patxi An- 
dión.

A^DRID. — SALA 1: 5 - 
7-9-11. (May. 18). KARA
TE A MUERTE EN BANG
KOK. Cinemascope - East- 
mancolor. Bruce Lee. 
SALA 2: (Mav. 14 V meno
res acompañados). SOL-
TERO Y PADRE EN LA 
VIDA. Eastmancolor. José 
Sacristán. Nadiuska.

NORTE. — 5 - 7 - 9 - 11. 
(May. 18). HAY QUE MA
TAR A B. Patricia Neal, 
Stephane Haudrau.

12 nV ABIERTO dP 5 a iZ NOCHE 
Hlll PISCINA de 10 [T.anana a 9 nochs
II U i AurOBUSff ■ oitüo víiA''.üfZ

^gante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 

Loyola, 3. Teléfono

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Sda de Fiestas, Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 

internacionales. Y LA 
CAJ^æELADE ORO MUSICAL

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
ConsumicicMi incluida, sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 255184.

STORK - CLUB

GRAWER CLUB

Cómodo, personal ÿ diterente. C/ 
Moncayo, CASETAS

Tarde: especial parejas. Nod^ 
discoteca-club hasta las 3 de III* 
madrugada. Centro ciuda<^ 
^dc^ndencia, 19. Teléfonl^

PALACIO DE HIELO

EL TBOM.—Sesiones de 
natinaie: Matinal de 11 a 
1.30. Tarde, continua des
de las 4 hasta la 1 de la 
madrugada. Cafetería For- 
mieal Hielo.

SALTA
a la

VISTA

OPTICA

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
ipventud para las tardes de los 
Sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VÍDA! Cammo de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE su BODA, BAILE 
EN (.HARLESTON. Dirección y 
Teléfono 396952.

ASTORGA'S

La nueva discoteca abierta_de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente. .

7,45

8,00

8,01

8,15

8,00

8,30

8,31

TARDE
CARTA DE AJUSTE. 
«Sonatas para piano», 
Antonio Soler.
APERTURA Y PRE
SENTACION.
PARA LOS PEQUE
ROS.
Presentación: Marfa 
Luisa Seco, Manolo 
Portillo. Cuento.
¿SABIAS QUE...? 
«Ruta del Gótico» (11);

10,00 TEATRO. ♦ <
«Cianuro, ¿solo o con 
leche?» (reposición). 
Autor: J. J. Alonso Mi
llón. Realización: Pe-r 
dro Amallo López. 
«Enrique», Paco Mo
rón; «Marta», Elisa 
Romón; «Laura», Cón- 
dida Losada; «Adela», 
Pilar Muñoz; «Mar
cial», Manuel Galiana; 
«Justina», Fern anda 
Hurtado; «D. Grego
rio», Valentin Tornos; 
«Y e r m o», Venancio 
Muro; «Vereranda», 
Mary Gonzólez; «So
corro», Concha Ba- 
ñ o II s; «Camarero», 
Guillermo Car mona.

11,55

12,00

12,05

ULTIMAS NOTICIAS.

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIE
RRE.

SEGUNDO PROGRAMA I
CARTA DE AJUSTE. 
«Pasodobies».

PRESENTACION Y 
AVANCES.

COLOR
HORIZONTES HUMA- 
INOS.

«Las grandes batallas 
de la antigüedad: la 
batalla del Marne».

J 9,30 CUATRO TIEMPOS.
J Presentación: Paco
.J C o s tas. Realización:
* Antonio Jaume.

10,00
COLOR

10,30

11,00

12,00

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.

Información nacional e 
internacional.

JAZZ VIVO.
«Chicago Blues Festi
val» (y III). Realiza
ción: José Carlos Ga
rrido.

HAWAI 5-0.
«El pirómano». Intér* 
pretes: Jack Lord, Ja
mes McArthur, Al Ha
rrington y Kam Fong.

ULTIMA IMAGEN.

PAG O-PAGO POLiNESiAN - BAR

Safa de MUSEA en VIVO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

De martes 15, a sábado 19, el 
cantante paraguayo Antonio 
VAZQUEZ. Dos pases noche. 
Sevilla, 6. Teléfono 379200.

Juventud, rftmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ - Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052.

SENECA GALLERY 2

NUEVA-DISTINTA-ACTUAL. El 
mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Reunión y juventud, en un 
^biente distinto. Recientemente 
úiaugurado, en san Juan de la 
Cruz, 28

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente. Tenemos lo que Vd. 
desea. Liftán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicentf Paúl), Teléfono 291166. <

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva" 
los actuales y conozca los futuros 
virando a través de la música 
Cavia. 10.

8. LUNES, 21ME JULIO DE 1975

SGCB2021



DE ALFONSO PASO

D
on Atanasio Sampapú Colecisto era 

un entusiasta de la vida al aire libre. 
Está probado que un ser traído de 

otro planeta y que pudiera perfectamente 
respirar nuestra atmósfera, sucumbiría en 

el acto, presa de los infinitos virus y micro
bios que pueblan el aire terráqueo. La sa
nidad y la vida en contacto íntimo con la 
Naturaleza eran para Don Atanasio Sampa
pú Colecisto, casi una religión. Su mujer, 
doña Beatriz, que lo era en segundas nup
cias, pues estuvo casada ella con un en
driago que para mantenerla frecuentaba 
garitos donde era imposible respirar otra 
cosa como no fuese lo que ese anuncio 
que ponen en los cines nos señala, es de
cir «el delicioÉso país de Marlboro», se 
había habituado doña Beatriz —continua
mos— a cierta vida perra y humeante, 
pues más de una vez la llamaron por telé
fono para que recogiera al enano saltarín 
que se había chupado tres paquetes de 
cigarrillos, amenizando la poica con die
cisiete cervezas y algún que otro aicoho- 
lato. De este modo, al matrimoniar con el 

I Sampapú le cogió de improviso y con so- 
I bresalto el que a las siete de la mañana 
' la sacaran de la cama sin objetivos eró

ticos y Ja pusieran a hacer gímnasia con 
i la ventana abierta.

La ventana abierta se convirtió para 
doña Beatriz en una especie de pesadilla, 
ya que Atanasio conservaba esta norma de 
vida higiénica durante los rígidos inviernos 
y era de ver que con seis gradios bajo cero 
dormía como un angelito mientras a doña 
Beatriz se le quedaba la cepa del cabello 
como una estalactita. Por respeto y por 
no herir el buen nombre de su marido, 
doña Beatriz no había osado quejarse. Lo 
hizo Diosdado, el hijo de ambos, a la corta 
edad de siete años, con una frase llena de 
doble^ sentido:

—Mira, papá: a la vida higiénica la van 
a ir dando...

Don Atanasio cayó en una especie de 
melancolía, pues dijo que el niño había 
salido a un abuelo suyo que se encerró en 
la sala de fumar del Casino de Madrid 
y que cuando le sacaron cogió una pul
monía mediante la cual tuvo que rendir 
cuentas de sus fechorías al Supremo Hace
dor. Diosdado se encerraba en su habita
ción provisto de un calefactor y dos man
tas y a grandes gritos, recién cumplidos 
los diez años, le decía a su madre:

—¡A veinticinco grados én este cuarto! 
¡Vosotros a seis bajo cero! ¡No toleres la 
tiranía del higiénico!

El tiempo fue pasando y doña Beatriz 
estaba ya, si no curtida, un poco acos
tumbrada al contacto íntimo con el copo 
de nieve y hasta con el agua procedente 
de las tormentas puesto que, cuando de 
éstas había, Don Atanasio se negaba a 
cerrar las ventanas al tanto de que es 
conveniente recibir el agua procedente del 
meteoro, ya que venía cargada de sales 
sódicas y de fosfatos.

Un mal día, en plena tormenta, soplando 
ios aquilones e hiriendo el cielo los relám
pagos penetró un rayo por la ventana abier
ta y fue a refugiarse en un armario ropero, 
deshaciendo todo el guardarropa de doña 
Beatriz, mientras que el Sampapú se mos
traba encantado porque por fin había en 
la casa ozono. Diosdado dijo que su padre 
estaba loco y que estaba exponiendo a su

ABIERTA
madre a que la partiera un rayo. Don Ata- 
nasio tuvo una violenta riña con su hijo, 
al que calificó de hirsuto producto de la 
sociedad de consumo.

—Lo que no soy, padre, es un imbécil 
que pasa frío por gusto y que encima dice 
que eso es lo sano.

Como todas las desventuras tienen fin 
y ya se ha dicho que no hay mal ni bien 
que cien años dure, un buen día pusieron 
la circulación rodada ai pie mismo de la 
ventana de don Atanasio, que habitaba un 
segundo piso. Los autobuses comenzaron 
a trepidar y a las nueve de la mañana era 
tal la monserga de claxons, bocinas y fre
nazos que no se podía parar. Por la ven
tana abierta entraba, además, no sólo el 
fragor y el estrépito del tráfico urbano 
sino una humareda que más parecía que 
lo que abajo estaba ocurriendo fuese la 
batalla de Lepanto y no un simple tapón 
circulatorio. Sampapú no quiso abdicar de

SUS razones. La ventana debía permanecer 
abierta. Pronto las cortinas ennegrecieron, 
los muebles tornáronse opacos y en las 
paredes empezó a surgir un moho inde
finible. El resultado de todo esto fue que 
Sampapú cogió una bronquitis de tal ca
libre que los médicos aseguraron que no 
habían visto cosa más bonita desde e| tra
tamiento de los alpinistas que ascendieron 
ai Naranjo de Bulnes. Por prescripción fa
cultativa, doña Beatriz cerró la ventana y 
Diosdado le enseñó la lengua a su padre.

Y es que el humo tiene muchos incon
venientes, pero cura a una enorme can-
tidad de i d i otas 
que nos hacen le
vantarnos a las 
siete de la mañana 
y pasar frío so 
pretexto de que 
eso es una regia 
higiénica.

»-MW8, XIUE JWUO. UKJ.975 ARAÇÎ>N(exçrés,7,3ii^
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minuto de cierre * minuto de cierre * minuto de cierre * minui

En el lugar 
previsto : ATERRIZO Pelayo Bos en su toma de posesión j

el «SOYÜZ»
MOSCU, 21 (Efe).— La cápsula “Soyuz” ha 

aterrizado felizmente en el lugar previsto, 
informa el centro de control espacial de esta 
ciudad.

LOS COSMONAUTAS TRAIAN
CINCO BANDERAS NORTEAMERICANAS

Centro Espacial de Houston, 21 (Efe).— Los 
dos cosmonautas del “Soyuz” soviético, Alexei 
Leonov y Valery Kubasov, han aterrizado hoy 
en un punto de la Unión Soviética situado a 
unos 406 kilómetros al noroeste de Baikonur, 
punto en el que iniciaron el viaje espacial.

Los retrocohetes los habían disparado poco 
antes al encontrarse sobre el Atlántico. El 
aterrizaje lo efectuaron valiéndose de grandes 
paracaidas color blanco y naranja.

Como símbolo de su histórico encuentro en 
el espacio con los tras astronautas del “Apolo”, 
los cosmonautas soviéticos llegaron a tierra con 
cinco banderas norteamericanas.

Los astronautas estadounidenses: Thomas 
Stafford, Vance Prand y Donald Slayton, seguirán 
orbitando la tierra durante otros tres dias, para 

el próximo jueves amerizar en un punto de] 
océano Pacífico.

Al despertarse esta mañana, los cosmonautas 
habían recibido el seguiente mensaje desde el 
centro de control de Moscú: “Todos os estamos 
esperando impacientemente -en la tierra. Saludos 
de vuestros familiares y amigos”.

LOS COSMONAUTAS
ESTAN
PERFECTAMENTE

ARKÁLYK (Kazakstan, 
U.R.S.S.), 21 (Efel— Los dos 
cosmonuatas del “Soyuz”, 
-Alexei Leonov y Valeri 
Kubasov, salieron a ías 12,54 
(hora española) de la cápsula 
espacial y gozan al parecer de 
buena salud, informa “Radio 
Moscú”.

El aterrizaje del “Soyuz” fue 
transmitido en director por la 
televisión soviética.

AGRADECIMIENTO 
A LA LABOR 
ESPAÑOLA
MADRID, 21 (Cifra).- 

“Hemos recibido un excelente 
apoyo en las operaciones de 
seguimiento en el proyecto 
“Apolo-Soyuz”, desde las 
— estaciones espaciales de 
Fr.esnedillas, Buitrago y 
Robledo de Chávela”, ha 
manifestado a “Cifra” el jefe de 
Erensa de la “Nasa”, señor 

oletto, instantes después de 
que la cápusula “Soyuz” tomara 

l tierra en la Unión Soviética.
‘‘Toda la operación 

— añadió— se ha desarrollado 
normalmente y puede 
considerarse como un auténtico 
y grandísimo éxito. El ‘ Apolo” 
continua en órbita —agregó— y 
permanecerá en el espacio hasta 
el 24 de julio, fecha en que a las 
12,18 ^ora, españolé, tiene 
programado el amerizaje”.

ACUSA EL M.F.A.:1 LOS SOCIALISTAS
DEMAGOGOS Y MENTIROSOS

LISBOA, 21 (Efe).- La 
sección encargada de la 
orientación política del 

.Movimiento de las Fuerzas 
Armadas portuguesas acusó 
hoy aillos dirigentes 
socialistas de utilizar “la 
demagogia, la mentira y la 
calumnia” para atacar el M. 
F. A. durante las 
manifestaciones que 
promovió el pasado fin de 
semana.

En un comunicado 
difundido esta madrugada, 
la Quinta División del 
Estado Mayor de las Fuerzas 
Armadas afirma, sin 
llamarlos por su nom bre, 
que I los d ir i gentes 
socialistas realizaron una 
“escalada de violencia verbal 
que, hábil pero 
tricioneramente, explotó las 
carencias de nuestro proceso 
revolucionario”.

Mario Soares, en la 
concentración de militantes 
de su partido, que tuvo 
lugar el sábado por la noche 
en Lisboa, acusó a las 
Fuerzas Armadas de 
pasividad ante las agresiones 
de que fueron objeto 
militantes socialistas en las 
barricadas montadas a las 
entradas de Lisboa por 
rivales políticos.

Los ataques contra el 
partido comunista y las 
censuras a las Fuerzas 
Armadas fueron creciendo a 
lo largo de la concentración 
socialista del sábado, a 
medida que los militantes de 
fuera de Lisboa iban 
narrando los ataques de que 
fueron objeto.

El comunicado de la 
Quinta División del Estado 
Mayor de las Fuerzas 
Armadas no se refiere a

estos incidentes, pero si. 
describe los ataques de que 
fueron objeto las sedes del 
Partido Comunista o del 
Movimiento Democrático en 
varias ciudades .del norte 
coincidiendo con la 
celebración de 
concentraciones socialistas.

El mismo sábado, un 
soldado murió en 
circulación no aclaradas 
cuando centenares de 
manifestantes intentaron 
asaltar la sede del Partido 
Comunista en Aveiro, el 
cuerpo de soldados, que 
formaba parte de la fuerza 
destacada para proteger el 
edificio, fue encontrado 
inánime en el suelo 
momentos después de que 
se disparase una ráfaga de 
disparos al aire para 
dispersar a la multitud.

I n sistiend o en sus

acusaciones contra los 
dirigentes scialistas, la 
Quinta División del Estado 
de las F.F.A.A. les califica 
de hombres “que parecen 
colocar, encima de los 
superiores intereses y deseos 
del pueblo portugués, su 
vanidad, su egoísmo y su 
ambición”. En un pasaje de 
su discurso del sábado 
p asado, el secretario general 
del partido Socialista, ante 
las mas de cien mil personas 
que le escuchaban, se refirió 
sarcásticamente a los 
"capitanes que saltaron 
rápidamente a generales”.

Mario Soares había 
invitado también al M. F.A. 
a "hacer autocrítica y 
enmendar errores pasados'^
señalando 
aparecer

que debía
como

desvlnculadod de
mas 

ciertas
minorías” y tenía que 
“escuchar la verdadera voz 
del pueblo”.

EL FRENTE POLISARIO ACUSA 
A MARRUECOS Y MAURITANIA

SE INTENTA DIVIDIR EL 
SAHARA ESPAÑOL

KAMPALA, 21 (Efe).— El 
Frente Polisario acusó el pasado 
sábado a Marruecos y a 
Mauritania de pretender dividir 
el Sahara español.

La acusación fue hecha por 
un delegado del Frente Polisario
que en de
observador a la vigesimoquinta 
reunión de la Organización de la 
Unidad Africana (OUA),

Kampala. El delegado se mostró 
sorprendido por el discurso 
portunciado el dia anterior ante 
el Consejo de Ministros por

Hamdi Mouknass, ministro 
mauritano de Asuntos 
Exteriores.

Mouknass, en el discurso 
pronunciado con motivo del 
abandono de su puesto de 
vice-presidente del Consejo, 
pidió a España que negocie la 
devolución del Sahara a 
Mauritania y Marruecos.

El ministro no habló de 
"división”, pero sus palabras 
fueron interpretadas en este 
sentido por varias delegaciones, 
entre ellas por la argelina.

Soy PARTIDARIO del
REAL ZARAGOZA»
“PERO ESTO NO OUIERE DECIR 
QUE HAYAMOS DE FAVORECER 
A MI EQUIPO FAVORITO

MADRID, 21 (Alfil)-
Tomás Pelayo Ros tomó 
posesión de su cargo de
delegado 
E d ucació 
Deportes a 
mañana, en 
Secretaría

nacional de 
n Física y 
las diez de la 
la sede de la 
General del

Movimiehto, jurando el
cargo ante 
secretario
Solís.

En el 
tomaron 
delegado 
Provincias y 
servicios de 
General.

Con el

el m i n istro 
general, José

mismo acto 
posesión el 
nacional de 
el gerente de 
la Secretaría

estuvieron en 
del acto, el 
Relaciones

señor Solís 
la presidencia 
ministro de 
Sindicales,

Alejandro Fernández Sordo; 
el señor Garicano Goñi; 
delegados nacionales

popularizar el deporte. — y ; 
afirmó que deben ponerse = 
en práctica las fórmulas de 
“estudio y deporte, trabajo 
y deporte, descanso y ; 
deporte, y, sobre todo a la 
alegría por el deporte”.

Numerosas personalida
des de la política y el 
deporte asistieron al acto y 
llenaron el amplio salón en
que se efectuó la ceremonia. 
Con presidentes de 
federaciones deportivas y 
clubs estuvieron también el
presidente de la Diputación 
de -Barcelona y 
vicepresidente del Comité 
Oií.mpico Internacional, 
Juan Antonio Samaranch;el 
secretario del Comité 
Olímpico Español, Ansel
mo Lópeá;; de I eg ados de 
Educación risica y 
Deportes en diversas 
provincias, y muchos 
informadores.

:

:

salientes y entrantes, y otras 
personalidades.

Después de dar lectura al 
decreto de 15 de julio por el
que se nombra al señor 
“ ■ _, Ros delegado 
Nacional de Educación
Pelayo

Física y Deportes; en 
sustitución de Juan Gich, el 
señor Solís dio las gracias a 
los delegados salientes y 
felicitó- a los nuevos, 
delegados, refiriéndose a la 
Delegación Nacional de 
E d ucación F ísica y 
Deportes par^ recordar 

sus palábras en la clausura^ 
de la Asamblea de lái 
Federación Española de 
Fútbol.

"Menos latín y más 
deporte pediría yo para mis 
hijos —dijo el ministro— 
aungue mejor hubiera sido 
decir latín y deportes”.) 
Insistió en la necesidad de^

Una vez finalizado el 
acto, el señor Palay o Ros 
departió largo rato con los 
periodistas, expresándose 
con gran sencillez y 
sinceridad: “He de tomar 
contacto con la Delegación 
antes de expresar con 
solidez mi opinión sobre los 
diversos problem as 
deportivos planteados”, 
dijo, y añadió que buscará 
Jos colaboradores 
adecuados, sin que esto 
quiera decir que no loi 
puedan ser los quel 
actualmente ostentan cargos 
en la D.N.D.
Deportista activo, el 

señor Pelayo Ros recordó 
sus tiempos de nadador y se g 
declaró partidario del ReaL 
Zaragoza, el club de su 
ciudad natal. Pero, "me 
gustará que el Zaragoza 
obtenga triunfos, pero sin 
que esto quiera decir, en 
modo alguno naturalmente, 
que hayamos de favorecer a 
mi equipo favorito”.

El señor Pelayo Ros 
iniciará inmediatamente su 
tarea como nuevo delegado 
nacional.

A La deuda asciende a 
más de 200 millones

La «SAM» a ponto
de ser hipotecado

SANTANDER,21 (Logos).— La Sam, según refiere en su número de hoy “La 
Gaceta clel Norte ¡^ha estado a punto de ser hipotecada. Pero se ha conseguido no 
solo evitar el diftcil problema sino, mediante un crédito nuevo de cincuenta 
millones de pesetas, aliviar, la precaria situación.

El señor Solis Ruiz, presidente de la Unión Nacional de Cooperativas y de la Caja 
Rural vino a nuestra ciudad y convoco una reunion de trabajo con los dirigentes de 

,Sam en busca de posibles soluciones al problema financiero que padece la empresa.
Según el citado diario, Sam adeduda cien millones de pesetas a la Caja Rural, 

setenta y cinco a la Nacional y veinticinco a la Provincial. La póliza de la primera 
. vencía ahora y no renovarla supondría, inevitablemente, la desaparición, no quería 

las garantios personales que ofrecía la propia cooperativa e 
insistieron sus expertos en que cualquier solución debía estar centrada en base a 
hipotecas.

El señor Martinez-Conde, jefe sector de Sam, se negó a la fórmula de hipotecar 
la entidad montañesa porque ello pudiera significar, si las cosas nose enderezan, la 
desaparición de la cooperativa al menos bajo los condicionamientos de su 
funcionamiento actual. Insistió en que cualquier gestión habría de hacerse btgo 
módulos distintos. Hubo prolongadas discusiones y se logró hacer prevalecer la 
teoría del señor Martinez-Conde.

Asi, pues, los setenta y cinco millones de crédito que vencían fueron renovados y 
se otorgó otro nuevo por otros cincuenta millones. Los representantes de las cajas 
rurales conceden de esta forma garantía propia a la Sam y marcharán perfec tamen te 
de acuerdo los rectores de la cooperativa y las entidades bancarias. El primero e 
importa nte paso es el empeño de actualizar y modernizar la maquinaría que Sam 
precisa para llevar a cabo sus planes de actuación inmediata para situarse en el 
mercado con plena mentalidad de empresa cooperatwa. En estas mejoras se 
invertirán la casi totalidad del importe del nuevo crédito.
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